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Simplesmente Natal
diferente de tudo que você já viu. Assim pode 

ser definido o espetáculo “Simplesmente Natal” – 
com a Chegada do Papai Noel, na noite do último 
sábado (07) em Canela, na espetacular Serra Gaú-
cha. mais de 25 mil pessoas assistiram ao mega 
show, que esse ano contou com a novidade do 

mobile humano que emocionou as milhares de 
pessoas, levando a multidão ao delírio com som 
musical e acrobacias aéreas. o espetáculo “Sim-
plesmente Natal” trouxe para os palcos os sonhos 
e a magia dessa época do ano. Com roteiro pro-
duzido por rodrigo Cadorin da d'arte multiarte, o 

show contou com um elenco composto por cinco 
cantores, 18 bailarinas, 10 acrobatas, 10 atores, em 
sua maioria locais. Além da participação especial 
da orquestra Sinfônica das Hortênsias e banda. 
Sugestão: vá a Canela e Gramado com a família, é 
um programa que ficará eternizado na memória.

Divulgação

AProVAÇÃo 
em 
medICINA

o nosso querido amigo 
VINÍCIUS CembrANeL 
cursará a partir do próximo 
ano o curso tão almejado por 
ele, a medicina. Juntamente 
com seus pais VANder-
LeI e GeNeCI, tiveram um 
grande presente neste final 
de ano e são merecedores. À 
essa querida família, nossos 
sinceros parabéns e esta-
mos muito felizes também 
com o feito. Um abraço à 
família CembrANeL!

FESTAS 
DE FINAL 
DE ANO

As empresas estão 
realizando jantares de 
confraternização com 
seus funcionários e co-
laboradores. Como não 
poderíamos ser diferen-
tes, iremos na próxi-
ma quarta-feira (18), 
realizar também a nossa, 
onde reunimos os fun-
cionários da LÍder Fm 
e do JorNAL o LÍder, 
dA SerTeCo, rAIo de 
LUz Fm, o LÍder SÃo 
mIGUeL e A 103 Fm 
aqui em maravilha. Será 
como os anteriores já 
realizados, um encon-
tro que ficará marcado 
em nossas mentes. Sem 
dúvida nenhuma o 
vínculo de amizade que 
existe aqui é admirável...

deveria ter sido publicado na última ter-
ça-feira (10), o último lote de restituições do 
imposto de renda pessoa física. Por motivos 
não explicados ficou essa publicação para 
segunda-feira (16), a partir das 9h, a con-
sulta ao sétimo e último lote de restituições 

do Imposto de renda 2013 (ano-calendário 
2012). Poderão ser consultados também 
lotes residuais referentes aos exercícios 
de 2012 a 2008. de acordo com a receita 
Federal, 711.309 mil declarações ficaram 
retidas na malha neste ano, contra um total 

de 604.299 em 2012. de acordo com o Fisco, 
a omissão de rendimentos é o principal 
motivo de incidência na malha em 2013, 
com 373.820 declarações retidas, o que 
representa 53% do total de 711 mil declara-
ções que caíram na malha fina neste ano.

IMPOSTO DE RENDA
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Wolmir Hübner

Lições de vida
Seja especialmente cortês com recepcionistas e secretárias; elas têm o poder de 

nos abrir ou fechar portas...

Bom final de semana!

CONCURSO
Começam na próxi-

ma segunda-feira (16), as 
inscrições para o concurso 
público destinado ao provi-
mento de 52 cargos de nível 
superior do ministério do 
Turismo. o concurso foi au-
torizado pelo ministério do 
Planejamento em outubro e 
o edital foi publicado nesta 
semana. os interessados po-
dem concorrer a 37 cargos 
de analista técnico-admi-
nistrativo; 10 de engenheiro; 
três de contador; e duas de 
estatístico. o salário inicial 
para os cargos de analista 
técnico-administrativo e 
de contador é de r$ 4.247. 
Já os cargos de engenheiro 
e de estatístico têm salá-
rio inicial de r$ 5.212.

PÃO E CIRCO
 
 os parlamentares mais votados nas eleições são alvo de uma 

barganha financeira feroz nos corredores do Congresso. Uma 
gigantesca maracutaia justamente porque, quanto mais votos 
eles têm, mais dinheiro sai do Fundo Partidário para irrigar as 
legendas a que pertencem. exemplo disso dado pelo povo foi ter 
eleito o palhaço Tiririca, que não se destaca pela atuação como 
deputado, mas vale ouro. Sua votação recorde garante levar, todos 
os meses, ao Partido da república (Pr) - fusão do Partido Liberal 
e do Prona - exatos r$ 347.150,65. São 4,1 milhões anuais. Sabe-
se lá o que é isso e o tamanho do poder de compra de votos? 

Fonte: Jefferson Severino

César Paraná visita a Rádio Líder FM
Na oportunidade, César e o vice-prefeito de Cunha Porã anun-
ciaram as programações do Rodeio Country que acontece neste 
final de semana

está acontecendo neste final de semana em Cunha Porã, 
uma das maiores festas, esperada com ansiedade pelos cunha-
porenses. o bairro Kempfer em Cunha Porã está sendo palco 
da Festa do rodeio Country com a equipe César Paraná. o 
rodeio Country teve início ontem sexta feira (13) e se estenderá 
até o domingo (15). A organização do evento está a cargo da 
Associação desportiva Cunha Porã (AdCP), contando com o 
apoio da APAe do município e da Administração municipal. A 
equipe César Paraná rodeio Show conduz a festa com muita 
animação e inúmeras novidades, a começar com a sua nova 
estrutura. Um show de músicas, entretenimento, luzes e fogos 
de artifícios, garantem um espetáculo à parte, que culminam 
com as emocionantes montarias em touro realizadas pelos 
corajosos cowboys. e na tarde da última quinta-feira (12), a 
rádio Líder Fm recebeu a visita do César Paraná acompanha-
do do vice-prefeito do município, douglas Golmann. Con-
vidamos a todos para que compareçam nesta grande e linda 
festa. Todos para Cunha Porã... é um excelente programa!

Renata Mattia/ O Líder

ANIVerSÁrIoS
o nosso querido amigo JoÃo PAULo TeSSeroLL 

SIQUeIrA aniversaria na próxima terça-feira (17), ao 
qual desejamos muita saúde e que continue firme 
nessa carreira vitoriosa que tanto admiramos. Tam-
bém na mesma data aniversariam os prezados IVAN 
TomAzoNI e IVAN CArLoS FAe, e quarta- feira (18) a 
dinâmica e carismática empresária beATrIz ber-
NArdI. A esses grandes amigos, votos de felicidades 
e que as datas se repitam por muitos e muitos anos...

Polícia Civil de Maravilha 
incinera 67 kg de maconha

A Polícia Civil de maravilha incinerou na 
manhã da última quinta-feira (12), 67 kg de 
maconha. o ato foi realizado em um empresa 
em maravilha. Conforme explica o delegado 
Wagner Valdivino meirelles, as drogas são de 
sete procedimentos, sendo: 20 kg que um ato 
infracional envolvendo um adolescente; 21 kg 
em um procedimento de prisão em fragrante no 
ano de 2011 e o restante da droga de procedi-
mentos diversos. Ainda de acordo com o delega-
do, 69 kg ainda aguardam liberação para serem 
incinerados. É a eficiência da nossa Polícia...

CD de Paula Fernandes 
encalha e é vendido 
por R$ 1,99

Pelo visto, não agradou muito o Cd 
"Um Ser Amor", com apenas quatro 
músicas, lançado por Paula Fernan-
des em junho. o álbum da cantora 
sertaneja está sendo vendido por 
uma grande rede de lojas - presente 
no brasil todo - por apenas r$ 1,99!  

Orlando Oliveira/AgNews

Divulgação
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Opinião
TWITTAdAS

CHArGe

Zero Hora@zerohora 13/12/2013

Jornal A Notícia@anonline 
13/12/2013

PRF Santa Catarina@PRF191SC 
13/12/2013

EconomiaSC@economia_sc 
13/12/2013

VEJA@VEJA 13/12/2013

Agência Senado@
Agencia_Senado 13/12/2013

Dilma sanciona 
com cinco vetos 
a minirrefor-
ma eleitoral.

Confirmada 
criação da CPI 
do Transpor-
te Público.

Brasil espera 
faturamento de 
US$ 8 bi em 2014.

Black Friday 
brasileira teve 
mais aumento 
do que redução 
de preços.

PRF/SC autua 
veículos com 
excesso de peso 
nas rodovias 
catarinenses.

Alemanha vai 
ficar na Bahia 
durante a Copa 
de 2014.
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Nesta edição, trazemos uma matéria especial 
sobre o Dia do Ministério Público, comemorado 
hoje (14). Nesta data foi sancionada a Lei Com-
plementar Federal nº 40, de 1981, a primeira Lei 
Orgânica Nacional da Instituição. Este foi o pri-
meiro diploma legal a definir um estatuto básico 
e uniforme para o Ministério Público Nacional, 
com princípios fundamentais para o Ministério 
Público dos Estados, apresentando suas princi-
pais atribuições, direitos e deveres. 

Encarregado pela Constituição Federal da 
defesa dos direitos do cidadão e dos interesses 

sociais, o Ministério Público é uma instituição 
independente, não estando e não devendo ser 
vinculada a nenhum outro Poder, nem ao Judi-
ciário, nem ao Legislativo, nem ao Executivo.

O Ministério Público trabalha na defesa do 
bem público, da coisa pública, do respeito às leis 
e à Constituição. É um "advogado da sociedade". 
E é na defesa dos interesses da sociedade que o 
Ministério Público propõe as medidas adminis-
trativas ou judiciais para garantir que os direi-
tos e princípios postos pela Constituição Federal 
e pelas demais leis sejam respeitados.

14 de dezembro – 
dia do “Advogado 

da Sociedade”

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Opinião

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

o financiamento das eleições
*Luiz Henrique da Silveira 

- Senador da República

Há cerca de um mês, realizou-se na sede 
da organização das Nações Unidas (oNU), a 
Assembleia da União Interparlamentar, reu-
nindo deputados federais e senadores, em-
baixadores e ministros de estado de todo o 
mundo.

durante os debates, alguns assuntos 
foram recorrentes, como combate à po-
breza e à corrupção; respeito aos direitos 
humanos; desenvolvimento sustentável, 
conciliando o incremento da produção à 
proteção do meio ambiente; priorização 
da saúde, educação, ciência, tecnologia e 
inovação.

mas um dos assuntos que monopolizou 
os debates foi a crise da democracia repre-

sentativa, que se enuncia pelo baixo índi-
ce de consideração pelos partidos políticos e 
seus integrantes.

Vários discursos identificaram como prin-
cipal causa da baixa credibilidade dos ho-
mens públicos e de suas legendas, a prática 
(generalizada nos cinco continentes) de fi-
nanciamento privado das eleições, feita por 
grandes corporações, empreiteiras de obras 
e até mesmo concessionárias de serviços 
públicos.

o financiamento privado é o grande 
vilão da baixa estima  pelos políticos. Cria 
nexos indesejáveis entre os eleitos e os seus 
financiadores, como assinala Al Gore, em 
seu novo livro, “o Futuro”.

“enquanto a televisão comercial dominar 
o debate político, os candidatos vão julgar 
imprescindível arrecadar somas de dinhei-

ro cada vez mais vultosas entre indivíduos, 
empresas e financiadores com interesses es-
pecíficos, a fim de comprar o acesso à “praça 
púbica” mais importante de uma sociedade, 
em que os eleitores passam a maior parte de 
seu tempo "de olho na tela” (de TV). Graças 
a esse mecanismo, no que se refere à tomada 
de decisões na democracia norte-americana, 
consolidou-se a obscena dominação de um 
mesmo grupo de contribuintes abastados, 
em especial os lobbies das grandes em-
presas. (...)  trata-se de um golpe de estado 
corporativo em slow-motion, que ameaça 
destruir a integridade e o funcionamento da 
democracia (...)”.

e prossegue: “este novo padrão auto-or-
ganizado do Congresso dos estados Unidos 
atende a interesses especiais, que garantem 
a maioria do dinheiro com que os políticos 

(de situação e oposição) pagam suas cam-
panhas eleitorais na televisão. Portanto, não 
corresponde mais às preocupações mais legí-
timas do povo norte americano. Seus ocupan-
tes ainda são chamados de “representantes”, 
mas a maioria deles, hoje, representa apenas 
as pessoas e empresas que fazem doações de 
campanha, e não os eleitores”.

o oposto a essa situação é o financia-
mento público, ou a combinação dele com 
doações populares que não possam atingir 
mais do que um salário mínimo. e a TV ao 
vivo, sem pré-produção, nem recursos de 
computação gráfica, e a maquiagem que es-
conde quem é o verdadeiro candidato.

Al Gore, ex-vice-presidente da repúbli-
ca, decidiu não mais se candidatar. Pois, esta 
é a principal razão pela qual eu disse que não 
mais me candidataria.

o Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu que não há como manter a penhora 
sobre imóvel doado aos filhos menores, em razão de dívida contraída pelos pais pos-
teriormente à doação. Seguindo voto do ministro raul Araújo, a Quarta Turma definiu 
que a falta de registro imobiliário da doação não impede que os filhos apresentem em-
bargos de terceiro contra penhora realizada sobre imóvel que eles haviam recebido dos 
pais anteriormente. 

em ação de separação judicial, homologada em 1994, os pais fizeram doação de 
um imóvel aos filhos menores. o registro imobiliário da doação não foi feito. Posterior-
mente, em 1995, realizaram uma operação de crédito no banco do brasil, dando em 
garantia o mesmo imóvel, e omitindo seu real estado civil.  

Ante o não pagamento da obrigação, o banco ajuizou ação executiva de título extra-
judicial (cédula de crédito rural) e pediu a penhora do imóvel. os filhos apresentaram 
embargos à execução. Afirmaram que o fato de não existir registro da doação no cartó-
rio de imóveis não exclui o seu direito de oferecer embargos de terceiro para proteção de 
sua propriedade. Sustentaram que “a sentença que homologa a separação e a partilha 
produz efeitos do trânsito em julgado, independentemente de qualquer registro”.  

Estelionato: em primeiro grau, o juiz reconheceu a impossibilidade da penhora, 
porque os menores não poderiam ser penalizados com a alienação de bem que lhes 
coube na separação judicial dos pais. o juiz ainda destacou que os pais cometeram es-
telionato, ao dar em garantia bem imóvel que não mais lhes pertencia.  

o banco apelou e o tribunal local reverteu a sentença. Se, quando da assinatura da 
cédula de crédito, não houve o registro de restrição pela doação do imóvel, “maliciosa-
mente omitida pelos devedores”, os embargos deveriam ser rejeitados, mantendo-se a 
penhora – entendeu o tribunal de segunda instância.  

os filhos recorreram ao STJ. em decisão monocrática, foi dada razão aos embar-
gantes, ao entendimento de que a penhora se deu sobre bem que já não integrava mais 
o patrimônio dos devedores e que o fato de a partilha não ter sido registrada não impede 
a defesa por meio dos embargos de terceiro.  

Proteção: o banco recorreu com agravo regimental, mas a posição foi mantida 
pela Turma. o relator do agravo, ministro raul Araújo, destacou que o objeto dos em-
bargos de terceiro é a possibilidade de proteção da propriedade, ainda que carente de 
registro no cartório.  

o ministro reconheceu que é cabível a apresentação dos embargos pelos filhos me-
nores para defender sua posse e discutir a legitimidade da penhora do imóvel, princi-
palmente porque a propriedade do bem se encontra amparada em decisão transitada 
em julgado. raul Araújo ainda lembrou que a jurisprudência do STJ é no sentido de 
considerar que a falta de registro da doação no cartório de imóveis não impede a oposi-
ção dos embargos de terceiro.  

o relator também salientou que qualquer responsabilização dos pais pelas conse-
quências de possíveis crimes no negócio firmado com o banco deve ser perseguida em 
via adequada.

FALTA DE REGISTRO DE DOAÇÃO DE IMÓVEL NÃO 
IMPEDE OPOSIÇÃO DE EMBARGOS CONTRA PENHORA

balança decimal 
feita de madeira

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

o evento será realizado na praça Padre José bunse, em frente à Igreja matriz 

É amanhã a segunda apresentação do Natal 
Luz e magia

SHOwS NATALINOS 

o Natal Luz e magia emocionou o 
público na primeira apresentação, reali-
zada no último domingo (08), na Praça 
dos motoristas. e amanhã (15), as atra-
ções ocorrem na praça Padre José bunse 
(Igreja matriz), iniciando por volta das 
18h30. Haverão apresentações de violão 

com os alunos da escola de música musi-
carte e, na sequência, a atração principal, 
envolvendo cerca de 60 crianças e ado-
lescentes. A apresentação é coordenada 
pelo professor danilo André, do grupo 
bombom, com apoio da musicarte.

A última apresentação do Natal Luz e 

magia será na terça-feira (17), junto com 
a chegada do Papai Noel de Helicópte-
ro. Neste dia, o evento será realizado na 
praça Cidade das Crianças em frente à 
Prefeitura, a partir das 19h30, quando se 
apresenta também o Coral municipal Ci-
dade das Crianças.

Fotos: Arquivo O Líder

Primeira apresentação encantou a todos
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

e, assim... as coisas vão acontecendo.

o encontro reuniu lideranças das regionais de dionísio 
Cerqueira, maravilha, Palmitos, Itapiranga e Smo

Casa cheia na prestação de 
contas de Celso maldaner 
em São miguel do oeste 

Poderes devolverão sobras ao executivo 

REGIÃO

Santa Catarina

Com o objetivo de prestar contas 
sobre sua atuação parlamentar no ano 
de 2013 e ouvir sobre as demandas re-
gionais, o deputado federal Celso mal-
daner (Pmdb/SC) promoveu na noite 
da última quinta-feira (12), em São 
miguel do oeste, uma grande confra-
ternização com lideranças peemede-
bistas do extremo oeste catarinense. o 
encontro, que contou com a participa-
ção de aproximadamente 300 pessoas, 
envolveu as regionais de dionísio Cer-
queira, maravilha, Palmitos, Itapiranga 
e São miguel do oeste. 

em seu discurso, maldaner falou 
um pouco sobre as principais propos-
tas aprovadas este ano pelo Congresso 
Nacional e de sua ativa participação 
em comissões estratégicas para a re-
gião, como a Comissão de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento da Câmara, 
da qual é membro titular desde seu 

primeiro mandato como deputado fe-
deral.

"É uma honra representar o oeste 
catarinense no Congresso Nacional e 
poder defender os interesses da nossa 
gente. e faço questão de prestar contas 
desta atuação como forma de avaliar e 
melhorar a cada dia, podendo retribuir 
com meu trabalho a confiança depo-
sitada por vocês em mim", afirmou o 
deputado, que recebeu o aplauso vigo-
roso de seus companheiros. 

o encontro em São miguel do oes-
te faz parte de uma série de confraterni-
zações de prestações de contas que se-
rão realizadas este mês por maldaner. A 
primeira reunião foi realizada em rio 
do Sul, na semana passada, e concen-
trou mais de 150 lideranças da região. 
Na noite de sexta-feira (13), Chapecó 
recebeu o evento no CTG Vaqueanos 
do oeste.  

o tradicional encontro ins-
titucional de final de ano entre 
os Poderes, na manhã de da úl-
tima quarta-feira (11), na Casa 
d’Agronômica, em Florianópolis, 
acabou pautado por uma discus-
são prática: o dinheiro repassa-
do a cada uma das instituições. A 
reunião buscou um meio termo ao 
debate, de forma que mais recursos 
fiquem com o Governo estadual. A 
definição mais importante diz res-
peito à devolução ao executivo das 
verbas que sobram no orçamento 
das instituições, a começar por este 
ano.

Com essa decisão, ficou estipu-
lado que não haverá mudanças nos 

percentuais do orçamento do esta-
do que são repassados aos Pode-
res. Assim, a ampliação da fatia do 
executivo se daria com o compro-
misso de que as sobras de recursos 
do Tribunal de Justiça, Tribunal de 
Contas e ministério Público serão 
devolvidas ao governo. Atualmen-
te, apenas a Assembleia tem feito a 
devolução. o segundo ponto seria 
a determinação de que quem coor-
denará essa questão junto aos seto-
res financeiros de cada Poder será 
o secretário da Fazenda, Antônio 
Gavazzoni. 

Um aumento dos recursos em 
caixa dependerá então do tama-
nho da economia da Assembleia 

Legislativa, do Tribunal de Justiça, 
do Tribunal de Contas do estado e 
do ministério Público. A proposta 
é diferente do que previa o projeto 
de lei que tramita na Assembleia 
que forçaria uma redução dos per-
centuais. 

Participaram da reunião, que 
se estendeu pelo período de duas 
horas, o governador, o presidente 
da Assembleia, o presidente do 
Tribunal de Contas, Salomão 
ribas Júnior, o atual presidente 
do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina, Cláudio barreto dutra, 
e o futuro presidente do TJ-SC, 
Nelson Schaefer martins, eleito 
este ano. 

Cunha Porã
Deputado Peninha visita município

No último sábado (07), esteve em 
Cunha Porã o deputado federal rogério 
Peninha mendonça (Pmdb/SC) em 
visita ao vereador Sandro para renovar 
o apoio e ver de novos recursos para 
o município. o deputado aproveitou 
para verificar a aplicação dos recursos 
já encaminhados para o município, 
entre eles, os recursos para construção 
do campo de futebol do bairro Augusto 
Kempfer e um polo compactador. “o 
valor do rolo compactador já está em-

penhado e será entregue no início de 
2014. Sendo que o equipamento é pro-
veniente de uma parceria do vereador 
Sandro e vereador roberto”, afimou.  
Após inúmeras visitas no município, 
juntamente com o prefeito Jairo ebe-
ling deslocaram para a área onde será 
construído o estádio municipal com 
nome já definido como Arena Arno 
Hunof, em homenagem ao pai de Irno 
Hunof que possibilitou a compra da 
terra para construção do estádio.

Divulgação

Deputado Peninha visitou Cunha Porã informando a liberação de recursos

enquanto isso... na boca maldita
os ilustres analistas políticos da boca 

maldita dedicaram a semana ao debate e ao 
acompanhamento da votação no STF, da Ação 
direta de Inconstitucionalidade, que ques-
tiona dispositivos da Lei das eleições e da Lei 
dos Partidos Políticos, os quais tratam de con-
tribuições de pessoas jurídicas e de pessoas 
físicas para campanhas eleitorais e partidos.

esse tema parece não ter despertado muito 
interesse por lá, pois para uns, em suas cam-
panhas “quase nunca” receberam contribuição 
financeira de empresas ou de particulares, então 
dizem que em nada mudaria essa decisão.

Para outros, também entendem que seja 
qual for a decisão, as suas campanhas eleitorais 
não sofreriam qualquer influência, até porque, 
de acordo com esses, o “pouco” que recebem de 
auxílio financeiro nas campanhas não é registrado 

mesmo, como dizem, é tudo por baixo dos panos.
em outro pequeno grupo, estão assim 

meio sem entender o que significa essa tal 
de proibição de financiamento privado nas 
campanhas eleitorais, até porque nesses pe-
ríodos o financiamento não é feito do eleitor 
para o candidato, mas via de regra é o can-
didato quem “financia” o seu eleitorado.

No geral, especulam que na atualidade, com 
campanhas eleitorais que permitem a contri-
buição dos particulares o volume de recursos 
já circula “meio” que na clandestinidade, em 
outras palavras... o caixa dois, imaginem então 
com a proibição de tais contribuições, aí sim... 
se não institucionalizar de vez o caixa dois, vão 
aprimorar a campanha dos vales, quer dizer... 
vale gasolina, vale rancho, vale cabo eleitoral, 
vale assessoria, e outros tantos vales mais....

Ao rei... a Coroa
Nos bastidores, como não poderia deixar 

de acontecer a cada final de ano, oposicio-
nistas e situacionistas se movimentam inten-
samente na disputa da tão almejada “coroa 
presidencial”, e nessas horas a regra é pelo 
vale tudo, se já existe ou não existe os “acor-
dos” a tentativa sempre é de dar o bote.

e, nesse salve-se quem puder, as moedas 
de troca fazem a diferença, pois para receber 
o tão desejado apoio para o voto, tem futuro 
presidenciável que até negocia os cargos de 
seu sonhado reinado com os adversários, e isso 
sem qualquer consulta ou de uma posição de 
seu partido, é como diz no popular... “compa-
nheiro e cabo eleitoral” em toda eleição tem.

e quando o tema é esse a coisa não podia 

ser diferente... o clima ferve no plenário da boca 
maldita e volta toda aquela velha ladainha, pois 
tem alguns que ainda não se deram conta que 
o mandato pertence ao partido, que é o partido 
político quem deve dar o tom das ações políticas, 
mas também esperar o que??... Se de muito longe 
os partidos nada mais são do que uma mera 
ponte de transposição para certas candidaturas.

outro tema que entrou no embalo é o 
da pretensão de esticar para mais um ano o 
atual reinado, e pelo que especulam argu-
mentos é o que não lhe faltaram, tipo assim... 
“o povo está contente com a minha presidên-
cia”... “eu me avalio formidavelmente bem”, 
ora, como dizem os oposicionistas nestas 
horas, espelho... espelho meu, diga-se....

Cerca de 300 lideranças prestigiaram o evento de prestação de contas

Ascom deputado
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

CANTEI A PEDRA
Não gosto de ser negativo nos comentários. 

mas algo não me “cheirava” bem quando o dNIT 
tentou minimizar os problemas referentes à pon-
te que liga o rio Grande do Sul a Santa Catarina, 
em Iraí/Palmitos. era evidente que algo mais sé-
rio ocorria. A informação veiculada nesta semana, 
de que a situação é de emergência, não me cau-
sou surpresa. Apenas me deixa indignado porque 
muitos devem ter passado pela ponte (inclusive 
eu) confiando em uma travessia segura. Uma ma-
quiagem da verdade que poderia ter custado vi-
das, caso uma tragédia acontecesse.

HomeNAGem À JoVem de PINHALzINHo, 
morTA TrAGICAmeNTe

Para quem trabalha na área 
jurídica, e principalmente, como é 
meu caso, atua na área criminal do 
direito, muitas situações não cau-
sam estranheza. Passamos a lidar 
com certas situações de maneira 
natural. Talvez não devêssemos 
agir assim. Todavia, coloquei certos 
limites em meu trabalho, e existem 
algumas coisas que não existe no 
mundo dinheiro que me faça atuar. 
Violência contra mulher é uma 
delas; violência contra crianças ou 
adolescentes, não aceito; e por fim, 
estupro. recuso-me a atuar. É dos 
crimes hediondos que mais me traz 
revolta, que mais me faz sentir asco 
de certas atitudes que um “pseudo” 
ser humano pode fazer. No caso 
da jovem Luciane zwirtes, o grau 
de perversidade do elemento que 
praticou tal ato não permite sequer 
compará-lo a animais. Lógico, 
porque animais não tem atitudes 
desta natureza. o intuito assassino, 
manifestado na forma animalesca 
de saciar sua lascívia, nos faz crer 
num indivíduo completamente 
desprovido de escrúpulos, ignorante 
em relação a quaisquer valores que 

possa haver na existência do ser 
humano. em suma, um sujeito que 
não faz falta alguma à sociedade, 
uma pessoa inútil, maldosa, com-
pletamente aviltante a quaisquer 
sentimentos nobres que deveriam 
nortear a vida de um ser humano. 
o crime bárbaro cometido, com os 
requintes de crueldade relatados 
pela imprensa nacional, nos põe a 
pensar no por quê não existe a pena 
de morte em nosso país. Vá lá que 
alguém possa pensar que violência 
gera violência, e quanto a isto, não 
contesto. mas nos coloquemos no 
lugar desta família, que chora a 
morte de uma filha exemplar, aluna 
da melhor qualidade, de uma beleza 
ímpar interior e exterior. Como será 
o final de ano? Que sentimentos 
terão seus pais, familiares e pessoas 
próximas a ela, nestas datas festivas, 
onde tantos terão o privilégio de 
comemorar com suas famílias? Para 
eles, os momentos felizes de eventos 
anteriores serão apenas lembran-
ças... Talvez não doces. Amargas, 
pela forma como foi levada a vida 
desta menina. Sinceramente, 
todos nós esperamos justiça. Que o 

criminoso seja trancafiado em uma 
cadeia, que pague a pena imposta 
pelos encarcerados a bandidos 
desta laia, e que nós, que trabalha-
mos na área do direito Criminal, 
sabemos muito bem como funcio-
na. mas nada, nada irá trazer de 
volta uma vida. Nada irá trazer de 
volta o sorriso de Luciane, nada 
irá fazer os corações de seus pais 
vibrarem de felicidade, pois ela não 
irá voltar. A família, meus respeitos. 
e que a Polícia consiga capturar o 
marginal, para que este, ao menos, 
pague nas leis dos homens pela 
barbárie que cometeu. Quanto 
às leis divinas, estas, tenhamos 
certeza: deus saberá o que fazer. 

FEDERALIZAÇÃO DAS RODOVIAS
É praticamente certa a federa-

lização de algumas rodovias aqui 
no estado de Santa Catarina. Vou 
me deter em especial a SC-163, 
que liga São miguel do oeste a 
Itapiranga. Conversei com o major 
Juarez Segalin, comandante da 
7ª Companhia da Polícia militar 
rodoviária, posto de Iporã do 
oeste, onde conjecturamos as 
várias situações que poderiam ser 
desencadeadas, principalmente em 
relação ao posto da Polícia militar 
rodoviária. em primeiro lugar, o 
que se espera é que haja bom senso. 
Até porque sabemos que a própria 
Polícia rodoviária Federal (PrF), 
com o efetivo que possui, já terá 

problemas para dar conta do traba-
lho no novo posto entre Guaraciaba 
e São miguel do oeste. Amealhar 
novas estradas, portanto, é fardo 
por demais pesado aos nossos 
amigos da PrF, posto de maravilha. 
em segundo lugar, existem várias 
outras rodovias aqui no extremo 
oeste que são estaduais. São miguel 
a bandeirante, escanso a Tunápolis, 
Anchieta a romelândia, São José do 
Cedro a Princesa, e assim sucessi-
vamente. dentre todas as possi-
bilidades aventadas, uma me soa 
mais adequada, e de bom senso. 
Aproveitando previsão no artigo 25 
do Código de Trânsito brasileiro 
(CTb), pode haver convênio entre 

a Polícia militar rodoviária, e esta 
pode sim patrulhar rodovias que 
forem federais. o artigo diz que “os 
órgãos e entidades executivos do 
Sistema Nacional de Trânsito pode-
rão celebrar convênio delegando as 
atividades previstas neste Código, 
com vistas à maior eficiência e à 
segurança para os usuários da via”. 
ou seja, pode federalizar a SC-163, 
e tranquilamente manter o trabalho 
da Polícia militar rodoviária como 
está hoje. dentre os benefícios, com 
a rodovia federalizada, ficaria muito 
mais fácil, por exemplo, construir 
a ponte entre Itapiranga e barra do 
Guarita, no rio Uruguai. Coisa que 
o estado de Santa Catarina, as suas 

expensas, não dispõe de recursos 
para tal. Portanto, vamos aguardar o 
desenrolar dos fatos. outras tantas 
rodovias aqui da região podem pas-
sar por semelhante situação. As que 
se chamam SCT, para conhecimen-
to do leitor, a letra T significa “tran-
sitória”. Isto é, podem a qualquer 
momento voltar para o controle da 
União. em nosso entender, fede-
ralizar é sim um bom caminho. e 
melhor ainda se os policiais milita-
res rodoviários poderem continuar 
fazendo o trabalho que hoje efetu-
am, também nas rodovias federali-
zadas. boa parceria, portanto, entre 
Polícia militar rodoviária e Polícia 
rodoviária Federal. Por que não?

Camila Pompeo/Sistema 103

Fotos: Divulgação
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Política
VIVO DIZENDO... 

História linda para contar. Antes vou dar as minhas voltas habituais. Cos-
tumo dizer que quem é bom já é bom ao nascer, tende ao bem. Quem não 
vai prestar já nasce com o “vírus” do mau-caratismo. E o exemplo singelo 
que dou é o do menino de dois anos que passa a mão na cabeça do gato 
enquanto o seu irmão gêmeo, ao lado, chuta o gato... O primeiro vai prestar e 

o segundo nem uma paulada o endireita...

Digo isso, leitora, leitor, pensando numa história que acabo de ler nos jor-
nais, deve ter passado batida para a maioria dos leitores, não para mim. Foi 
assim. A Polícia de Barra Velha, litoral Norte de Santa Catarina, prendeu em 
flagrante, em cumprimento a mandado de busca e apreensão, a uma mulher 
de 38 anos por tráfico de drogas. A polícia chegou à casa dela e fez aquela 
inspeção habitual, revistando tudo. Certo momento, um policial viu um bilhete 
sobre uma cama, pegou-o, e o leu, ficou atônico. Era uma cartinha ao Papai 
Noel que havia sido escrita por um menino de oito anos, um dos filhos da 

mulher presa. 

Na cartinha ao Papai Noel, o menino pedia uma bola e pedia que ele fiz-
esse a mãe parar de vender drogas, dizia que a amava muito... Não é paté-
tico, leitor? Um menino pobre, cercado de erros, mas bom, puro, aos oito anos 
“ainda” acreditando em Papai Noel. Pede uma bola, não pede um tablet ou um 
videogame que estupidifica crianças. Não é tocante essa consciência para o 
bem? Foi o que disse, surpreso um policial que estava na missão. Ele disse 
que “O mais incrível de tudo é o menino viver nesse ambiente, em uma boca 

de fumo, e não aceitar esse tipo de coisa, não achar normal isso”...

De fato, é incrível, amigo, mas é o que vivo dizendo, quem nasce para 
o bem pode viver cercado de negações, será bom ainda assim. Já outros... 

Abençoado guri, que Deus te proteja ainda mais! Bem-aventurado!

MANCHETE
Manchete de um dos nossos jornais, dia destes: - “Três condenados por 

compra de votos”. As condenações vieram de  acusações de compra de votos 
na eleição de 2012 aqui no Estado. Quer dizer que quem “compra” voto é 
condenado? E os vagabundos que “vendem” os votos deles e das famílias, 
como soe acontecer? Os vagabundos que pedem favores em campanhas 
eleitorais, “vendendo” o voto, têm que apanhar, têm que ser presos. Agora, 
diga-me o nome de um só deles que tenha sido punido? Hipócritas! Bandido 

é quem vende o voto...

ELAS
Não tolero gente frustrada que não aceita o sucesso alheio, mais que isso, 

a felicidade alheia. No caso, mulheres. Leio nos jornais declarações da Sa-
brina Sato, agora contratada da Record por 1 milhão por mês, dizer que não 
aguenta mais ouvir cobranças de pessoas (mulheres, é claro) que querem sa-
ber quando é que ela vai casar e ter filhos. Idiotas. Vão cuidar de suas vidas, 
não admitem que uma mulher solteira, com o nariz empinado e a bolsa cheia 
de dinheiro, possa andar por aí, feliz. Frustradas. Bem faz a Sabrina, diz que 

não há a mínima possibilidade por ora. Grande Sabrina!

FALTA DIZER
Vejo fotos nos jornais e imagens na tevê, jovens e belas mulheres, todas 

como a cabeça por “igual”, isto é, os cabelos... E fico imaginando que as-
sunto podem ter que encante? Como juntar-se a uma figurinha dessas cujo 
“patrimônio” é a saia justa e a cabeça vazia? Só o que pode dar balanço 
e graça a um casamento é o casamento de cabeças encantadoras. É para 
muito poucos...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

PeC foi aprovada por 28 votos contra seis e 
institui remuneração máxima de r$ 25,3 mil

Assembleia aprova 
novo teto salarial dos 
servidores públicos 

SANTA CATARINA

A Assembleia Legislativa aprovou no 
fim da tarde da última terça-feira (10), a 
Proposta de emenda à Constituição (PeC) 
que eleva o teto salarial do funcionalismo 
público catarinense. Por 28 votos favoráveis 
frente a seis votos contra, a alteração no sis-
tema remuneratório passa valer assim que 
o Legislativo promulgar a documentação. 

A alteração vale para todos os poderes 
do estado (executivo, Judiciário e Legislati-
vo) e institui o teto remuneratório equiva-
lente ao de desembargador (r$ 25,3 mil por 
mês). Até então Santa Catarina mantinha 
teto salarial de governador, que é de r$ 15 
mil.

A nova lei não aumenta diretamente o 
salário do governador e dos secretários de 

estado. No entanto, com o aumento do teto 
abre-se a possibilidade para o aumento da 
remuneração de servidores no futuro.

Uma emenda que determina o paga-
mento gradativo do teto salarial foi aprova-
da com a proposta. o texto estabelece que 
86% do valor total passa a valer a partir do 
dia 1º de janeiro de 2014 e 100% em 1º de 
junho de 2014.

Além da PeC, ainda tramita na Assem-
bleia um conjunto de 10 projetos de lei que 
versam sobre o novo sistema remunerató-
rio do funcionalismo público catarinense. 
em geral, tratam da regularização das boni-
ficações e eliminação dos chamados "pen-
duricalhos", que são gratificações acumula-
das pelos servidores. 

Carlos Kilian/ Agência AL

Deputados estaduais aprovaram no novo teto salarial de R$ 25,3 mil/mensais

Alesc
Projeto de lei que proíbe venda de 
rifas por crianças é aprovado 

A redação final do projeto de lei do 
deputado estadual Silvio dreveck (PP) 
que proíbe, em Santa Catarina, a venda 
de rifas “e afins” por crianças e adoles-
centes foi aprovada na última semana na 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina.  
A proposta abrange crianças até 12 anos, 
e adolescentes de 12 e 16 anos de idade 
incompletos. “o objetivo do projeto é ga-

rantir proteção às crianças e adolescen-
tes. É importante salientar que a lei não 
proíbe a realização de rifas ou qualquer 
outra promoção que vise captar recursos 
para escolas ou entidades filantrópicas, 
mas os mesmos deverão ser vendidos por 
adultos.”, informa o deputado Silvio dre-
veck. A lei segue agora para a sanção do 
governador.
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Economia POUPANÇA
HoJe 0,57%

DÓLAR COMERCIAL
ComPrA r$ 2,342

VeNdA r$ 2,343

EURO
ComPrA r$ 3,218

VeNdA r$ 3,219

LIBRA
ComPrA r$ 3,816

VeNdA r$  3,799

OURO (grama)
r$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,54

IGP-m 0,29 

IPCA 0,54

SALÁRIO
r$ 678,00

A CdL/Associação empresarial 
de maravilha e o Núcleo de desen-
volvimento Comercial já estão traba-
lhando na organização da promoção 
Liquida maravilha 2014. realizada 
tradicionalmente no mês de feve-
reiro, a primeira edição de 2014 será 
entre os dias 8 e 15. A novidade é 
uma segunda edição na data de 5 a 
12 de julho. o associado que adquirir 
o pacote da promoção estará, auto-
maticamente, participando das duas 
edições.

o principal objetivo é movimen-
tar o comércio local, com promoções 
e atrativos diferenciados oferecidos 

por empresas de diversos segmen-
tos. “Com edições em fevereiro e 
julho, pretendemos fazer duas gran-
des liquidações para os estoques de 
verão e inverno. dessa forma, todas 
as empresas podem se programar 
e fazer suas promoções na mesma 
época”, comenta a coordenadora do 
núcleo, Cleonice manica.

em 2013, foram mais de 100 em-
presas participantes e a expectativa 
é que o mesmo sucesso se repita. 
Aderindo ao pacote, com um inves-
timento de r$ 40, o associado pode 
divulgar seu logotipo e promoção 
em encarte especial que circula nos 

jornais do município e recebe ban-
deirolas para identificar sua em-
presa. Além disso, há uma ampla 
divulgação do Liquida maravilha na 
mídia regional, fazendo com que os 
consumidores de outros municípios 
procurem as lojas identificadas.

o lançamento do Liquida mara-
vilha 2014, com um workshop gra-
tuito, será na primeira semana de 
fevereiro, em data a ser confirmada. 
os interessados já podem procurar 
a CdL/Associação empresarial de 
maravilha para garantir sua partici-
pação. mais informações pelo tele-
fone (49) 3664-0414.

Trabalhadores poderão gerar extratos da conta vinculada 
do Fundo de Garantia dos últimos 25 anos

Caixa lança novo serviço para 
consulta do FGTS na internet

FACILIDADES

A Caixa econômica Federal (CeF) 
lançou nova opção para gerar e visua-
lizar extratos do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS). A nova ferra-
menta permite consultar, pela internet, 
o extrato dos lançamentos dos últimos 
25 anos, ocorridos após a centralização 
das contas do FGTS na Caixa, ou seja, 
desde início dos anos 1990. Antes, o 
trabalhador podia obter, pela internet, 
apenas os últimos seis registros. o servi-
ço eletrônico “extrato Completo” já está 
disponível nos endereços: www.caixa.
gov.br e www.fgts.gov.br.

o trabalhador deverá cadastrar se-
nha para acessos às informações, infor-
mando seu PIS e aceitando o “Termo 
de Cadastramento”. Além do “extrato 
completo”, o internauta encontrará os 
serviços como atualização de endereço, 
extrato por email e serviços no celular.

Segundo o gerente nacional do 
FGTS da Caixa, Henrique José San-

tana, esse novo serviço faz parte do 
conjunto de medidas, que estão sendo 
disponibilizadas pela agência, com uso 
simplificado e efetivo dos canais ele-
trônicos, tais como internet e celular, 
com o objetivo de favorecer a atuação 
do trabalhador no acompanhamento 
e na fiscalização de sua própria conta 
do Fundo de Garantia. “estimamos 
que deverão ocorrer mais de 2 milhões 
de acessos ao novo serviço até o final 
2013”, afirma. 

os atendimentos às solicitações 
dos trabalhadores já são realizados 
pelos diversos canais próprios e de 
parceiros contratados pela Caixa. Nos 
últimos 12 meses, mais de 25 milhões 
de trabalhadores acessaram os servi-
ços eletrônicos do FGTS, e a agência 
bancária enviou mais de 300 milhões 
de extratos, diretamente para as resi-
dências desses clientes, além de dis-
ponibilizar consulta do saldo nos ter-

minais de autoatendimento e enviar 
mais de 50 milhões de mensagens ele-
trônicas para o telefone indicado pelo 
trabalhador.

Serviços no celular 
Ao optar pelo serviço de mensa-

gens no celular, o trabalhador recebe, 
gratuitamente, informações da conta 
vinculada ao FGTS, como o valor do 
depósito mensal feito pelo emprega-
dor, o saldo atualizado com juros e 
correções monetárias, a liberação de 
saque e outras movimentações. São 
enviadas duas mensagens por mês: 
uma referente ao recolhimento regu-
lar e outra referente ao crédito de Ju-
ros e Atualização monetária (JAm). 
A adesão a esse serviço inibe a ge-
ração de extrato bimestral do FGTS, 
contribuindo para a preservação do 
meio ambiente e redução do consu-
mo de papel.

Comércio maravilhense
Liquida maravilha 2014 será realizado em 
duas edições

Compras econômicas
5 dicas para comprar 
presentes sem sair do 
orçamento

Perto do Natal as ofertas nas vi-
trines parecem sedutoras aos olhos 
dos consumidores, mas diante de 
tantas opções é difícil priorizar as 
compras nesta época do ano. Para 
ajudar o consumidor a organizar o 
orçamento nesta fase, a Federação 
brasileira de bancos (Febraban) 
indica alguns caminhos e o jornal 
o Líder traz com exclusividade aos 
leitores essas dicas que auxiliarão 
na hora da compra dos presentes de 
Natal e para que não hajam gastos 
maiores, prejudicando o orçamen-
to. Confira:

Festinhas sociais
Amigos secretos e eventos cor-

porativos — Se o orçamento está 
apertado, a sugestão é priorizar al-
guns eventos sociais. A dica é fazer 
uma lista de todos os eventos que 
irá participar e estipular um valor 
conforme sua situação.

Presentes das crianças
Antes de gastar, avalie a idade 

da criança, pois as muito peque-
nas ainda não têm noção do valor 
do dinheiro. o mais difícil é lidar 
com as crianças maiores e com os 
adolescentes, que já entendem a 
diferença entre os brinquedos e até 
fazem exigências. Se houver folga 
no orçamento no próximo mês, a 
Febraban sugere recorrer ao cartão 
de crédito e até mesmo um par-
celamento, mas é necessário ficar 
atento para que o valor caiba no 
orçamento.

Ceia natalina
Nesta época do ano, o preço 

das comidas típicas tendem a su-
bir. Para lidar com essa situação, o 

consumidor pode dividir os gastos 
com os familiares, estipulando os 
valores dos alimentos que serão 
comprados. outra dica é comprar 
com antecedência, por exemplo, 
produtos não perecíveis, como be-
bidas, enlatados e grãos.

Despesas de janeiro
Tradicionalmente, no começo 

do ano, há diversas despesas, como 
o Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA), o 
Imposto Predial e Territorial Urba-
no (IPTU), a taxa de licenciamento 
do carro, despesas com o material 
escolar e matrículas. Neste caso, 
o ideal é que o consumidor já se 
programe para o pagamento des-
tas despesas. Utilizar parte do 13º 
salário pode ser uma solução para 
arcar com estes gastos. em último 
caso, o consumidor pode recorrer 
a linhas de empréstimo, como o 
crédito pessoal ou o empréstimo 
consignado, que tem taxas bem 
baixas por ser descontado em folha 
de pagamento.

Parcelamentos e fatura do 
cartão

É muito comum as pessoas se 
empolgarem com as compras no 
fim do ano. mas com isso, gasta-se 
mais no cartão de crédito ou com 
compras parceladas. Quem usar 
essa modalidade de pagamento 
deve controlar o orçamento para 
não deixar que a fatura destas 
compras superem a capacidade 
de pagamento em janeiro. Além 
disso, a Febraban orienta a evitar as 
compras por impulso, lembrando 
que no fim do mês a conta chegará.



 -  MARAVILHA  -  S C,  14  de dezembro de 2013 A/11..................................................................................................

Economia & NegóciosRaquel Basso
 Hübner

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br

LO
GG

IA

AD_Natal_2013_260x70mm.indd   1 10/25/13   4:32 PM

Decidi não ficar à espera das 
oportunidades e fui procurá-las”.

Walt Disney

a preguiça está corroendo seu patrimônio? 
Investir dá trabalho e consome 

tempo. Isso não é novidade, mas os 
brasileiros continuam deixando a 
preguiça afetar a vida financeira. 
resultado: o planejamento para 
construir uma reserva e formar 
um patrimônio fica de lado. o 
educador financeiro mauro Calil é 
enfático: “o brasileiro tem o dNA 
de macunaíma: ‘ai, que pregui-

ça!’”. Na visão do professor William 
eid Jr., coordenador do Centro de 
estudos em Finanças da FGV-eAeSP, 
o comodismo explica os sucessivos 
recordes de aportes na caderneta 
de poupança, que em novembro 
registrou captação líquida de r$ 
6,385 bilhões. Para Calil, a preguiça 
costuma atrapalhar a busca por 
conhecimento sobre os diferentes 

produtos de investimento. “Fazen-
do um paralelo com a gastrono-
mia, uma pessoa pode preparar 
uma pizza em casa, o que dá mais 
trabalho, ou pedir para entregar 
em casa uma já pronta. No caso 
das finanças, é a mesma coisa. É 
preciso ter diligência e consci-
ência de que existe um compor-
tamento melhor”, exemplifica.

83% das compras online 
em 2013 foram feitas 
por cartões de crédito

entre janeiro e novembro de 2013, 83% das 
compras efetuadas via internet foram realiza-
das a partir de um cartão de crédito, é o que 
afirma o levantamento do Comércio eletrô-
nico brasileiro, realizado pelo Ibope. em um 
cenário onde 406 internautas foram entrevis-
tados, 55% responderam que ao menos uma 
vez já utilizaram o boleto bancário como meio 
de pagamento. Perguntados sobre os motivos 
que levam uma pessoa a pedir pela web, 93% 
citaram a comodidade como maior facilidade, 
enquanto 85% afirmam que encontram me-
lhores preços nas lojas virtuais, e 66% acre-
ditam que o sortimento de produtos é maior. 
em contrapartida, 84% dizem não realizar 
aquisições por não poder experimentar o item 
antes, e 56% alegam medo de não recebê-lo.

Crédito ao comércio seca em 2013
o estoque de crédito ao comércio é o segmento que menos cresce em 2013, pior 

do que a indústria ou os empréstimos a pessoas físicas. Limites para a expansão 
de lojas - com algumas redes, como o Walmart, fechando pontos - são sinais 
da baixa disposição para investir e tomar novos empréstimos. Não por acaso, o 
comércio caminha também para o pior desempenho na década. A expectativa 
é que feche 2013 com crescimento de 4,5%, segundo a Confederação Nacional 
do Comércio (CNC). "A falta de crédito para o comércio é sinal de que a projeção 
para o ano que vem ainda é incerta", afirma o economista-chefe do banco AbC 
brasil, Luis otávio Leal. "Hoje há um consenso que o modelo de crescimento 
econômico sustentando pelo consumo se esgotou, o que teve impacto direto no 
giro do comércio". o papel do bNdeS como propulsor do crédito corporativo 
também explica o desempenho mais fraco do comércio, diz maurício molan, 
economista-chefe do Santander. "o bNdeS concede muito crédito ligado a 
projetos de longo prazo, o que não abarca o comércio". Para ele, a dinâmica setorial 
do crédito é o "outro lado da moeda" do desempenho da economia no ano.

CoNSULTAS Ao 
úLTImo LoTe do Ir 
Abrem SeGUNdA; 711 
mIL CoNTrIbUINTeS 
CAem NA 
mALHA FINA

A receita Federal vai abrir na próxima 
segunda-feira (16), a partir das 9h, a consul-
ta ao sétimo - e último - lote de restituições 
do Imposto de renda 2013 (ano-calendário 
2012). Poderão ser consultados também 
lotes residuais referentes aos exercícios 
de 2012 a 2008. de acordo com a receita 
Federal, 711.309 mil declarações ficaram 
retidas na malha neste ano, contra um total 
de 604.299 em 2012. de acordo com o Fisco, 
a omissão de rendimentos é o principal 
motivo de incidência na malha em 2013, 
com 373.820 declarações retidas, o que 
representa 53% do total de 711 mil declara-
ções que caíram na malha fina neste ano.

A rússia decidiu liberar dois frigo-
ríficos brasileiros para a exportação de 
carnes de aves. As empresas autorizadas 
são a brF, em minas Gerais, e a Seara Ali-
mentos, em Santa Catarina. A informação 
foi divulgada na última terça-feira (10) 
pelo ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento. A rússia é o mais rigoroso 
entre os países importadores da carne 
brasileira e frequentemente impõem res-
trições aos frigoríficos do país. As expor-
tações de carne suína do brasil crescerão 
15,7% em 2014, para 590 mil toneladas, 
estimou na terça-feira a Associação brasi-
leira da Indústria Produtora e exportado-
ra de Carne Suína (Abipecs). em 2014, a 
associação avalia que a demanda externa 
estará mais aquecida, com maiores ven-
das ao Japão, perspectiva de reabertura 
do mercado da África do Sul, abertura 
da Coreia do Sul e manutenção dos 
grandes mercados da rússia e Ucrânia.

Rússia libera 
frigorífico de 
Santa Catarina 
para exportação

bANCo do brASIL Abre CoNCUrSo PArA 
8.630 VAGAS em CAdASTro de reSerVA

o banco do brasil divulgou edital de concurso para 8.630 vagas para 
formação de cadastro de reserva para o cargo de escriturário nos estados 
de Alagoas, bahia, Goiás, minas Gerais (parte do estado), mato Grosso do 
Sul, Pará, São Paulo, Tocantins e no distrito Federal. do total das oportu-
nidades, 456 são reservadas para pessoas com deficiência. o salário é de 
r$ 2.043,36 para jornada de 30 horas semanais. o candidato deve ter nível 
médio e idade mínima de 18 anos completos até a data da contratação.
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Destaque Empresarial

A 
Concretos mara-
vilha Ltda, mais 
conhecida como 
Concremar, iniciou 
suas atividades no 
dia 10 de dezembro 

de 2012, completando na última 
terça-feira (10) um ano de empre-
sa em maravilha.

A Concremar é de proprieda-
de de Leno Glier e Pedro Glier. 
“Começamos com três colabo-
radores fabricando blocos de 
concreto. Hoje, um ano depois, 
contamos com seis colaboradores 
diretos e cinco terceirizados”, co-
mentam os proprietários.

Atualmente, a empresa fabri-
ca, além de blocos de concreto, o 
paver, lajotas, postes alambrados, 
moerões para cercas e meio fio.

A empresa está localizada na 
Avenida maravilha, 1575, próxi-
mo ao trevo de acesso a maravi-
lha. 

 
Jornal O Líder – Como sur-

giu a ideia de criar uma empre-
sa neste ramo? Quem foram os 
precursores desta ideia?

A ideia de criar uma empresa 
de artefatos de concreto surgiu 
com a oportunidade de aprovei-
tar o crescimento da construção 

civil em toda a nossa região.

Jornal O Líder – Na trajetó-
ria da empresa, quais foram às 
principais inovações? 

As inovações da empresa nes-
te primeiro ano foram muitas, 
investimos em equipamentos 
modernos para melhor atender 
nossos clientes. estamos buscan-
do em momento conhecimento 
sobre a nossa atividade e novidades 
do setor que atuamos.

Jornal O Líder – Qual o públi-
co-alvo e quais produtos a empre-
sa oferece? 

Nosso público-alvo são todas 
as pessoas que precisam construir, 
reformar ou fazer a calçada de sua 
casa ou empresa.

Jornal O Líder – Quais os ser-
viços e produtos mais procurados 
pelos clientes?  

entre todos os produtos, os mais 
procurados são os blocos para a 
construção e as lajotas para calça-
das.

Jornal O Líder – Qual é o objeti-
vo da empresa?

Nosso objetivo é aumentar nos-
sa produção e também nosso leque 

de produtos.

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa?

o diferencial da Concremar é a 
busca constante do aprimoramen-
to de nossa atividade, seja na qua-
lidade do nosso produto, seja no 
aprimoramento dos processos, seja 
no produtivo, comercial e social da 
empresa.

Jornal O Líder – O que falta 
para melhorar ainda mais os ne-
gócios?

Acreditamos que o que falta 
para melhorar os negócios da Con-
cremar é muito mais trabalho e per-
sistência.

Jornal O Líder – Quais os pla-
nos que a empresa tem para o fu-
turo?

os planos para o futuro da Con-
cremar é de aumentar a gama de 
clientes e fidelizá-los através de nos-
so atendimento e produto.

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

o segredo para o nosso negó-
cio é simples: somente trabalho 
e mais trabalho, além de muita 
persistência.

Concremar
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Uma em cada três jovens esportistas 
pode apresentar incontinência urinária

Mulheres atletas que realizam atividades de alto impacto com grande frequência tendem a 
enfraquecer o assoalho pélvico e podem apresentar perda involuntária de urina

Muitas mulheres não procuram ajuda médica por vergonha ou 
acreditar que é normal perder urina durante o esforço físico

A
tividades de alto 
impacto, como 
corrida, judô, 
basquete, dança e 
algumas aulas de 
academia, como 

jump, em que alunos pulam em 
um mini-trampolim, quando 
realizadas de forma intensa e 
com grande frequência - podem 
favorecer o aparecimento de 
algumas condições indesejadas, 
como a incontinência urinária 
e, em menor escala, o prolapso 
genital. estudos recentes mostram 
números expressivos sobre esta 
realidade: em Portugal, pesquisa 
realizada com 233 atletas da 
Universidade do Porto mostrou 
que 29% delas apresentam 
incontinência urinária. Já na 
França, no Laboratory of Functional 
exploration of the Nervous System, 
estudo semelhante com atletas 
colegiais demonstrou que, entre 
as esportistas, 28% apresentavam 
algum grau de perda de urina, 
contra 9,8% do grupo controle.

Algumas atividades físicas 
podem sobrecarregar o assoalho 
pélvico - grupo de músculos que 
sustenta a parte baixa do abdô-
men – aumentando o risco de in-
continência urinária e também de 
prolapso genital – queda da parede 
da vagina causada pelo desloca-
mento dos órgãos pélvicos. muitos 
atletas se acostumam com a perda 
da urina e o desconforto na região 
genital, sem procurar ajuda. Não 
é normal mesmo em estágio leve, 
pois a incontinência urinária e o 

prolapso genital estão associados 
à perda considerável de qualidade 
de vida, piora na autoestima e levar 
inclusive à depressão. muitas pes-
soas param de se exercitar em con-
sequência do problema. É preciso 
estar atento aos sintomas e consul-
tar um médico. Já existem técnicas 
bem avançadas para tratar as duas 
doenças.

dados da Sociedade brasileira 
de Urologia mostram que a incon-
tinência urinária atinge 10 milhões 
de brasileiros, sendo duas vezes 
mais comum no sexo feminino 
em qualquer idade. Já o prolapso 
genital - doença que causa a que-
da da parede vaginal, devido ao 
enfraquecimento dos músculos da 
região e ao deslocamento de órgão 
pélvicos - é mais comum do que 
se imagina: cerca de 20% das mu-
lheres com mais de 40 anos vão ter 
algum grau de prolapso genital na 
vida.

tratamentos: prolapso e in-
continência urinária

exercícios e fisioterapia, geral-
mente recomendados para trata-
mento da incontinência urinária e 
também do prolapso genital leve 
podem não ser tão eficazes em es-
portistas. No caso da incontinência 
urinária de esforço, a aplicação de 
malhas e ‘sling’ cirúrgico apresen-
tam uma eficácia superior a 90%. 
Graças aos avanços da última dé-
cada, estes tipos de cirurgias po-
dem, em certos casos, ser feitas sob 
anestesia local e em regime de am-
bulatório. Para o prolapso genital, 

as telas para recuperação do asso-
alho pélvico representam um dos 
melhores tratamentos nos casos de 
prolapso genital grave. 

A boa notícia é que os procedi-
mentos estão cada vez menos inva-
sivos. Já temos tecnologias no bra-
sil com apenas uma micro incisão, 
restaurando a anatomia do corpo 
e melhorando a vida tanto para a 
incontinência urinária quanto para 
prolapso genital.

Sobre o Prolapso Genital
desconforto durante a relação 

sexual, sensação de que há uma 
saliência na vagina e perda invo-
luntária de urina são alguns dos 
sintomas do prolapso genital, con-
dição que pode atingir duas em 
cada dez mulheres a partir dos 40 
anos, principalmente após a me-
nopausa. Popularmente conheci-
do como “bexiga caída”, o prolapso 
genital é caracterizado pela queda 
da parede da vagina, consequência 
do enfraquecimento do músculo 
da região pélvica, causando o des-
locamento de órgãos como útero, 
ovários, tubas uterinas, além da be-
xiga, reto e uretra. o diagnóstico do 
prolapso é clínico e a doença pode 
ser causada por múltiplos partos 
normais e gestações, alterações 
hormonais, diabetes, obesidade e 
algumas doenças musculares, neu-
rológicos e genéticas. 

Sobre a incontinência uriná-
ria Feminina

o tipo mais comum nas mu-
lheres é a Incontinência Urinária 
de esforço (I.U.e.). Caracterizada 
pela perda de urina ao rir, tos-
sir ou em qualquer movimento 
mais forte, pode ser causada por 
alterações na musculatura pél-
vica, mudanças hormonais após 
a menopausa ou múltiplos par-
tos. As consequências para qua-
lidade de vida são inúmeras. de 
acordo com um estudo publicado 
em fevereiro pela Universidade 
Federal de São Paulo, 53% das 
mulheres com incontinência uri-
nária apresentam disfunção se-
xual e 44% perdem urina durante 
a relação. durante a menopausa, 
estudos indicam que 30 a 40% das 
mulheres podem ter perda de uri-
na involuntária.

Divulgação
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encarregado pela Constituição Federal da defesa dos 
direitos do cidadão e dos interesses sociais, o mP é 
uma instituição independente

Ministério Público: os advogados 
da sociedade

N
este sábado (14) é co-
memorado o dia Na-
cional do ministério 
Público. A data marca 
o dia em que foi san-

cionada a Lei Complementar Fede-
ral nº 40, de 1981, a primeira Lei or-
gânica Nacional da Instituição. este 
foi o primeiro diploma legal a defi-
nir um estatuto básico e uniforme 
para o ministério Público Nacional, 
com princípios fundamentais para 
os mPs dos estados, apresentando 
suas principais atribuições, direitos 
e deveres. A Lei orgânica Nacio-
nal do mP (Lei Federal nº 8625/93) 
estabeleceu oficialmente a data e 
desde então o dia 14 de dezembro é 
lembrado em todo o país como um 
marco para a instituição ministério 

Público.
encarregado pela Constituição 

Federal da defesa dos direitos do 
cidadão e dos interesses sociais, o 
mP é uma instituição independen-
te, não estando e não devendo ser 
vinculada a nenhum outro Poder, 
nem ao Judiciário, nem ao Legisla-
tivo, nem ao executivo.

o ministério Público trabalha 
na defesa do bem público, da coisa 
pública, do respeito às leis e à Cons-
tituição. É um “advogado da socie-
dade”. e é na defesa dos interesses 
da sociedade que o mP propõe as 
medidas administrativas ou judi-
ciais para garantir que os direitos e 
princípios postos pela Constituição 
Federal e pelas demais leis sejam 
respeitados.

 OS ADVOGADOS DO POVO
O Ministério Público, por meio dos promotores de Justiça, tem com prin-

cipais atribuições proteger os diretos individuais indisponíveis, além dos di-
retos difusos e coletivos

Qual o papel do ministério Pú-
blico no sistema de Justiça? em que 
situações deve atuar um promotor 
de Justiça e não um advogado? es-
sas perguntas fazem parte do dia a 
dia de milhões de brasileiros e bra-
sileiras, que se veem obrigados, por 
algum motivo, a buscar ajuda para 
garantir seus direitos. Para esclare-
cer à população, a equipe de repor-
tagem do jornal o Líder conversou 
esta semana com os representantes 
do ministério Público da Comarca 
de maravilha, promotora Ana elisa 
Goulart Lorenzetti e promotor Gui-
lherme André Pacheco zattar, res-
ponsáveis pela 1ª e 2ª promotorias, 
respectivamente.

Conforme esclareceu a promo-
tora Ana elisa, o ministério Público 
tem a função primordial de fiscali-
zar os cumprimentos das leis, de-
fendendo os direitos da sociedade. 
“o ministério Público não defende 
o estado, nem os governos, nem 
o particular. Sua função é fiscali-
zar o cumprimento das leis. e para 
que isto ocorra, defende as causas 
que são de interesse coletivo, e não 
aquelas que possam beneficiar ape-
nas uma pessoa ou um grupo isola-
do de pessoas”, afirmou. 

“o ministério Público atua para 
proteger os direitos individuais in-
disponíveis, como o direito à vida, 
à liberdade e à saúde, e os direitos 
difusos e coletivos, que dizem res-

peito a todos, como a proteção do 
meio ambiente, do consumidor e 
do patrimônio público. Também 
é responsável por defender a de-
mocracia e garantir que as leis não 
contrariem o estabelecido na Cons-
tituição da república, que é a lei 
maior do país”, afirmou o promotor 
Guilherme André. 

outra questão debatida por eles 
foi com relação à independência do 
ministério Público. “o ministério 
Público pode ser comparado 
como o 4º poder. o mP é uma 
instituição independente do Poder 
Legislativo, do Poder executivo e 
do Poder Judiciário. É comum a 
confusão entre o ministério Público 
e o Poder Judiciário, pois ambos 
fazem parte do sistema de Justiça 
do brasil. Atuam no ministério 
Público os promotores de Justiça 
e os procuradores de Justiça. Já, 
no Poder Judiciário atuam juízes 
de direito e desembargadores”, 
explicam. 

Sendo assim, os promotores e 
procuradores de Justiça propõem 
ações e emitem pareceres em pro-
cessos judiciais. Já os juízes de di-
reito e desembargadores apreciam 
e julgam as ações. “Para o mP agir, 
basta que tome conhecimento do 
fato, enquanto o Poder Judiciário 
precisa ser provocado pelo ministé-
rio Público ou por alguém que pro-
ponha uma ação”, pontuaram. 

 Ministério Público de Maravilha
A Comarca de maravilha hoje conta com duas pro-

motorias de Justiça. A 1ª promotoria tem com promo-
tora titular Ana elisa Goulart Lorenzetti. e tem as suas 
principais atribuições nas seguintes áreas:

- Cidadania: Sistema único de Saúde; fiscalização 
das internações psiquiátricas involuntárias; depen-
dência química; idosos; pessoas com deficiência; di-
reitos humanos.

- Infância e juventude: Processos de guarda e ado-
ção, suspensão e extinção do poder familiar; proteção 
dos direitos de crianças e adolescentes e apuração 
de atos infracionais - ilícitos penais - cometidos por 
pessoas com menos de 18 anos.

- Meio ambiente: Patrimônio natural - recursos hí-
dricos e minerais, fauna e flora; patrimônio histórico e 
cultural; poluição em geral.

- Família: Processos de separação e divórcio, in-
ventários e divisões de bens que envolvam crianças 
e adolescentes; declarações de óbito; habilitações de 
casamento.

Já a 2ª promotoria da Comarca de maravilha, que 
tem como titular o promotor Guilherme André Pache-
co zattar, atua nas seguintes áreas:

- Crime: Supervisão e fiscalização das investiga-
ções feitas pela Polícia, por meio da análise dos in-
quéritos policiais; desenvolvimento de investigações 
próprias em crimes de grande interesse social, espe-
cialmente que envolvam organizações criminosas; 
elaboração e encaminhamento das denúncias de 
crimes (ações penais públicas) aos Juízes que atuam 
nas varas criminais; Acompanhamento e instrução de 
processos criminais (colheita e apresentação de provas 
em juízo), pareceres, arrazoados (peças processuais) 
e recursos em matérias criminais;  Atuação em casos 
criminais de menor potencial ofensivo (com pena má-
xima prevista de dois anos), que envolvem transações 
penais (acordos com o réu para antecipação de pena);  
Atuação perante o Tribunal do Júri.

- Ordem tributária: Sonegação e fraude fiscal, co-
brança irregular de impostos, pirataria e falsificação de 
produtos com reflexos tributários.

- Consumidor: Qualidade, quantidade e preços de 
produtos e serviços públicos e privados; vigilância sa-
nitária; publicidade enganosa e abusiva; cartéis.

- Moralidade administrativa: Irregularidades e 
fraudes na aplicação de recursos públicos e em proces-
sos de licitação; nepotismo; irregularidades no acesso 
a cargos e empregos públicos; promoção pessoal com 
uso de recursos públicos; apropriação e desvio de re-
cursos, bens e serviços públicos.

- Constitucionalidade: Controle da constituciona-
lidade de leis e atos normativos municipais e estaduais.

Conforme os promotores titulares das promotorias, 
hoje a Comarca de maravilha abrange cinco municí-
pios num total de aproximadamente 35 mil habitan-
tes. de acordo com Ana elisa, as maiores demandas 
são encontradas na área da saúde. “muito embora os 
assuntos da 1ª promotoria são bem amplos, a maior 
incidência são as ações de medicamentos e infância 
e juventude. Ainda, a área da saúde lidera as deman-
das. São atendimentos e orientações que diariamen-
te são repassadas aos munícipes da nossa Comarca”, 
afirmou. 

Já na 2ª promotoria, as ações de maior demanda 
são ainda nas questões dos loteamentos. “No início 
do ano já houve uma grande demanda com relação 
aos loteamentos, principalmente na comercialização. 
É impressionante a quantidade de pessoas que com-
pram lotes sem se certificarem das condições legais, 
sem o conhecimento de que o lote pode ou não ser 
comercializado e essa demanda ainda é grande nos 
municípios. Na parte criminal me assusta um pouco 
a quantidade de crimes dolosos contra a vida, em se 
tratando de que maravilha ainda é considerada uma 
cidade pequena. outro ponto de bastante incidência 
na Comarca é a moralidade administrativa, o que é co-
mum quando há oposição e situação. Há vários proce-
dimentos em fase de investigações”, afirmou. 

O DEFENSOR DA COLETIVIDADE
O Ministério Público atua judicialmente e extrajudicialmente, sempre prezando pelo bem comum 

o ministério Público pode atuar 
tanto judicial quanto extrajudicialmen-
te. Atua extrajudicialmente quando 
busca resolver questões por meio de 
reuniões com a comunidade, audi-
ências públicas, termos de ajusta-
mento de conduta (TAC, que são 
acordos extrajudiciais) e recomen-
dações para o Poder Público. em 
muitos casos, isso resolve o conflito 
em espaço de tempo muito mais 
curto do que poderia ocorrer caso 

uma ação fosse ajuizada. Quando 
não for possível um acordo, ou este 
não for cumprido, o promotor de 
Justiça entra com uma ação judicial.

existem casos em que a ação é 
obrigatória, como em processos cri-
minais, pois a lei não admite acordo 
(exceto em ilícitos penais chamados 
de “menor potencial ofensivo”, cuja 
pena máxima não ultrapasse dois 
anos). Na esfera judicial, o ministério 
Público também atua como fiscal da 

lei. Neste caso, não é o promotor de 
Justiça o autor da ação, mas ele acom-
panha todas as fases do processo para 
garantir o equilíbrio entre as partes, 
como, por exemplo, nos processos de 
separação de casal com filhos, para 
proteger os direitos e interesses das 
crianças e dos adolescentes.

“em resumo, trabalhamos para o 
bem de toda a coletividade e prezando 
pelo bem comum de todos”, afirmaram 
os promotores de maravilha. 

RENATA MATTIA
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Escola NTO encerra as atividades 
do ano letivo 

ocorreu na noite da última quin-
ta-feira (12), o encerramento das ati-
vidades do ano letivo da escola Ni-
colau Tavares de oliveira (NTo). Na 
oportunidade, aconteceram diversas 
apresentações envolvendo todos os 
alunos da escola.

entre as apresentações esteve o 
lançamento do dVd de uma ence-
nação titulada “A dona baratinha”, 
produzido pelos professores e alu-

nos da escola. Após a apresentação 
do vídeo, os pais e alunos autografa-
ram o dVd que marcará a inaugura-
ção da biblioteca da escola.

Já na última sexta-feira (13) a es-
cola iniciou a colônia de férias que 
se estende até o final do mês de ja-
neiro. A partir de 2014 a escola estará 
com matrículas abertas para turmas 
da educação infantil, ensino funda-
mental e ensino médio.

Diversas apresentações marcaram o encerramento das atividades do ano

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Artesanato, coral, informática, patinação e violão foram oferecidos 
gratuitamente à população no decorrer do ano

departamento de Cultura de 
maravilha realiza apresentações 

ENCERRAMENTO 

Na noite da última quinta-feira (12), 
o departamento de Cultura realizou, no 
Centro Sociocultural, o encerramento 
das oficinas oferecidas gratuitamente 
pela Administração municipal: artesana-
to, coral, informática, patinação e violão. 

Conforme a diretora de Cultura, rosi 
reichert, 178 participantes finalizaram as 
oficinas, sendo 23 no artesanato, orien-
tados pela professora Sonia brandão; 56 
no coral adulto e infantil, regidas pelos 
maestros Ingrid e Ari Grutzmann; 20 na 
informática, coordenados pelo professor 
rodrigo motter; 30 na patinação, coor-
denadas pela professora mariqueli bugs; 
49 no violão, orientados pela professora 
Vania Schieve.

Na ocasião, João Gabriel Teles miran-
da, aluno vencedor do 5º Festival escolar 
da Canção - fases municipal e regional, 

cantou a música “Agnos day”, abrindo o 
evento. Participaram do encontro a secre-
tária de educação, roseméri rodrigues 
da Silva, representando a prefeita rosi 
maldaner e o vereador eder moraes. “o 
objetivo do evento foi valorizar os partici-

Fotos: Daiane Gohlke/O Líder

João Gabriel Teles Miranda, aluno 
vencedor do 5º Festival Escolar da 
Canção - fases municipal e regional, 
cantou a música “Agnos Day”

pantes das oficinas, com a apresentação e 
exposição dos trabalhos realizados no de-
correr de 2013. Aproveitamos para dese-
jar a todos um Feliz Natal e um próspero 
Ano Novo”, comentou a diretora rosi.

A secretária roseméri deixou um 
abraço da prefeita rosi e destacou a im-
portância dessas oficinas para a popula-
ção. “É uma oportunidade de aperfeiçoa-
mento, de cultura, de uma qualidade de 
vida melhor”, frisou.

Como os alunos do curso de infor-
mática não têm como estarem apresen-
tando seus conhecimentos, eles recebe-
ram um certificado de participação na 
oficina. Já os alunos do artesanato expu-
seram seus trabalhos no saguão de entra-
da do Centro Sociocultural. e as oficinas 
de patinação, violão e o coral realizaram 
suas apresentações.

Autoridades presentes e professores acompanharam 
o evento

Alunos da oficina de informática receberam o 
certificado 

Alunos da oficina de patinação fizeram uma 
belíssima apresentação

Alunos da oficina de violão mostraram um pouco do 
que aprenderam durante o ano

Alunos da oficina do coral cantaram lindas músicas

Exposição de artesanatos chamou a atenção daqueles 
que participaram do evento 
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Lucas Miguel Gnigler - www.lucasmiguel.com

Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

o dicionário oxford, o mais completo da língua inglesa, elegeu 
a palavra “selfie” como a palavra do ano. o termo significa aquele 
autorretrato tirado com o celular e invariavelmente publicado em 
redes sociais. A pessoa estica o braço e aponta a câmera para si 
mesmo. ou então vai até o banheiro e tira a foto do espelho.

Já utilizei este espaço para falar sobre como o fim do filme fo-
tográfico banalizou a fotografia. Um retrato era uma ocasião. As 
pessoas faziam pose (e então nasceu o verbo – não confundir com 
“pousar”) para sair bem na foto, e aguardavam a surpresa da ima-
gem na revelação do filme. Por mim, tudo a favor da tecnologia, a 
não ser a quantidade de fotografias que mostram tudo e não desta-
cam quase nada.

Palavras nascem enquanto outras perdem o sentido. Um exem-
plo recente: o termo “inovação”. Na área de negócios é um daqueles 
clichês obrigatórios. Nas reuniões das empresas é colocado como 
objetivo. em sala de aula virou um dos termos usados em qualquer 
expressão: um atendimento inovador, uma venda inovadora, uma 
vitrine inovadora no Natal. Virou sinônimo de bom, diferente, me-
lhor. 

A própria literatura de negócios (?) classifica diversos tipos de 
inovação. Tentam colocar alguma ordem na morfologia da moda, 
definindo o que é uma inovação e o que também é, mas não tanto.

Inovação incremental, por exemplo, é aquela que não é bem 
uma inovação, sabe? ela muda alguma coisa no produto e necessa-
riamente deve (e aqui basta aplicar algum clichê) “agregar valor”ou 
“gerar vantagem competitiva”. Além disso, não pode ser apenas 
uma “melhoria contínua”. Tranquilo, né?

A inovação propriamente dita é então chamada de inovação ra-
dical. Aquela que desenvolve algo realmente novo, que gera uma 
ruptura, um recomeço. Uma imagem colorida na televisão. Um 
aparelho portátil que toca música aonde você for. Um telefone sem 
botões. ou, aproveitando o tema do texto, uma câmera fotográfica 
que armazena milhares de fotos – enão utiliza filme.

Inovação, de fato, deveria ser algo que mudasse a vida das pes-
soas. e não apenas algo que as empresas consideram uma mudan-
ça. A banalização do termo banaliza o ato e, se bobear, todo o pro-
cesso.

No entanto, se você escrever numa redação que o “selfie” é uma 
maneira inovadora de fotografar, vai tirar nota 10.

PALAVRAS DE 
VAGO SENTIDO

A realização das festividades é uma parceria das famílias 
zanin, Honaiser, Vicari, Gazzoni e auxílio do Grupo de Apoio 

APAe marisol realiza 
almoço de confraternização

ANO LETIVO

Aconteceu na manhã da última 
quarta-feira (11), o encerramento fes-
tivo do ano letivo da escola especial 
APAe marisol de maravilha. estiveram 
presentes os mais de cem alunos que 
a instituição atende, vindos dos muni-
cípios de maravilha, Tigrinhos, São mi-
guel da boa Vista, Santa Terezinha do 
Progresso e Flor do Sertão.

de acordo com a diretora da ins-
tituição, Adriane Polazzi, este encer-
ramento só é possível graças aos par-
ceiros e colaborares. “Agradecemos 
de maneira especial às famílias zanin, 
Honaiser, Vicari e Gazzoni por nos pro-
porcionar momentos tão importantes 
ao lado dos nossos alunos e seus fami-
liares”, afirmou.

Parceria das famílias
o tradicional almoço só é possí-

vel ser realizado graças a parceria de 
quatro famílias maravilhenses: zanin, 
Honaiser, Vicari e Gazzoni. de acordo 
com o mentor, Valério zanin, há mais 
de 12 anos realizam o almoço para que 
os alunos com necessidades especiais 
possam comemorar aos lado dos seus 
pais mais um ano que se finda. “No 
início, somente eu e a minha espo-
sa que realizávamos este almoço de 
confraternização. Hoje, recebemos 
o apoio de mais três famílias, Vicari, 
Honaiser e Gazzoni, que auxiliam no 
pagamento das bebidas e sobreme-
sas. Fazemos isso com muito amor e 
carinho, afinal, os alunos, professores 

e colaboradores da APAe merecem”, 
disse zanin. 

Já Albano Honaiser destaca que 
até que for possível estará colaboran-
do com este gesto. “Até que deus me 
der saúde estarei junto, realizando 
este almoço para estas pessoas tão 
especiais”, afirmou. 

Neste ano, aos convidados acom-
panharam a encenação do nasci-
mento de Jesus, feita pelas professo-
ras e alunos da APAe, além de uma 
canção natalina apresentada pelas 
colaboradoras da escola especial 
marisol. “Agradecemos a todos pelo 
apoio desprendido neste ano. Sem 
vocês nada disso seria possível”, fina-
lizou a diretora Adriane.  

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Grupo de apoio da APAE auxiliou na preparação do 
almoço

Alunos, juntamente com os professores, encenaram o 
nascimento de Cristo 

Professoras homenagearam seus alunos com uma 
canção natalina

Equipe de colaboradores da Escola Especial APAE 
Marisol de Maravilha
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As cestas arrecadadas no projeto foram entregues as famílias carentes da comunidade

Nossa Senhora da Salete promoveu o 
encerramento do Projeto Natal Solidário 2013

"PEQUENAS ATITUDES GERAM GRANDES TRANSFORMAÇõES"

A escola de educação básica 
Nossa Senhora da Salete encerrou 
o Projeto Natal Solidário. o objeti-
vo principal  foi arrecadar doações 
de alimentos, vestuários e até brin-
quedos para pessoas carentes da 
comunidade, já que existem mui-
tas crianças que nunca ganharam 
um presente de Natal.

Conforme o educandário, de-
vemos ser solidários durante todo 
o ano, porém o Natal é uma data 
propícia para abrir o coração e aju-
dar as pessoas que necessitam. Na 
programação do projeto, os alunos 
das turmas de 1º ao 5º ano do ensi-
no Fundamental assistiram o filme 
"operação Presente", tendo como 
ingresso um alimento não perecí-
vel ou um brinquedo.

Foi realizado mais uma ativida-
de, sendo esta a Hora Cultural tam-
bém tendo como ingresso um ali-
mento não perecível. os números 
apresentados foram pelos alunos 
do ensino Fundamental anos finais 
e ensino médio.

Na oportunidade, foram apre-
sentados teatros, músicas e poe-
sias. No final das apresentações os 
professores acompanhados pelo 
professor Vilson debastiani, can-
taram uma música natalina para 
os alunos.  As cestas foram entre-
gues às famílias carentes da comu-

nidade.
Também fazendo parte da pro-

gramação estava o dia da partilha 
onde os professores trouxeram 
suas famílias para um momento 
ecumênico de agradecimento pe-
las conquistas do ano e após acon-
teceu a confraternização.

Papai Noel recebeu as doações dos alunos para entregar para as famílias carentes 

Divulgação

Festividade 
Rotary Club de Maravilha 
realiza encerramento 

o rotary Club de maravilha – 
Centro realizou na última quinta-feira 
(12), o encerramento das atividades 
rotarianas, onde todos os membros 
estiveram presentes, além de alguns 
convidados. Na festiva, Ilacir zanela 
elevou o seu quadro ao mural como 
ex-presidente do clube. Ainda 

na ocasião, Armindo Abel zanin 
também recebeu uma homenagem 
dos companheiros rotarianos, 
como sendo um companheiro e 
cidadão maravilhense exemplar em 
sua profissão, com sua família, na 
sociedade e como companheiro no 
rotary Club de maravilha.

Quadro de Ilacir Zanela foi elevado ao mural de ex-presidentes

Armindo Abel Zanin foi homenageado na oportunidade 

Fotos: Rotary Clube
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PACTO POR SC

Caminhonete 4x4 Agrale foi destinada para maravilha através do Pacto por Santa Catarina
Corpo de bombeiros de maravilha recebe veículo

o Corpo de bombeiros de maravi-
lha recebeu na última quarta-feira (11), 
uma caminhonete 4x4 Agrale por meio 
do programa Pacto por Santa Catarina, 
no valor de r$ 160 mil. A entrega oficial 
foi realizada em uma solenidade com 
o governador raimundo Colombo, em 
Xanxerê. Na oportunidade, Colombo 
entregou quatro caminhonetes e um 
caminhão de resgate. As caminhonetes 
foram destinadas para os bombeiros de 
Curitibanos, Xaxim, Três barras e mara-
vilha. Já o caminhão, para Cunha Porã.  

em visita a região, o comandante-
geral dos bombeiros, coronel marcos de 
oliveira, esteve conhecendo a estrutura 
do 12º batalhão de bombeiros militar 
e da 3ª Companhia de bombeiros 
militar de maravilha. ele ressaltou 
que os bombeiros de Santa Catarina 
tinham dois grandes sonhos há um 
ano. “Um deles era aprovar uma lei 
de fixação de efetivo para aumentar o 
nosso quadro e o segundo era fazer um 
grande investimento. Nós conseguimos 
ultrapassar nossos planos, aprovamos 

a lei, fizemos realmente um grande 
investimento através do Pacto por 
Santa Catarina. o bombeiro vai fazer 
historicamente um investimento que 
é semelhante ao que aconteceu em 
1982, vamos comprar de uma única 
vez 39 novos caminhões, 51 novas 
ambulâncias, 15 caminhonetes 4x4 
e muito investimento na parte de 
embarcações. Conseguimos ainda o 
poder de polícia administrativo que era 

uma luta muito antiga. A Assembleia 
também deve aprovar o reajuste 
salarial da Secretaria de Segurança 
e os bombeiros estão inclusos neste 
processo”, afirmou.

o coronel destacou ainda que San-
ta Catarina é um exemplo para o brasil 
em relação aos bombeiros. “Aqui temos 
bombeiro do estado, junto com bom-
beiro apoiado pelo município, bombei-
ro voluntário, e isso faz toda a diferen-

ça. Atualmente, temos 114 bombeiros 
instalados e nosso objetivo é que todo o 
município de Santa Catarina deverá ter 
um bombeiro”, destacou.

o tenente do Corpo de bombeiros 
de maravilha, João emiliano de mou-
ra miranda, agradeceu o coronel pelo 
empenho e dedicação de forma geral, 
principalmente pelo acréscimo de efe-
tivos e pelos equipamentos destinados 
a companhia. “ele tem tido um olhar 
diferenciado para o oeste catarinsense 
e isso temos que reconhecer”, afirmou.

A prefeita de maravilha, rosi mal-

daner, ressaltou que o município só 
tem a agradecer e afirmou que a Ad-
ministração é parceira e disponibiliza 
dez funcionários para o Corpo de bom-
beiros. “então estamos fazendo um 
trabalho em conjunto para que o nosso 
município realmente ganhe com isso”, 
disse.

o secretário de desenvolvimento 
regional de maravilha, Valci dal maso, 
agradeceu o coronel pelo trabalho que 
vem sendo desenvolvido também na 
região e não se concentrando somente 
nos centros maiores. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Autoridades municipais prestigiaram o evento Tenente Moura recebeu o coronel Marcos de Oliveira e destacou sobre a 
estrutura da Companhia 

Lembrança do Corpo de Bombeiros foi entregue ao coronel

Prefeita fez a entrega de produtos produzidos em Maravilha

Entrega simbólica da caminhonete foi feita pelo coronel ao município  
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Geral 
SDR MARAVILHA 

Na ocasião, também foram entregues 10 veículos para a Assistência Social dos municípios

Governo repassa mais de r$ 2,9 milhões para 
municípios da regional

Vinte convênios foram assinados 
na última quinta-feira (12), na Secre-
taria de estado de desenvolvimento 
regional de maravilha com os mu-
nicípios de abrangência da regional. 
Juntos os convênios somam mais de 
r$ 2,9 milhões em investimentos por 
parte do Governo do estado.

o secretário regional, Valci dal 
maso, ressaltou que a região vive um 
grande momento em virtude da assi-
natura destes convênios que auxilia-
rão os municípios em diversas áreas. 
“esses recursos possibilitarão a exe-
cução de diversas ações por parte dos 
municípios e também das entidades 
beneficiadas, contribuindo assim para 
o desenvolvimento e melhoria da qua-
lidade de vida da população regional”.

Conforme a gerente de Admi-
nistração, Finanças e Contabilidade, 
Sandra Nemerski, no ano de 2013 fo-
ram assinados 40 convênios com enti-
dades e municípios da regional. “São 
mais de r$ 4,4 milhões de recursos 
que o estado repassou aos municípios 
neste período, sendo que os recursos 
são aplicados em diversas áreas”, fina-
liza.

entre os convênios assinados está 
r$ 133,7 mil para Tigrinhos que serão 
utilizados para melhorias na infraes-
trutura urbana do município, destes 
r$ 100 mil são de repasse do estado 
e r$ 33,7 de contrapartida do municí-
pio, além de r$ 36 mil para realização 
do Projeto meu Cantinho. Para Serra 
Alta os convênios de r$ 400 mil, sendo 
o repasse do estado r$ 300 mil e con-
trapartida do município de r$ 100 mil 
e no valor de r$ 34,8 mil com repasse 
do estado de r$ 20 mil e contrapartida 
do município de r$ 14,8 mil, que serão 
utilizados para aquisição de máqui-
nas para o departamento municipal 

de estradas de rodagem (dmer) e 
aquisição de equipamentos agrícolas, 
respectivamente.

Já para romelândia foram libera-
dos recursos na ordem de r$ 332,3 mil 
para melhoria da infraestrutura urba-
na, sendo r$ 282,5 mil de repasse do 
estado e contrapartida do município 
de r$ 49,8 mil. Flor do Sertão assinou 
convênios para ampliação do Centro 
esportivo Padre Luis muhl no valor 
de r$ 509,4 mil, tendo de repasse do 
estado r$ 432,9 mil e contrapartida da 
Prefeitura r$ 76,4 mil; recuperação de 
estradas vicinais, que soma r$ 412,8 
mil sendo r$ 349,9 mil de repasse do 
estado e r$ 62,8 mil de contrapartida 
do município e r$ 36 mil para realiza-
ção do Projeto meu Cantinho.

Para Santa Terezinha do Progresso 
o convênio de r$ 36 mil será para reali-
zação do Projeto meu Cantinho e para 
Iraceminha foi repassado r$ 352 mil 
para aquisição de um rolo compacta-
dor tendo r$ 299,2 mil de repasse do 
estado e r$ 52,8 mil de contrapartida 
do município; r$ 134,3 mil para insta-

lação de telefonia e internet rural sen-
do r$ 99,9 mil de repasse do estado e 
r$ 34,3 de contrapartida do município 
e ainda r$ 13,5 mil para realização da 
8ª Festa da melancia com repasse do 
estado no valor de r$ 9,9 mil e contra-
partida do município no valor de r$ 
3,5 mil.

Pinhalzinho assinou convênio 
de r$ 257,1 mil, tendo de repasse do 
estado r$ 180 mil e contrapartida do 
município r$ 77,1 mil que serão in-
vestidos na aquisição de máquinas e 
equipamentos agrícolas, além do con-
vênio para instalação de telefonia e 
internet rural no valor de r$ 142,8 mil 
sendo r$ 100 mil de repasse do estado 
e contrapartida de r$ 42,8 mil.

Sul brasil assinou convênio para 
revitalização de poços no valor de r$ 
34 mil sendo r$ 28,9 mil de repasse do 
estado e r$ 5,1 mil de contrapartida 
do município e para Saltinho foram r$ 
235,2 mil para construção da garagem 
de máquinas com repasse do estado 
no valor de r$ 200 mil e contraparti-
da de r$ 35,9 mil ainda foi assinado 

convênio de r$ 70 mil com repasse do 
estado no valor de r$ 59,5 mil e con-
trapartida no valor de r$ 10,5 mil que 
será destinado para conclusão e am-
pliação do pavilhão na Vila marafon.

entre as entidades beneficiadas 
está a Associação beneficente Hospi-
talar de Pinhalzinho que recebeu r$ 
300 mil para aquisição de equipamen-
tos hospitalares, entre eles, uma auto-
clave guilhotina, uma torre de vídeo 
para cirurgia, uma mesa para cirurgia 
geral e uma lavadora ultrassônica. 
Para a Sociedade beneficente Hospi-
talar de maravilha os recursos somam 
r$ 44,9 mil sendo r$ 25 mil para pre-
paração da sala do mamógrafo e r$ 
19,9 mil para aquisição de enxoval 
para o centro cirúrgico.

Veículos para a assistência social 
dos municípios

A Gerência de Assistência Social 
Trabalho e Habitação da Secretaria de 
estado de desenvolvimento regional 
de maravilha realizou na ocasião a 
entrega de 10 veículos para os muni-
cípios de abrangência da regional que 
serão usados na prestação dos servi-
ços da Assistência Social.

Segundo a gerente de Assistência 

Social Trabalho e Habitação, Iolanda 
de mello zanchet, os veículos serão 
usados pelas Prefeituras para a busca 
ativa e a proteção social dos idosos, 
pessoas com deficiência, mulheres, 
crianças e adolescentes, que não aces-
sam os programas governamentais 
e estão desprotegidos. Também aju-
darão a dar suporte para os Centros 
de referência de Assistência Social 
(CrAS). “esses veículos são mais que 
necessários, o trabalho das equipes 
dos CrAS será facilitado dando um 
suporte para atendimento às famílias 
que necessitam de uma atenção de 
proteção básica”, destaca.

A busca ativa refere-se à localiza-
ção e inclusão no Cadastro único de 
todas as famílias em situação de ex-
trema pobreza, assim como o encami-
nhamento destas famílias aos serviços 
da rede de proteção social. estima-se 
que em Santa Catarina 28 mil famílias 
estejam fora e possam ser inseridas 
nos programas sociais do Governo. 

Foram entregues veículos para os 
municípios de bom Jesus do oeste, 
Flor do Sertão, Iraceminha, modelo, 
romelândia, São miguel da boa Vista, 
Santa Terezinha do Progresso, Sauda-
des, Serra Alta e Sul brasil.

Fotos: Jornal/O Líder

Hospital de Maravilha assinou convênios que somam R$ 44,9 mil Tigrinhos assinou dois convênios, um de R$ 133,7 e outro de R$ 36 mil

10 municípios receberam veículos para a assistência social

Três convênios foram assinados com Flor do Sertão
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Amigo Secreto 

Para encerrar as atividades do ano 
e festejar o Natal e o Ano Novo, 
colegas de trabalho, familiares 
ou amigos fazer a brincadeira 

do Amigo Secreto que é uma forma diverti-
da e carinhosa de confraternizar. 

esta tradição começou na Grécia Anti-
ga, onde costumave-se presentear pessoas 

influentes escolhidas ao acaso em datas 
festivas. No brasil, a brincadeira é tradicio-
nal no final do ano e é uma ótima oportu-
nidade de aproximar os colegas de trabalho, 

amigos e familiares.
Para ajudar você a encontrar um bom pre-

sente, o Jornal o Líder buscou no comércio 
algumas opções. 

CONFIRA AS DICAS:

Amigo secreto também 
é uma alternativa para 
não ficar sem presente 

neste Natal

Saiba 
quais são 
as opções 

de presente  

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Livros sempre são boas opções. Em 
Maravilha você encontra ótimos livros 
entre os valores R$ 23,90 a R$ 39,90

Para as mulheres, kit de hidratantes e 
sabonetes por R$ 20,00

Maquiagem também é uma boa opção, 
kit de sombra e pincéis por R$ 30,00

Para os homens uma opção é o kit de 
espuma para barbear, gel para o cabelo e 
aparelho de barbear por R$ 25,00

Tem quem prefere 
um calçado e 

as opções são: 
sapatilha por R$ 

29,90 ou uma 
rasteirinha por R$ 

19,90

Os chinelos 
masculinos têm de 
vários preços, mas 
ficam entre R$ 
10,00 e R$ 25,00

Maxi colares 
são para as 
mulheres que 
gostam de 
acessórios, os 
preços ficam 
entre R$ 20,00 
a R$ 40,00

Maxi brinco também é muito usado 
pelas mulheres e estão entre R$ 15,00 
a R$ 25,00

Outro acessório são as pulseiras que 
ficam entre R$ 10,00 a R$ 20,00

Aromatizantes também estão tendo uma 
boa saída nas opções de presentes, os 
preços variam de R$ 15,00 a R$ 60,00

Relógios de times são opções de presente 
para os homens e ficam entre R$ 28,00 a 
R$ 55,00

Blusinhas de todas as cores de R$ 29,90 a 
R$ 39,90

Para os homens, camisetas por R$ 19,90 Canecas, porta-retratos e outros artigos estão entre as opções
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RECONHECIMENTO 

esse é o terceiro carro da família conquistado 
através da mary Kay, os outros dois foram 

conquistados pela filha Gilmara

Regina Filippi conquista o carro
rosa da Mary Kay 

Fotos: Divulgação

Gilmara conquistou o seu segundo carro em março de 2013

Regina retirou sua captiva nova na última terça-feira (10)

N
esta semana regi-
na Lenira da motta 
Filippi conquis-
tou o seu carro 
rosa da mary Kay. 
mas, para chegar 

até aqui, ela teve que enfrentar al-
guns desafios. regina resume esses 
desafios em trabalhar com amor, 
orientando e liderando outras pes-
soas a terem o mesmo sucesso que 
ela. “É o resultado de um trabalho. 
Quanto melhor você estiver de-
senvolvendo, melhor será o reco-
nhecimento que você irá ganhar. 
e neste ano, não para por aí, con-
quistei uma viagem para Punta del 
Leste, no Uruguai, o carro e tenho 
uma joia para receber em janeiro. 
este ano foi fantástico, formei três 
diretoras e isso me fez conquistar o 
nível de carreira de futura diretora 
executiva de vendas independente”, 
afirma.

esse é o terceiro carro rosa 
na família. e tudo começou 
quando Gilmara Filippi Viccari, 
filha de regina, começou o seu 
negócio mary Kay quando estava 
decepcionada com o mercado de 
trabalho tradicional. “Havia feito 
um curso superior e trabalhando 
na área pude perceber que os 
ganhos e o crescimento não seriam 
expressivos em um futuro tão 
próximo. minha decisão de me 
tornar uma consultora de beleza 
independente mary Kay foi em 
junho de 2009, quando morava 
em balneário Camboriu”, recorda 
Gilmara.

Logo no primeiro mês Gilmara 
pode perceber os benefícios que 
teria. Com o conhecimento que 
obteve através do trabalho e dos 
treinamentos, buscou seus sonhos 
e os realizou rapidamente. em cin-
co meses, conquistou o diretorado 
mary Kay.

Ainda em 2009, Gilmara trouxe 
regina para a empresa. “Quando 
conheci os produtos, logo pensei 
na pele da minha mãe, já que es-
tes são a base de nosso negócio. 
depois, conheci melhor a em-
presa, as oportunidades de cres-
cimento e reconhecimento pelo 
trabalho que realizamos e ime-
diatamente pensei que o negó-
cio era a “cara dela”. A mary Kay 
tem glamour e suas diretoras tem 
uma conduta profissional invejá-
vel. As mary Kays se vestem profis-
sionalmente e essa imagem da mu-

lher de sucesso me fazia pensar em 
minha mãe a todo tempo. ela sem-
pre teve uma posição profissional 
respeitável. e foi com meu trabalho 
em apenas um mês que provei para 
ela que o negócio era maravilhoso, 
lucrativo e de grandes oportunida-
des”, destaca Gilmara.

regina ressalta que tudo o que 
se faz na empresa recebe reconhe-
cimento. “No primeiro ano ganhei 
uma viagem para a Ilha de Coman-
datuba na bahia. os reconheci-
mentos são mensais de acordo com 
o nosso trabalho”, enfatiza.

Hoje, futura diretora executiva 
de vendas independente mary Kay, 
regina lidera uma equipe de mais 
de 150 mulheres de todo o brasil e 
define sua profissão como mara-
vilhosa. “É uma profissão que faz 
realizar todos os meus sonhos, que 
proporciona qualidade de vida, 
além de ser dona do meu próprio 
negócio, ter uma carreira inde-
pendente e ser reconhecida pelo 
seu trabalho”, afirma regina. ela 
salienta ainda que se você tem 
um sonho, lute por ele, “se deus 
colocou dentro do meu coração 
um sonho é porque você é capaz 
de fazê-lo, corra atrás do que você 
quer e acredite no seu potencial, 
afinal todos nós podemos”, acon-
selha.

Gilmara atualmente é diretora 
executiva elite de vendas inde-
pendente mary Kay, que represen-
ta o penúltimo nível da carreira. 
Também tem uma unidade espa-
lhada em mais de dez estados do 
brasil com aproximadamente 200 
consultoras de beleza indepen-
dente mary Kay. Além disso, já 
desenvolveu oito diretoras de ven-
das independente mary Kay, cada 
uma delas com aproximadamente 
50 membros em suas unidades. 

ela conquistou seu primeiro 
carro rosa, um vectra em junho de 
2010, quando completou um ano 
de mary Kay. A mitsubishi ASX 
conquistou em março de 2013. 
Gilmara ressalta que o carro rosa 
é um ícone da marca e um dos 
maiores reconhecimentos que 
uma diretora pode conquistar. 
“Ter este troféu representa para 
nós que as mulheres que ajuda-
mos estão tendo sucesso em seus 
negócios independentes. Costu-
mamos dizer que: “Nós não ven-
demos cosméticos. Nós mudamos 
vidas”, finaliza Gilmara.
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Fazer um jantar em casa para os amigos é sempre uma atitude valiosa para estreitar os seus laços com eles. 
Tudo deve ser feito com muito carinho e atenção para que tudo saia nos conformes e todos os seus convidados 

se sintam à vontade no seu lar. Para ajudar você a preparar uma noite daquelas, confira algumas dicas!

1. Planeje bem!
Calcule a quantidade de pessoas 

que você vai receber em casa, pois 
todos os convidados devem caber 
confortavelmente nela.

2. Atenção!
Se o jantar não for dançante, 

reserve lugares para as pessoas se 
sentarem em algum momento da 
noite, mesmo que seja em sofás, 
pufes e poltronas. Não há nada mais 
desagradável do que ter que ficar a 
festa toda em pé.

3. Crie um clima
encha a casa com flores e um 

perfume agradável, mas tome cui-
dado para não exagerar na essência. 
Velas e uma música suave de fundo 
também tornam o ambiente bem 
mais agradável.

4. Como servir?
o serviço à americana é a op-

ção com menos regras, mais livre 
e descontraído, que combina per-
feitamente com o perfil do povo 
brasileiro. Para isso, utiliza-se um 
bufê para manter a comida aqueci-
da, e os próprios convidados vão se 
servir. esse tipo de serviço deixa as 
pessoas mais livres para comerem o 
que e o quanto quiserem.

observe a ordem em que devem 
ser distribuídos os itens:

1º - pratos;
2º - travessas de comidas com 

os seus respectivos talheres de ser-
vir;

3º - guardanapos e talheres 
(sempre por último);

5. Recepção
enquanto os convidados che-

gam, sirva algum tipo de bebida ou 
coquetéis acompanhados de dife-
rentes canapés em algum ambiente 
onde não será feita a refeição.

6. Sem dispersão
Não ligue a TV ou deixe passan-

do um dVd. A TV faz com que as 

pessoas deixem de conversar.

7. Alternativa!
Caso você não tenha um bufê 

para colocar as comidas, a mesa 
de jantar poderá ser utilizada para 
este fim, já que a intenção é não 
utilizá-la para fazer a refeição. Neste 
caso, retire as cadeiras para que os 
convidados possam circular com 
tranquilidade.

8. Como compor a mesa?
No jantar americano, os pra-

tos, guardanapos e talheres estarão 
montados no bufê, então, a mesa 
poderá ser coberta com uma toalha 

branca e ter apenas um arranjo pe-
queno de flores no centro. Assim, os 
convidados poderão escolher onde 
querem se sentar.

9. Libere espaço
deixe as mesas de centro e 

laterais livres e sempre limpas. retire 
também o que não está sendo usado 
durante a recepção. espaços livres 
para os convidados apoiarem seus 
copos e pratos são sempre bem-
vindos.

10. Desafogue!
As bebidas devem ser colocadas 

em outro local para evitar aglomera-

ção na mesa do bufê. e não se esque-
ça de que elas devem harmonizar 
com a comida.

11. Pratos simples
Pense antecipadamente o tipo de 

comida que vai servir e escolha algo 
que possa ser servido em pequenas 
porções. Não coloque nenhum pra-
to que os convidados precisem usar 
faca. Jogos americanos rígidos são 
ótimas opções para servir de apoio 
para colocar o prato no colo.

12. Pense em todos!
Alguns convidados podem ter 

alergia a alguns tipos de alimentos. 

Informe-se previamente se alguém 
tem alguma restrição alimentar!

13. Espere com moderação!
Não é de bom tom servir antes 

que todos cheguem. o ideal seria 
servir a refeição uma hora após os 
convidados começarem a chegar. 
mas se o atraso for muito grande, es-
pere no máximo 1h30.

14. Para arrematar!
o jantar pode ser finalizado com 

um agrado. monte uma mesa com 
café, licores e alguns bombons para 
os convidados, este é um diferencial 
que certamente será lembrado.

espero que tenham 
gostado das dicas. 

organize o jantar com seus 
amigos e divirta-se! Bom 
final de semana a todos!

Divulgação
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Destaque Jovem

Profissão: Gerente comercial

Idade: 21 anos

Hobbies: Gosto de aproveitar meu tempo livre para fi-
car com minha família e sair para bater um papo com meus 
amigos. e quando possível, gosto de viajar.

Música: Tenho preferência por músicas sertanejas e in-
ternacionais.

Filme: Gosto de filmes que envolvem magia, como por 
exemplo, Harry Potter e também adoro romances.

Livro: o Futuro da Humanidade (Augusto Cury)

Esporte: Gosto de jogar voleibol, sendo que jogo sema-
nalmente e quando posso gosto também de jogar futebol. 

Formação: Formada em Ciências Contábeis pela Uni-
versidade do oeste de Santa Catarina (Unoesc), campus de 
São miguel do oeste, curso iniciado em 2009 e concluído 
em 2013.

Especialização: Tenho a pretensão de fazer cursos na 
área gerencial e administrativa, podendo agregar meu co-
nhecimento, já que essas áreas estão diretamente ligadas 
à Contabilidade, surgindo assim um campo de trabalho 
muito amplo, focado na parte administrativa das empresas. 
No momento não estou realizando nenhum desses cursos, 
pois me formei esse ano e não surgiu nenhuma oportuni-
dade ainda.

Profissão: desde muito pequena estive nesse ambiente 
de trabalho, e por influência do meu pai Adyr e do meu ir-
mão roberto cursei Contabilidade, mas como já comentei, 
meu foco é mais para a área administrativa/gerencial, que 
é o que pratico hoje e gosto muito. Por ser a empresa da 
minha família, sempre soube da necessidade e da impor-
tância de um profissional qualificado para conduzir a em-
presa, e por isso optei por essa profissão, sendo que estou 
realizada com o que faço.

Carreira: Como sempre estive dentro da empresa, 
pois minha família tem comércio há 30 anos no muni-
cípio, meu pai desde cedo me ensinou os princípios das 
negociações, de como manter a empresa com uma boa 
saúde financeira e ter ética profissional. então, desde essa 
época até os dias de hoje, eu trabalho na empresa, sendo 
que hoje ocupo o cargo de gerente comercial, com vonta-
de e uma visão de atingir patamares além 
desses, não necessariamente só dentro 
dessa empresa. 

Para o futuro: Pretendo fazer os cur-
sos na área gerencial e administrativa para 
trazer novas técnicas para a empresa e tra-
balhar bastante. Ainda, penso em cursar 
Administração, podendo aprimorar meu 
currículo e conciliar as duas graduações. 
Também, depois de estar posicionada e 
estabilizada na minha vida profissional, 
pretendo formar uma família e aproveitar 
muito a vida, viajando e curtindo as coisas 
boas que oferece.

Maravilha no futuro: Gosto muito da cidade de ma-
ravilha, e acho que nunca vou embora daqui. É uma ci-
dade boa de viver e de um povo acolhedor, sendo que 
tenho muitos amigos do coração, mas acredito que se 
as pessoas pensassem mais em ajudar o próximo e me-
nos na ganância, poderíamos viver em mundo melhor. 
Também, espero que a segurança seja prioridade para 
o nosso povo, além da educação para nossas crianças, 
para que no futuro conseguimos ter uma população que 
possamos nos orgulhar. Além, do esporte e a cultura 
que é necessário manterem firme no nosso município e 
servir de exemplo para outros. espero ainda, que a ci-
dade continue ampliando sua população e seus bairros, 
trazendo crescimentos e melhorias para o município e 
consequentemente aquecendo nosso comércio local e 
trazendo novas oportunidades para as empresas e para 
o povo maravilhense.

Jordana Wildner

Isabel Müller/O Líder
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Galeria

aGenDa Do FinaL De SeMana

14/12 
Jantar dançante/ às 21h / Salão Comunitário da Linha Ara-

çá / Promoção do Clube de mães Jardim de Flor.

14/12
rua do Lazer, a partir das 15h- Praça dos motoristas

14 e 15/12 
rodeio Country- Cunha Porã

15/12
Natal Luz e magia Praça da Igreja matriz

Parabéns à 
Jéssica Baldassa 
que comemorou na 
última quarta-feira 
(11) o seu aniver-
sário. Felicidades, 
saúde e sucesso 
são os votos dos 
familiares e amigos!

Ao cabeleireiro murilo 
duarte desejamos muitas 

felicidades pelo aniversário 
comemorado hoje! Continue 
sempre sendo este excelente 

profissional... Com cari-
nho, equipe murilo Hair.

Parabéns à 
Taísa Von Bortel 
pelo aniversário 

comemorado ontem 
(13). Felicidades 

e sucesso por esta 
data especial! 

Com carinho, dos 
familiares e amigos!

Micheli Baesso

Parabéns pelo aniversário comemorado na última 
quinta-feira (12). Que as alegrias vividas neste dia 

permaneçam para sempre no seu coração, tornando-
lhe a sua vida ainda mais bela! Felicidades!

Os familiares e colegas parabenizam a professora Soeli Staub Zembruski pela conquista de 
mais uma importante fase de sua vida profissional. No dia 09 de dezembro obteve aprovação 

na defesa da Tese de Doutorado em Estudos da Tradução pela UFSC em Florianópolis/SC.
Sabemos da sua dedicação e empenho durante os últimos anos, con-

ciliado ainda com o trabalho e família.  Parabéns e sucesso.

Fotos: Arquivo pessoal

Headway 
realiza 
formatura

Aconteceu na noite da 
última quarta-feira (11), 
a formatura de 11 alunos 
que concluíram o curso de 
inglês na Headway english 
Course. o ato aconteceu no 
restaurante zatt com a pre-
sença dos alunos, pais e pro-
fessores. Na oportunidade, 
foram realizadas algumas 
apresentações e posterior-
mente ocorreu a entrega dos 
diplomas e reconhecimento 
aos alunos que realiza-
ram a prova Toefl Junior.

A diretora da escola 
Fernanda Nicola, agradeceu 
a parceria dos pais e dos 
alunos nas atividades reali-
zadas no decorrer do ano.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

“Sugestões de presentes para o Natal: Para seu inimigo, perdão. Para um oponente, tolerância. Para um amigo, seu coração. Para um cliente, serviço. 
Para tudo, caridade. Para toda criança, um exemplo bom. Para você, respeito”. 

(Oren Arnold)

enCeRRanDo 
CoM SuCeSSo

No último final de 
semana a equipe de co-
laboradores e direção da 
Informar/Unopar reali-
zou a confraternização de 
fim de ano para festejar 
as conquistas e reafir-
mar as parcerias para 
2014, sempre com boas 
novas para o ano novo 
que se aproxima. Todos 
os colaboradores foram 
agraciados com um pre-
sente. Sucesso a equipe!
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Fotos: Arquivo pessoal

Parabéns para a 
belíssima cirurgiã-
dentista Alessandra 
Kasper ortolan 
que festejou seu 
aniversário na quinta-
feira (12). Felicidades!

Quem comemora 
amanhã (15) o 
seu aniversário 

é a Francieli 
Cipriani... Parabéns 

e muito sucesso!

Ontem (13) foi o 
dia do veterinário Luiz 

Matheus Vedovatto 
festejar o seu aniversá-
rio! Muitas felicidades 
por esta data especial! 

Na última quinta-feira 
(12) quem comemorou 

o seu aniversário foi 
a segunda-dama de 
maravilha, marilene 
donati. Felicidades 

sempre, e que a alegria 
estampada nesta foto, 

permaneça sempre no seu 
coração! muitas alegrias!

A advogada marta Fer-
nanda Tumeleiro comemora 
hoje (14) o seu aniversário! 
Felicidades e sucesso!
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

CINEMA EM CASA

Círculo de Fogo 

Quando várias criaturas monstruosas, conhecidas como Kaiju, 

começam a emergir do mar, tem início uma batalha entre estes se-

res e os humanos. Para combatê-los, a humanidade desenvolve uma 

série de robôs gigantescos, os Jaegers, cada um controlado por duas 

pessoas através de uma conexão neural. entretanto, mesmo os Jae-

gers se mostram insuficientes para derrotar os Kaiju. diante deste 

cenário, a última esperança é um velho robô, obsoleto, que passa a 

ser comandado por um antigo piloto (Charlie Hunnam) e uma trei-

nadora (rinko Kikuchi).

Dose Dupla

bobby (denzel Washington) e Stig (mark Wahlberg) são dois 

agentes à paisana escalados para roubar um banco que serve de fa-

chada para máfia. o detalhe é que um não sabe da real identidade 

do outro. Quando eles descobrem, o mandante da tarefa demite am-

bos, deixando a dupla a mercê dos bandidos.

Oportunidades
Estudantes universitários já 

podem se inscrever no Programa 
Inglês sem Fronteiras

Com objetivo de preparar alunos para exames internacio-
nais, aulas começarão em 13 de janeiro de 2014

As inscrições já estão abertas desde o dia 09 de dezembro e vão até 16 de de-
zembro e podem ser feitas pelo site http://isf.mec.gov.br. As aulas iniciam no dia 
13 de janeiro de 2014.

o Programa Inglês sem Fronteiras, do ministério da educação oferece 14.760 
vagas em cursos presenciais gratuitos de inglês, podem concorrer às vagas estu-
dantes de graduação, de mestrado ou de doutorado, com matrículas ativas nas 
universidades federais credenciadas como núcleos de línguas. Também podem 
participar estudantes ativos no Curso my english, online, níveis 2, 3, 4 ou 5 e es-
tudantes que tenham concluído até 90% do total de créditos da carga horária de 
seu curso.

os cursos abordam o desenvolvimento de habilidades linguísticas e a prepa-
ração para exames internacionais de certificação de fluência em língua inglesa. 
A carga horária estabelece quatro aulas semanais de 60 minutos, distribuídas em 
pelo menos dois encontros ao longo da semana, em locais e horários definidos 
pela própria universidade. A duração pode ser 30, 60, 90 ou 120 dias.

o biquíni diz muito sobre a per-
sonalidade de uma pessoa. Acompa-
nhamos as tendências ditadas, mas 
mantemos o tamanho que mais gos-
tamos na modelagem que cai melhor 
com a estampa que valoriza o nosso 
corpo.

Para este verão, a tendência con-
tinua sendo os biquínis bem peque-
nos, no brasil isto não é novidade, 
mas vale citar que estão ainda meno-
res, valorizando quem gosta da mar-
quinha bem leve e delicada.

Ao oposto dos biquínis pequenos 

vem ganhando seu espaço desde o 
verão passado, são os biquínis re-
tro, inspirados nos anos 50, a cintura 
alta, as estampas listradinhas e de 
bolinha fazem lembrar as atrizes de 
Hollywood.

Agregar valor ao look da praia está 

cada dia mais indispensável, fazer 
bonito em qualquer lugar, compondo 
um look completo, acompanhando 
os biquínis retro vêm os lenços na 
cabeça, os óculos de sol menores e 
arredondados.

o que já é tendência e você não 

corre o risco de errar são os biquínis 
com franjas e babados, delicados e 
românticos, vieram mesmo para ficar. 

As estampas acompanham o ve-
rão em um todo e os biquínis não fi-
cam de fora, frutas, folhagens, florais 
e as cores neon para completar. 

biquínis verão 2014

Fotos: Divulgação
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FIM
o público brasileiro acostumou-se a ver Fernan-
da Torres no cinema, no teatro ou na televisão. 
Com 'Fim', seu primeiro romance, ela consolida 
sua transição para o universo das letras. o 
livro focaliza a história de um grupo de cinco 
amigos cariocas. eles rememoram as passagens 
marcantes de suas vidas - festas, casamentos, 
separações, manias, inibições, arrependimentos. 
Álvaro vive sozinho, passa o tempo de médico 
em médico e não suporta a ex-mulher. Sílvio é 
um junkie que não larga os excessos de droga e 
sexo nem na velhice. ribeiro é um rato de praia 
atlético que ganhou sobrevida sexual com o 
Viagra. Neto é o careta da turma, marido fiel até 
os últimos dias. e Ciro, o don Juan invejado por 
todos - mas o primeiro a morrer, abatido por 
um câncer. São figuras muito diferentes, mas 
que partilham não apenas o fato de estar no 
extremo da vida, como também a limitação de 
horizontes. Paira também um padre em crise 
com a própria vocação e um séquito de tipos 
cariocas. Há graça, sexo, sol e praia nas páginas 
de 'Fim'. mas elas também são cheias de resigna-
ção e cobertas por uma tinta de melancolia.

AMIGO SECRETO
em 'Amigo secreto', a autora narra duas histórias 
apimentadas e muito românticas. A primeira, que 
dá título ao livro, conta a história de Nick e Steph, 
colegas de trabalho que secretamente sentem uma 
enorme atração um pelo outro. Isso até o momento 
que Nick tira Steph no amigo secreto e escolhe um 
presente claro e direto - uma foto sensual e provoca-
dora que promete esquentar as coisas entre eles. Já 
a segunda narra o relacionamento difícil e obsessivo 
de um casal que se vê envolvido na investigação e no roubo de joias de Gideon Cross.
opinião do Leitoro público brasileiro acostumou-se a ver Fernanda Tor-
res no cinema, no teatro ou na televisão .Com 'Fim', seu primeiro roman-
ce, ela consolida sua transição para o universo das letras. o livro

DIARIO DE UMA GARO-
TA NADA POPULAR, V.5
HISTÓRIAS DE UMA SABICHO-
NA NEM UM POUCO ESPERTA 
Nikki maxwell passa a se interessar por jornalis-
mo quando mackenzie começa a escrever uma 
coluna de fofocas, onde relata informações sobre 
sua paixão, brandon, as quais Nikki não queria que 
fossem divulgadas. então Nikki se junta a equipe 
do jornal da escola e acaba escrevendo uma coluna 
de conselhos! No início é divertido, ao responder 
cartas de outras crianças. mas quando sua caixa de correspondência fica repleta 
de pedidos de orientações, Nikki passa a precisar de ajuda. Felizmente ela tem 
suas melhores amigas Chloe e zoey ao seu lado - e em seu teclado também!

Games Henrique Hübner

GuitarHero: metallica

A tosse geralmente é causada 
por secreção que vem de 

dentro do pulmão?

Sapatos de bico fino 
causam joanetes?

Açúcar cura infecções de pele?

errado. Geralmente, a tosse é 
causada por secreção que drena dois 
seios da face e desce pela garganta, 
provocando irritação. É por isso que, 
após aquela gripe forte no inverno, 
você ficou com uma tosse que tanto 
lhe incomoda. Seu médico prova-
velmente o tratará para sinusite com 
antibióticos. e sua tosse desaparecerá.

São conhecidos os hábitos de alguns países orientais 
de deformar os pés das mulheres desde crianças com 

objetivo de torná-los menores. o corpo humano 
adapta-se a tudo. mulheres que usam, continua-

mente, sapatos de salto alto e bico fino terminam 
alterando a anatomia dos pés. e podem de-

senvolver joanetes. o limite da 
vaidade é a fronteira da saúde 
e vice-versa. Quando uma 

invade a outra, os proble-
mas começam. Pelo atrito e pelo 

traumatismo contínuo, os sapatos de bico fino tam-
bém podem gerar fungos nas unhas dos pés.

o açúcar já foi muito usado em 
curativos de úlceras infecciosas de pele 
ou em incisões que se abrem após a ci-
rurgia. ele cria um ambiente altamente 
concentrado (chamado hipertônico) 
no qual os gemes não sobrevivem. 
Limpa a ferida e facilita a cicatrização. 

o problema é que o açúcar atrai for-
migas... e, não sei como, elas 

conseguem entrar lá. Hoje, 
curativos bactericidas mais 
sofisticados dos substituem 
o açúcar, que foi quase 
totalmente abandonado.

É um jogo da série "GuitarHero" em que é priori-
zada a banda norte-americana metallica. Assim como 
"GuitarHero: Aerosmith", este novo jogo não trouxe 
todas as músicas do metallica, mas sim boa parte de-
las. Promete ser mais difícil do que a terceira edição 
do jogo, principalmente pelo quinto show. Além dos 
integrantes da banda, haverá também a participação 
de King diamond do mercyful Fate e de Lemmy do 
motörhead. o jogo foi lançado para os consoles do 
Playstation 2 e 3 Xbox 360 e o wii.

Jogabilidade
Teve a tradicional guitarra para o jogo e a mesma 

jogabilidade de seu antecessor, GuitarHero World 
Tour. Porém, o modo batalha foi todo remodelado: 
todos os ataques têm nome de músicas do metallica: 
Fade to black é o nome do ataque que deixa a tela do 
adversário escura, o Trapped Under Ice congela a ala-
vanca (whammy) do oponente e o ride the Lightning, 

que é um ataque semelhante ao Amp overload (em 
que a prancha das notas fica tremendo.

Título Artista 

"All Night mare Long" Metallica 

"Battery" Metallica 

"Broken, Beat &Scarred" Metallica 

"Fade to Black" Metallica 

"Master of Puppets" Metallica 

"My Apocalypse" Metallica 

"Nothing Else Matters" Metallica 

"One" Metallica 

"Orion" Metallica 

"The Unforgiven" Metallica 

 

É isso aí campers ou gamers 
essa foi mais uma das minhas dicas 
para jogos, lembrando que se vo-
cês quiserem que eu escreva sobre 
algum jogo é só entrar em contato. 
Até semana que vem, fiquem com 
deus!

Músicas
No jogo 
há mais 

músicas e 
bandas, eu 
destaquei 

só algumas 
músicas do 
metallica:
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CINe PePerI
Jogos Vorazes- Em chamas 
exibição: Sab (14), dom 
(15) às 19h e 21h30, Qua(18) 
e Qui (19) às 21h30
elenco: Jannifer Lawrence, 
Lian Hemsworth, 
Josh Hurcherson
direção: Francis Lawrence
Gênero: Ação
duração: 2h26 min
este é o segundo volume 

da trilogia Jogos Vorazes, baseada nos romances 
de Suzanne Collins. A saga relata a aventura de 
Katniss (Jennifer Lawrence), jovem escolhida para 
participar aos "jogos vorazes", espécie de reality 
show em que um adolescente de cada distrito de 
Panem, considerado como "tributo", deve lutar 
com os demais até que apenas um saia vivo. Neste 
segundo episódio da série, após a afronta de Katniss 
à organização dos jogos, ela deverá enfrentar a forte 
represália do governo local, lutando não apenas por 
sua vida, mas por toda a população de Panem.

Capitão Phillips
exibição: Qua(18) e 
Qui (19) às 19h
elenco: Tom Hanks, Catharine 
Kenner, barkhad Abdi.
direção: Paul Greengrass
Gênero: drama
duração: 2h14 min
richard Phillips (Tom Hanks) 
é um comandante naval 
experiente, que aceita trabalhar 

com uma nova equipe na missão de entregar 
mercadorias e alimentos para o povo somaliano. 
Logo no início do trajeto, ele recebe a mensagem de 
que piratas têm atuado com frequência nos mares 
por onde devem passar. A situação não demora a se 
concretizar, quando dois barcos chegam perto do 
cargueiro, com oito somalianos armados, exigindo 
todo o dinheiro a bordo. Uma estratégia inicial faz 
com que os agressores recuem, apenas para retornar 
no dia seguinte. embora Phillips utilize todos os 
procedimentos possíveis para dispersar os inimigos, 
eles conseguem subir à bordo, ameaçando a vida 
de todos. Quando pensa ter conseguido negociar 
com os piratas, o comandante é levado como refém 
em um pequeno bote. Começa uma longa e tensa 
negociação entre os sequestradores e os serviços 
especiais americanos, para tentar salvar o capitão 
antes que seja tarde.
hoje estão juntos e também passam sua lua de mel.

Thor (O mundo Sombrio)
exibição: Sab (14), 
dom (15) Às 16h30
elenco: Chris Hemsworth, 
Natalie Portman, 
Tom Hiddleston
direção: Alan Taylor
Gênero: Ação
duração: 1h52 min
enquanto Thor (Chris 
Hemsworth) liderava as 
últimas batalhas para 

conquistar a paz entre os Nove reinos, o maldito elfo 
negro malekith (Christopher eccleston) acordava de 
um longo sono, sedento de vingança e louco para 
levar todos para a escuridão eterna. Alertado do 
perigo por odin (Anthony Hopkins), o herói precisa 
contar com a ajuda dos companheiros Volstagg (ray 
Stevenson), Sif (Jaimie Alexander), entre outros, e até 
de seu irmão, o traiçoeiro Loki (Tom Hiddleston), em 
um plano audacioso para salvar o universo do grande 
mal. mas os caminhos de Thor e da amada Jane Foster 
(Natalie Portman) se cruzam novamente e, dessa vez, 
a vida dela está realmente em perigo.

Bons de Bico
exibição: Sab (14), dom (15) 
às 14h 
elenco: owen Wilson, Woody 
Harrelson, Amy Poehler
direção: Jimmy Hayward
Gênero: Infantil
duração: 1h 31 min 
A trama gira em torno de 
dois perus que não são 
nenhum pouco amigos. eles 
são obrigados a colocar as 

diferenças de lado ao embarcarem numa aventura 
pra lá de inusitada. As aves viajarão no tempo para 
tentar mudar os rumos da história, impedindo que 
o peru se torne um prato tradicional em festas e 
feriados nos estados Unidos.

PÁTIo SHoPPING CHAPeCó
O Hobbit: A desolação 
de smaug
exibição: Todos os dias ás 
14h10, 17h20 e 20h30
elenco: benedict 
Cumberbatch, martin 
Freeman, richard Armitage
direção: Peter Jackson
Gênero: Aventura
duração: 2h41 min

Segunda parte do prequel da famosa trilogia o 
Senhor dos Anéis. A história, ambientada 60 anos 
antes da saga do Anel, mostra a inesperada aventura 
de bilbo bolseiro, tio do jovem Frodo,ao lado do 
mago Gandalf, do anão Thorin escudo de Carvalho 
e seus 13 companheiros, no resgate de um tesouro 
da família de Thorin, que foi roubado pelo temido 
dragão Smaug.

Última viajem a Vegas 
exibição: Todos os dias às 15h10, 
17h10, 19h10 e 21h10
elenco: michael douglas, robert 
de Niro, morgan Freeman
direção: Joan Turteltaub
Gênero: Comédia
duração: 1h45min
este é o segundo volume da 
trilogia Jogos Vorazes, baseada 
nos romances de Suzanne Collins. 

A saga relata a aventura de Katniss (Jennifer Lawrence), 
jovem escolhida para participar aos "jogos vorazes", 
espécie de reality show em que um adolescente de cada 
distrito de Panem, considerado como "tributo", deve 
lutar com os demais até que apenas um saia vivo. Neste 
segundo episódio da série, após a afronta de Katniss 
à organização dos jogos, ela deverá enfrentar a forte 
represália do governo local, lutando não apenas por sua 
vida, mas por toda a população de Panem.

Um Time Show de Bola
exibição: Todos os dias às 13h40
elenco: davis masainik, Juan José 
Campanella, Pablo rago
direção: Juan José Campanella
Gênero: Infantil
duração: 1h46 min
desde garoto Amadeo é 
aficcionado por totó, tendo 
construído seus próprios 
jogadores e com eles ensaiado 

as mais diversas jogadas. Um dia ele é desafiado 
por ezequiel (Juan José Campanella), um arrogante 
garoto que vive se gabando por ser um exímio 
jogador de futebol de verdade. mas a partida épica 
de totó entre os dois não foi vencida por ele. Anos 
mais tarde, ele retorna rico e com seu dinheiro quer 
transformar a cidade natal em um espécie de parque 
temático. Agora, para salvar a cidade, Amadeo terá 
que aceitar o desafio proposto pelo vilão: enfrentá-
lo numa partida de futebol de verdade. É quando 
algo mágico acontece e os bonecos da mesa de jogo 
ganham vida para ajudar o seu companheiro de 
grandes jogadas. 

Vovô Sem Vergonha
exibição: Todos os dias às 15h50, 
17h40, 19h30 e 21h20
elenco: Johnny Knoxville
direção: Jeff Tremaine
Gênero: Comédia
duração: 1h 32 min 
Irving zisman (Johnny Knoxville) 
é um senhor de 86 anos que viaja 
ao redor dos estados Unidos ao 
lado de seu neto billy, de apenas 

oito anos. durante o percurso ele permite que o garoto 
fume, ofenda as pessoas e beba bebidas alcóolicas, o 
que gera protestos das pessoas à sua volta.

Meu Passado me Condena
exibição: Todos os dias às 19h10 
e 21h10
elenco: Fábio Porchart, miá 
mello, marcelo Valle
direção: Julia rezende
Gênero: Comédia
duração: 1h42 min
Quando Fábio e miá se 
encontram, é amor à primeira 
vista. eles se casam um mês 

depois de se conhecerem e decidem viajar à europa em 
um cruzeiro em lua de mel. Só que, durante a viagem, 
eles encontram seus antigos namorados, beto e Laura, 
que hoje estão juntos e também passam sua lua de mel.

Thor (O mundo Sombrio)
exibição: Todos os dias às 14h40 
e 17h
elenco: Chris Hemsworth, Natalie 
Portman, Tom Hiddleston
direção: Alan Taylor
Gênero: Ação
duração: 1h52 min
enquanto Thor (Chris 
Hemsworth) liderava as últimas 
batalhas para conquistar a paz 

entre os Nove reinos, o maldito elfo negro malekith 
(Christopher eccleston) acordava de um longo sono, 
sedento de vingança e louco para levar todos para 
a escuridão eterna. Alertado do perigo por odin 
(Anthony Hopkins), o herói precisa contar com a ajuda 
dos companheiros Volstagg (ray Stevenson), Sif (Jaimie 
Alexander), entre outros, e até de seu irmão, o traiçoeiro 
Loki (Tom Hiddleston), em um plano audacioso para 
salvar o universo do grande mal. mas os caminhos 
de Thor e da amada Jane Foster (Natalie Portman) 
se cruzam novamente e, dessa vez, a vida dela está 
realmente em perigo.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

Tortinha de kiwi

Ingredientes

Massa
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 xícara (chá) de manteiga (cerca 

de 200g)
2 gemas
meia xícara (chá) de açúcar de con-

feiteiro (cerca de 100g)
1 tablete de chocolate meio amargo 

(170g), picado

Recheio
2 xícaras (chá) de leite 
meia xícara (chá) de açúcar
2 gemas

2 colheres (sopa) de amido de mi-
lho

6 kiwis em cubos pequenos

Modo de Preparo

Massa:
em uma tigela, misture a farinha 

de trigo com a manteiga, as gemas e 
o açúcar de confeiteiro, até obter uma 
massa homogênea. Cubra com filme 
plástico e leve à geladeira por cerca de 
30 minutos. Faça dez bolinhas e forre 
o fundo e as laterais de formas indivi-
duais (7 cm de diâmetro). Leve ao for-
no médio - alto (200°C), preaquecido, 

por cerca de 30 minutos. Com a mas-
sa ainda quente, coloque pedaços do 
chocolate, espalhe sobre a massa para 
derreter e deixe esfriar. desenforme e 
reserve.

Recheio:
em uma panela, misture o leite 

com o açúcar, as gemas e o amido de 
milho. misture bem e cozinhe, em fogo 
médio, por cerca de 5 minutos. despe-
je o creme sobre a massa reservada e 
distribua o kiwi. Leve à geladeira por 
cerca de duas horas. Sirva.

Bom apetite!



 -  MARAVILHA  -  S C,  14  de dezembro de 2013

Gl
o

bo
n

a 
RE

Co
RD

n
o

 S
bT

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Amélia expulsa Manfred 
do cortiço. Franz revela 
a Amélia que Viktor é 
o pai do filho de Sílvia. 
Salvador confessa para 
Cícero que se sente 
culpado por Heitor ter 
sido preso injustamente 
e diz que contará toda 
a verdade para Sílvia. 
Silveira diz a Hilda e 
Toni que, perante a lei, 
ele continua casado com 
Gaia. Miquelina dá um 
convite para o delegado 
ir ao baile no cabaré. 
Gaia diz a Toni que lhe 
dará o desquite. 

William não deixa Sandra 
falar com André e acaba 
brigando com a tia. Zélia 
faz indiretas sobre Marlon 
a Paulinha para acabar 
com seu questionamento a 
respeito do centro de co-
municações. Marlon passa 
a noite com Angelique. 
William pede para Lili 
ir à casa de Guto. Olívia 
discute com André. LC se 
desentende com Tereza.

Arlindo e Aurora tentam 
tranquilizar Odilon antes 
de sua apresentação. Joel 
planeja dopar Odilon, mas 
Lola percebe e troca as 
xícaras. Ernest desconfia 
de que Viktor tenha um 
relacionamento com Sílvia.
Manfred aparece no baile 
e tenta tirar Amélia para 
dançar, mas Franz não 
permite e o manda embo-
ra. Ernest flagra Sílvia e 
Viktor se beijando.

Guto atrapalha o romance 
entre Lili e William. 
Kléber repreende Edu por 
tentar se aproximar de 
Klaus. Matias se preo-
cupa com Celina. Zélia e 
Vitória pensam em fugir 
da Comunidade. Nilson 
conta para Celina e 
Fátima que Klaus o achou 
em um barco. Paulinha 
descobre que Marlon não 
dormiu no alojamento. 
Lili procura Thomaz para 
falar sobre Heloísa.

Ernest fica furioso ao saber 
do envolvimento entre Vi-
ktor e Sílvia e exige que o 
filho a abandone. Manfred 
insiste para que Amélia 
dance com ele e Franz 
o enfrenta. O delegado 
avista os quatro homens 
encapuzados em frente 
ao carro de Franz e inicia 
uma perseguição. Arlindo 
convida Manfred a se reti-
rar do cabaré. Odilon fica 
emocionado ao término de 
sua apresentação. 

André ouve a ligação de 
Heloísa e decide acom-
panhar Thomaz em seu 
encontro. Os eleitos entre-
gam seus celulares para 
Assis. William percebe 
a tensão de Berenice. 
Marcelo tem uma crise 
ao saber do sumiço de 
Lili. André se apresenta 
para Priscila. Rafa e Lili 
se animam com a ida de 
Hermes à viagem. Júlia 
tenta se desculpar com 
Rafa. Inês chega à casa 
de Heloísa e Thomaz se 
enfurece. 

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Resumo não disponível

Paulinha se afasta de LC 
e se desculpa por tê-lo 
beijado. Kléber manda 
Rita ficar com o brinco na 
orelha para tentar desco-
brir a verdadeira dona do 
objeto. Marlon conversa 
com Joana, mas Angelique 
o repreende. Inês fala mal 
de Lili para Marcelo. Júlia 
comenta com Flávio seu 
estranhamento com a falta 
de notícias de Rafa. Bere-
nice finge dormir enquanto 
Assis revista as mochilas 
dos eleitos. 

William encontra Lili e 
se tranquiliza. Hermes 
alcança Berenice. Os 
moradores de Tapiré se 
impressionam com a 
explosão. William pega 
sua mochila e a de Rafa 
antes de sair do barco. Lili 
se desespera ao saber que 
sua mala se perdeu no rio. 
Vitória vê Zélia ser levada 
por Tereza. William, Lili e 
Rafa entram no barco de 
Nilson. 

Lili tenta desviar o 
assunto de Celina, que 
desconfia. Tereza percebe 
a aflição de Paulinha 
ao ver Joana. André 
conversa com Júlia sobre 
Rafa. André acredita 
que Rafa tenha ido atrás 
de Paulinha. Celina faz 
perguntas sobre o grupo 
para Lili. Lili agradece 
a hospedagem de Celina. 
Paulinha conta para 
Marlon que encontrou 
Joana e se assusta quando 
a moça aparece no 
alojamento. 
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NãO Há ExIBIçãO.

NãO Há ExIBIçãO.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Niko aceita a sugestão de 
Félix de pedir o exame de 
DNA de Fabrício. Maciel 
e Pilar passam a noite 
juntos. Patrícia e Michel 
brigam com Guto e Silvia. 
Daniel sente ciúmes de Per-
séfone. Luciano vê Ordália 
com Herbert no restauran-
te. Perséfone sugere que 
Patrícia e Silvia troquem 
seus maridos. César se as-
susta ao perceber que está 
trancado no quarto. Lutero 
descobre que Glauce foi a 
responsável pela morte de 
Luana.

Glauce tenta convencer 
Bruno de que não tem 
culpa pela morte de Luana. 
Amarilys afirma a Eron 
que não deixará Fabrício 
fazer o exame de DNA. 
Glauce confessa que deixou 
Luana morrer, e Bruno 
fica chocado. Paloma e 
Lutero impedem Bruno de 
enfrentar Glauce. Paloma 
consola Bruno.  Glauce 
procura Félix. Bruno 
lamenta estar separado 
de Paloma. Ordália 
desconversa quando Carlito 
pergunta por que ela não 
quer reatar o casamento 
com Denizard.

Félix é avisado da morte de 
Glauce e entrega à polícia 
a carta que recebeu da 
médica. Bruno e Paloma 
contam para Paulinha 
o que aconteceu com a 
sua madrinha. Renan 
convence Inaiá a procurar 
um médico. Laerte teme 
perder seu diploma médico. 
Félix e Márcia brigam na 
rua pelos fregueses. Inaiá 
é encaminhada para um 
infectologista, e Renan a 
apoia. Márcia se emociona 
com Félix. Valdirene entra 
no Projac, mas é expulsa 
pelos seguranças.

Márcia tem uma ideia 
para vender mais cachor-
ro-quente. Pilar confessa 
que sente saudades de 
Félix. Leila quebra a ár-
vore de Natal da família, 
e Linda tem um surto. 
Natasha sai com Rogério, 
e Thales observa os dois. 
Ordália apressa Gina para 
se casar com Elias. César 
ouve Ninho sorrir perto 
dele, e Aline o repreende. 
Valdirene é mais uma vez 
expulsa do Projac. Carlito 
pensa em trazer Valdirene 
de volta a São Paulo.

Rafael e Patrícia hesitam, 
mas acabam entregando 
a cópia da procuração 
para Aline. Paloma avisa 
a Aline que colocará 
uma enfermeira para 
cuidar de seu irmão. O 
oftalmologista descobre 
uma lesão no nervo do 
olho de César. Valdirene 
pede para Carlito levá-
-la a um rodízio. Inaiá 
descobre que é soroposi-
tiva e teme contar para 
Laerte. Niko pede para 
encontrar Félix depois 
que sair o resultado do 
exame de DNA.

Márcia elogia Félix por 
ter cuidado de Marijeyne. 
César assina a nova procu-
ração para Aline. Perséfone 
sofre com a implicância de 
todos no hospital. Carlito 
leva Valdirene, Murilo e 
Jefferson a um restaurante 
chique. Niko fala para 
Jayminho que conseguirá 
a guarda de Fabrício. Eron 
não entende quando Ama-
rilys afirma que Fabrício é 
seu filho. Gigi acredita que 
Eudóxia não vá atrapalhar 
seu casamento com Ignácio.
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jogos
e exercícios 

para você se
lembrar de tudo

nas bancas  
e livrarias

BANCO 65

IDBOB
NAVEGAÇÃO

ESPECIALISTAS
URBAIP

CLONEDEVER
MIGALHASMA

NCOMGRAY
FABULOSOD

ALUGTARDE
OCIOEÃMMAP

AXONDEAI
FRONDENM

DOITIME
ENREDADOAN
AUIDOCLT

CLASSEMEDIA

Unidade
de medida

sonora
(Fís.)

Sucesso 
de

Gusttavo
Lima

Produto
da Enge-
nharia

Genética

Rubem
Braga,

cronista
capixaba

Possível
efeito pa-
tológico do
estresse

Ave que
tem gran-
des asas
e não voa

Sentido
apurado
do lince

Restos que
ficam na

mesa após
o lanche

O tom de
voz da
pessoa
tímida

Oscar
Magrini,

ator
paulista

“O Retrato
de Dorian

(?)”,
romance

“(?) há
mel, há

abelhas”
(dito)

“Pai” de
todos os

vícios
(dito)

Nem, em
inglês

Equipe es-
portiva co-
mo o Flu-
minense

Ramagem
de árvores

Diz-se da
parede

sem
quadros

(?) 
Quixote,

criação de
Cervantes

Cacá
Diegues,
cineasta
brasileiro

Conjunto
de leis tra-
balhistas

(sigla)

Calçado de
inverno

“Pecado”
do edaz

Começa ao
meio-dia

Compli-
cado

Setor
social

majoritá-
rio no
Brasil

Hormônio que, em
falta, causa diabetes

Objeto de estudo
do linguista

O dragão, por sua
origem (Mit.)

Membro do conclave
que elege o Papa

Dia (?), marco da
Segunda Guerra

Figura da letra “Q”,
no baralho

Tarefa
escolar

para casa
Qualidade
da mistura
de subs-
tâncias
solúveis

Agente la-
crimogênio
usado pela
polícia pa-
ra conter
tumultos

Metro (símbolo)
País da África

ocidental que sediou
três impérios

Passado
Letra-base
da escrita
do cifrão

Iodo
(símbolo)

Aqui
está!

Consulta
de sites

(internet)
Os médi-
cos que

atuam em
um ramo
específico

(?) de
santo:

administra
o terreiro

(Rel.)

Mapa, em
inglês

3/map — nor. 4/gray — gula — mali. 8/enredado — fabuloso. 9/vernáculo.
O BÊBADO E O VESGO
O bêbado e o vesgo se encontram em uma 
rua, e se trombam e cai um para cada lado...
O vesgo levanta muito bravo e pergunta:
- Você não olha para onde anda?
E o bêbado pergunta:
- E você, não anda por onde olha?

CASO GRAVE
Toca o telefone e o médico reconhece a voz 
de um colega do outro lado da linha:
- Precisamos de mais um parceiro de 
pôquer para completarmos quatro.
- Já estou à caminho!
Enquanto ele veste o pale-
tó, sua mulher pergunta:
- O caso é grave?
- É, sim! Tão grave que já há ou-
tros três médicos no local.

Variedades
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PiadasHoróSCoPo dA SemANA

múSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Nx zero – Hoje o Céu Abriu

A day To remember – Have 
Faith In me

diego Torres e Tiago – 
Aquele Novembro

Justin bieber – All That matters 

Áries
Você se sente cheio de energia e está louco para ir adiante com 

seus projetos para alcançar o mais rapidamente possível suas metas. 
Porém, caro ariano, você deve ser cada vez mais prudente em suas 
ações porque você se expõe inutilmente a perigos que podem ser evi-
tados com atitudes mais calmas! 

Touro 
o taurino está com o pensamento muito negativo neste perío-

do e acha que nada está dando certo em sua vida! os pensamentos 
negativos devem ser afastados de sua mente para dar lugar ao otimis-
mo e ao bom humor. dessa maneira tudo será facilmente superado 
e mesmo face aos maiores desafios conseguirá o merecido sucesso. 

Gêmeos
o geminiano parece estar se movendo em círculos, sem chegar a 

lugar nenhum! Frequentemente você sofre de estresse causado prin-
cipalmente pela sobrecarga de suas atividades. Não ceda, porém, ao 
impulso de deixar explodir o seu mau humor, pois acabara brigando 
e se afastando de algum ente querido. 

Câncer
Se o canceriano se sente pressionado pelas inúmeras responsa-

bilidades que lhe recaem nos ombros deve se fortalecer e enfrentar os 
novos desafios que infelizmente não se afastarão por si só! No lugar de 
reclamar sobre o leite derramado, olhe para o futuro com otimismo e 
se desvie dos obstáculos com coragem e determinação. 

Leão
o leonino está saindo de um período de turbulência e logo se 

sentirá fortalecido em sua vontade, pois as maiores dificuldades serão 
superadas e seus objetivos lhe parecerão cada vez mais claramente. 
Um período mais estável se aproxima. Seus talentos naturais o favo-
recem no âmbito profissional. 

Virgem
o virginiano precisa se fortalecer para poder lidar 

adequadamente com os inúmeros desafios que a vida teima em 
lhe apresentar todos os dias. encare-os como oportunidades de 
aperfeiçoamento e os aceite de bom humor. desse jeito tudo lhe 
parecerá mais leve e sua vida privada também ganhará com essa sua 
atitude mais descontraída. 

Libra
Neste período o libriano tem tantas atividades que encontra 

raramente um momento de descanso. Tire o pé do acelerador e 
se conceda alguns momentos de pura preguiça se quiser manter 
seu bem-estar físico e mental. os seus parceiros e colegas nem 
reconhecem esse seu modo impaciente de agir! 

Escorpião
Neste momento o escorpiniano se sente mais perto de seus ob-

jetivos e procura manter o estado de harmonia interior para poder 
desfrutar do sentimento de vitória que o invade. Cuidado para não 
se tornar arrogante alardeando suas vitorias! Continue cultivando a 
calma e a temperança e se sentirá altamente recompensado por seu 
empenho pessoal. 

Sagitário
o sagitariano terá uma semana muito agitada, seja fisicamente 

que mentalmente, especialmente porque mercúrio, que se aproxima 
do Sol em seu signo, estimula a sua criatividade e aumenta a sua von-
tade de se lançar em inúmeras aventuras aceitando todos os novos 
desafios! 

Capricórnio
A atual configuração astrológica apresenta inúmeros desafios 

ao capricorniano, mas também o ajuda a construir um futuro solido 
bem a seu gosto. A adaptabilidade é uma faculdade que você não 
possui, mas que neste momento e indispensável a fim de poder al-
cançar mais facilmente seus objetivos. 

Aquário
Você é capaz de transmitir aos outros o que você tem de melhor: 

a sabedoria. Porém, muitas vezes o faz com superioridade e arro-
gância e poderá ser mal interpretado afastando as pessoas que você 
deseja ajudar. A atual configuração astrológica lhe apresenta alguns 
desafios profissionais, mas lhe dará também a oportunidade de cons-
truir algo sólido para seu futuro. 

Peixes
Você sente uma enorme incerteza em relação ao seu futuro e 

deve fortalecer sua vontade e determinação para fazer acontecer 
aquilo que você deseja. Se você não se permite alcançar suas metas 
por causa do medo de um eventual fracasso, ninguém poderá ajudá-
lo! As coisas que você deseja não irão cair do céu! 
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No último sábado (07), a Fm Pneus 
reuniu em Chapecó/SC, acionistas, dire-
tores, colaboradores, agentes de negócios 
e representantes das borrachas Vipal, 
para o lançamento da rede Fm Pneus, 
que agrega todas as unidades e pontos 
de apoio com o objetivo de oferecer uma 
solução completa em pneus e um atendi-
mento de qualidade aos seus clientes nos 
estados de Santa Catarina, Paraná e rio 
Grande do Sul, além da equipe de atendi-
mento no mato Grosso do Sul.

Conforme o diretor executivo da Fm 
Pneus, eduardo maldaner, o objetivo da 
rede Fm Pneus é chegar onde o cliente está. “em 
2013, a Fm Pneus cresceu muito, ampliamos nos-
so mix de produtos, estrutura e logística. Hoje a 
empresa conta com 11 unidades entre produções 
e truck centers, mais de 17 pontos estruturados de 
agentes de negócios, 33 agentes de negócios entre 
empresas e autônomos e 410 colaboradores dire-
tos, estando pronta para atender o cliente aonde 
ele necessitar”, afirma.

eduardo salienta que hoje a Fm Pneus é refe-
rência em gestão de recapagem em nível de brasil. 
“Trabalhamos com o processo informatizado na 
produção e força de vendas, além disso, geren-
ciamos todos os dados em tempo real e investi-
mos em equipamentos de produção modernos, 
atualizando-os constantemente, isso tudo garante 
a qualidade e confiança dos nossos serviços”, res-
salta.

Na oportunidade, também foi apresentada a 
nova identidade visual usada em uniformes, catá-
logos e materiais de divulgação. de acordo com o 
diretor executivo, marcos magnanti, a Fm Pneus 
muda seu posicionamento no mercado através 
da rede. “A marca Fm Pneus se consolida no Sul 
do país. e quando crescemos, precisamos inovar. 
dispomos aos clientes um site todo reformulado, 
de fácil acesso, trazendo todos os serviços que 

prestamos, além de um canal direto de comuni-
cação com nossas unidades. A rede Fm Pneus 
também está presente nas redes sociais através 
do Facebook, Twitter, Youtube e LinkedIn e traz 
trimestralmente a revista Fm Pneus com quatro 
mil exemplares e versão online. esses serviços nos 
aproximam do cliente, garantindo transparência e 
credibilidade”, salienta marcos.

o diretor executivo, ramassés mascarello, 
lançou na ocasião, a Campanha Venda Premiada, 
com o objetivo de valorizar as equipes de venda e 
aumentar a venda de pneus novos. ramassés tam-
bém salientou a forma sustentável com que a rede 
Fm Pneus busca expandir seus negócios para no-
vos mercados de atuação. “A atividade de reforma 
de pneus é ecologicamente e economicamente 
correta. e nós procuramos em todas as unidades 
fazer jus a este conceito, optando por práticas sus-
tentáveis no nosso dia a dia, afinal reformar é reci-
clar”, ressalta.

Parceria Vipal
durante o lançamento da rede Fm Pneus, 

estiveram presentes os representantes das bor-
rachas Vipal, parceiros há 23 anos da empresa. o 
gerente da região Sul das borrachas Vipal, douglas 
Cecchin, ressaltou na oportunidade que a Vipal é 

uma das principais fabricantes 
mundiais de produtos para 
reforma e reparo de pneus e 
câmaras de ar. “Hoje, a bor-
rachas Vipal opera com três 
fábricas no brasil e centros de 
distribuição localizados em 
pontos estratégicos em todo o 
mundo. Além disto, por meio 
da rede Autorizada Vipal, a 
empresa atende mais de 90 
países e é líder de mercado na 
América Latina”, disse.

Como forma de reconhe-
cimento pela parceria, a rede Fm Pneus prestou 
uma homenagem a Vipal através do presidente 
da Paludo Participações, Tito Paludo. 

SaiBa MaiS SoBRe a ReDe FM PneuS:
História
A história da rede Fm Pneus começa em 

1990 quando iniciou suas atividades na cidade 
de maravilha, Santa Catarina. desde então, a Fm 
Pneus vem crescendo, conquistando a confiança 
de clientes e fornecedores, aumentando o seu 
número de unidades e de colaboradores.

o comprometimento na busca de gerar o 
máximo de economia e segurança aos seus clien-
tes rendeu à Fm Pneus as certificações ISo 9001 
e Inmetro, conquistas que aprovam a qualidade 
dos serviços e produtos.

Serviços oferecidos
A rede Fm Pneus é uma empresa especia-

lizada na reforma de pneus para veículos de 
passeio, caminhonetes, ônibus, caminhões, in-
dustrial, máquinas oTr e agrícolas, tudo com a 
garantia e qualidade das borrachas Vipal.

Além da reforma de pneus, as onze unidades 
da rede oferecem serviço de maxitruck, um truck 
center completo com tecnologia de ponta e qua-

lidade, oferecendo também a comercialização de 
pneus novos.

Área de atuação
A rede Fm Pneus tem unidades estrategica-

mente posicionadas nos três estados da região 
Sul. Ao todo, são onze unidades espalhadas pelo 
Paraná, Santa Catarina e rio Grande do Sul. Além 
disso, a Fm Pneus atua nos segmentos agrícola e 
oTr no estado do mato Grosso do Sul.

FM Pneus: a maior rede do Sul do país
Após 23 anos no mercado, a FM Pneus tornou-se a maior rede reformadora de pneus da região Sul do Brasil

Fotos: Caroline Maldaner/Divulgação

Acionistas, diretores, equipes de venda e parceiros das Borrachas Vipal 
comemoram o lançamento da Rede FM Pneus

Da esquerda, os diretores executivos 
Marcos Magnanti, Eduardo Maldaner, 
Ramassés Mascarello e o gerente de 
unidade, Luis Felipe Mascarello

Tito Paludo recebeu a homenagem do sócio-
fundador da FM Pneus, Celso Maldaner
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Alunos se formaram nos cursos de eletricista Predial de baixa Tensão e Almoxarife
Pronatec forma mais 36 alunos em maravilha 
NOVOS PROFISSIONAIS 

ILAINE ROHDEN

Trinta e seis alunos dos cursos de 
eletricista Predial de baixa Tensão e 
Almoxarife do Programa Nacional de 
Acesso ao ensino Técnico e empre-
go (Pronatec) se formaram na última 
quinta-feira (12).

os cursos foram realizados pelo 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Industrial de Santa Catarina (Senai) 
em parceria com a Prefeitura de ma-
ravilha, através da Secretaria de As-
sistência Social. As aulas do curso de 
Almoxarife foram realizadas no CAIC 
e as do curso de eletricista Predial de 
baixa Tensão no Ceja. 

A cerimônia de formatura acon-
teceu na Câmara de Vereadores de 
maravilha e contou com a presença da 
vereadora marclei Grando (Pmdb), 
representando a prefeita rosimar 
maldaner, o presidente da Câmara de 
Vereadores, doraci Felisiak (PSd), o 
representante do Senai de São miguel 
do oeste, Ivanor roberto Finato, a se-
cretária de Assistência Social, Flávia 
roberta Figueiredo, a diretora do Cen-
tro de educação de Jovens e Adultos 
(Ceja), Ivanete Steffens, a diretora do 
Centro educacional mundo Infantil 

(CAIC), Liamar Pedroso, a coorde-
nadora do CrAS, Nívea Campana e a 
responsável pela coordenação do Pro-
natec no município, marisete Perondi, 
além dos familiares dos formandos.

o representante do Senai de São 
miguel do oeste destacou a abran-
gência da entidade comentando que 
para 2014 uma unidade do Senai será 
instalada em maravilha, ao lado da 
antiga Sapema. “o Pronatec é como 
uma extensão fora de casa, onde le-
vamos o conhecimento até o aluno, 
pois tudo o que aplicamos em educa-

ção um dia volta para nós em outras 
áreas”, frisa.

A secretária de Assistência Social 
parabenizou todos os alunos e dese-
jou sucesso. “É por meio da educação 
que podemos ajudar as pessoas da 
melhor forma”, justifica. Por sua vez, 
doraci Felisiak ressaltou ser um mo-
mento importante para todos. “o mo-
mento é importante para vocês e para 
nós que nos sentimos orgulhosos em 
ver o crescimento e sucesso de todos”. 

A vereadora marclei salientou 
que o tempo dedicado ao estudo será 

algum dia recompensado. “Quero pa-
rabenizar a todos vocês alunos que 
souberam aproveitar a oportunidade, 
e o bom profissional são vocês que vão 
atrás do aprendizado”, pontua.

o aluno Vilmo Antônio Carraro 
disse ser uma satisfação fazer parte 
da primeira turma de Almoxarife do 
município. “Agradecemos a todos 
que estiveram com nós, principal-
mente aos professores, e quero des-
tacar que o aprendizado foi acima 
do nosso esperado”, justifica.

em nome da turma de eletricis-

ta Predial de baixa Tensão, o aluno 
Cristiano Nunes agradeceu aos co-
legas e professores pelo aprendiza-
do e a todos que possibilitaram o 
acesso ao curso. “o aprendizado é a 
única coisa que ninguém vai tirar de 
nós, e o que nós aprendemos com 
certeza vai ser muito útil”, comenta.

Após a entrega dos certificados, 
o casal Auri e Liamar Pedroso ho-
menagearam os formandos e profes-
sores com a música ‘Pra ser feliz’ do 
cantor daniel. em seguida foi servido 
um coquetel de confraternização.

Autoridades prestigiaram a formatura Familiares e amigos também presenciaram o momento Certificados de conclusão de curso foram entregues aos alunos 

17 alunos se formaram no curso de Almoxarife Curso de Eletricista Predial de Baixa Tensão formou 19 alunos

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Santa Catarina 
Sinte-SC realiza X Congresso estadual

Nos dias 05, 06 e 07 de dezem-
bro, em Fraiburgo, aconteceu o X 
Congresso estadual do Sinte-SC. 
Uma apresentação teatral sobre a 
Guerra do Contestado, apresentada 
pela e.e.b. 25 de maio abriu oficial-
mente os trabalhos. Ainda, foram 
homenageados companheiros fale-
cidos Ana ribas, Gerson Fries, mar-
celino Chiarello e marli braff, pelo 
trabalho realizado frente ao Sinte.  

durante o Congresso, em todas 
as falas foi destacada a importân-
cia do evento para a luta classista e 
sindical. Também foi ressaltado que 
independente da força política dos 
delegados e lideranças, o que seria 

debatido no Congresso era o magis-
tério e a educação catarinense.

Foram também apresentadas as 
teses do congresso, e após aconte-
ceu a primeira votação, onde foi de-
cidido pela  manutenção da filiação 
do sindicato a CUT, e na segunda 
pela não realização de plebiscito 
sobre o tema com a categoria. As vo-
tações dos encaminhamentos e de-
liberações dos grupos, que se reu-
niram no dia anterior, aconteceram 
na tarde do dia 07. esteve em pauta 
à conjuntura educacional, plano de 
lutas, gênero, combate ao racismo e 
discriminação e o estatuto. 

A regional de maravilha parti-

cipou com onze delegados, escolhi-
dos em assembleia regional no dia 
1º de novembro. “Nessa assembleia 
nos foi outorgada a responsabilida-
de de participar como representan-

tes para discutir, debater e deliberar 
questões fundamentais para a cate-
goria. o X Congresso do Sinte-SC foi 
um evento muito importante, onde 
foram discutidos e votados assuntos 

de interesse da entidade e de seus 
filiados, o que fizemos de forma 
responsável e coerente”, destaca a 
coordenadora do Sinte regional de 
maravilha, marlise König.

Fotos: Divulgação/Sinte Maravilha

Votação que definiu pela manutenção da filiação da CUT Delegados da Regional de Maravilha
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Geral

Curso Técnico em edificações e Curso Técnico pós-médio em Agroindústria encerraram 
atividades neste ano

Alunos dos cursos técnicos da e.e.b. João XXIII 
apresentam relatórios 

PROJETOS DE ESTÁGIO

Apresentações dos relatórios 
de estágio marcam as atividades 
de encerramento do bimestre 
dos cursos técnicos da escola de 
educação básica João XXIII. o 4º 
ano do Curso Técnico em edifi-
cações realizou no último dia 05, 
a apresentação final dos estágios 
de 2013. Neste dia participaram 
do evento o professor orientador 
Cláudio Frandaloso, a diretora Le-
dacir Salete Gheno, a assistente de 
direção dulce Knob, a integradora 
do ensino médio profissional re-
presentando a Gerência de educa-
ção de maravilha, márcia Spanhol 
e a orientadora de curso rosecler 
rossetto.

Na segunda-feira (09) os alu-

nos do Curso Técnico pós-médio 
em Agroindústria fizeram a apre-
sentação dos relatórios de estágios 
realizados no segundo semestre 
de 2013. estiveram presentes no 
evento a integradora do ensino 
médio profissional representando 
a Gerência de educação de mara-
vilha, márcia Spanhol, a professora 
do curso mayara Pedan, a orien-
tadora de curso técnico rosecler 
rossetto e a orientadora de estágio 
Francieli balestreli broetto. A apre-
sentação dos relatórios da turma 
de pós-médio em Agroindústria foi 
dinâmica e criativa onde todos os 
alunos desenvolveram dois pratos 
diferentes de alimentos. o trabalho 
possibilitou aos alunos a oportuni-

dade de desenvolver a logística, o 
rótulo, custo e meios de produção.

A direção e professores da es-
cola parabenizam os alunos pelo 
esforço e empenho durante os 
quatro anos de estudo e pelos re-
sultados obtidos. A partir da con-
clusão dos cursos a sociedade con-
tará com profissionais habilitados 
na área de edificações, formação 
esta de grande importância na vida 
desses jovens.

Também agradece as empresas 
de maravilha pela colaboração e 
parceria em que disponibilizaram 
espaço para a realização de está-
gios e pela oportunidade de com-
partilhar conhecimento e forma-
ção profissional. Relatórios dos projetos foram apresentados nos últimos dias 

Divulgação/Escola
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Presidente da Casa, vereador doraci Felisiak (PSd), acredita ter cumprido com integridade a sua 
gestão no primeiro ano da 14ª Legislatura 

Harmonia nos trabalhos marca o 
primeiro ano da 14ª Legislatura 

RENATA MATTIA

No dia 1º de janeiro de 2013 a po-
pulação maravilhense acompanhou a 
posse dos vereadores que formaram a 
14ª Legislatura da Câmara de Vereado-
res de maravilha. Após aprovação de 
uma lei em 2012, maravilha agora con-
ta com 11 vereadores, e não mais nove, 
conforme previa a antiga legislação. No 
dia da posse, depois de longas discus-
sões, deu-se início a votação da nova 
mesa diretora da Câmara de Vereado-
res. depois de muita polêmica em fun-
ção da proposição de duas chapas para 
a eleição, uma presidida pelo vereador 
doraci Felisiak (PSd) – esta havia sido 
impugnada, e outra por Láurio Stieler 
(PP), o presidente Sérgio bourscheid 
(PPS), que presidiu os atos de posse, 
levou para votação as duas chapas. Por 
sete votos a quatro, o presidente ficou o 
vereador doraci Felisiak (PSd); como 
único candidato a vice-presidente, por 
unanimidade foi eleito o vereador Ivo 
badia (Pmdb); por sete votos a quatro, 
o 1º secretário ficou o vereador odair 
batistello (Pmdb); e 2º secretário Sér-
gio bourscheid (PPS), também por 
unanimidade, sendo o único candidato 
para este cargo.

No dia 04 de fevereiro iniciaram os 
trabalhos com a 1ª sessão ordinária da 
14ª Legislatura, sendo composta pelos 
vereadores Atenor Wazlawik (Pmdb); 
Claudir Kuhn (PTb); doraci Felisiak 
(PSd); eliana maria Simionato (PT); 
Ivo badia (Pmdb); Janir Antônio Signor 
(PSdb); Láurio Stieler (PP); marclei Li-
zete radin Grando (Pmdb); odair José 
batistello (Pmdb) e Sérgio bourscheid 
(PPS). Presidida pelo vereador doraci 
Felisiack (PSd) a sessão teve projetos 
de emenda à Lei orgânica do municí-
pio e a formação das comissões perma-

nentes para os trabalhos de 2013. 

as comissões permanentes deste 
ano legislativo foram assim forma-
das: 

Comissão de Polícia - presiden-
te: doraci Felisiack (PSd). membros: 
Ivo badia (Pmdb), odair batistello 
(Pmdb) e Sérgio bourscheid (PPS).

Comissão de Constituição, Legis-
lação, Justiça e Redação - presidente: 
marclei Grando (Pmdb). membros: 
marclei Grando (Pmdb), Sérgio bours-
cheid (PPS) e eliana Simionatto (PT).

Comissão de Finanças, Orça-
mentos, Tributação, Fiscalização 
e contas do município - Presidente: 
Janir Signor (PSdb). membros: Janir 
Signor (PSdb), Ivo badia (Pmdb) e 
Atenor Wazlawik (Pmdb).

Comissão de Educação, Ciência, 
Comunicação, Cultura, Desporto, 
Saúde Pública e Assistência Social - 
presidente: odair batistello (Pmdb). 
membros: Janir Signor (PSdb), odair 
batistello (Pmdb) e Atenor Wazlawik 
(Pmdb).

Comissão de Transportes, Co-
municações, Tecnologia, Infor-
mática, Obras Públicas e Urbanis-
mo - presidente: Láurio Stieler (PP). 
membros: Láurio Stieler (PP), Atenor 
Wazlawik (Pmdb) e marclei Grando 
(Pmdb).

Comissão de Economia, Agri-
cultura, Meio Ambiente, Indústria, 
Comércio e Defesa do Consumidor 
- presidente: Sérgio bourscheid (PPS). 
membros: eder moraes (Pmdb), Sér-

gio bourscheid (PPS) e Claudir Kuhn 
(PTb).

Comissão de Ética e Decoro Par-
lamentar - presidente: eder moraes 
(Pmdb). membros titulares: Claudir 
Kuhn (PTb), eder moraes (Pmdb) e 
Sérgio bourscheid (PPS). membros 
titulares: Janir Signor (PSdb), elia-
na Simionatto (PT) e odair batistello 
(Pmdb).

No mês de agosto, a vereadora 
marclei Lizete radin Grando (Pmdb) 
se licenciou  pelo período de quatro 
meses assumindo  a sua vaga Gilmar 
Castanha (PdT). marclei retornou ao 
Legislativo neste mês.

Na última segunda-feira (09) foi 
realizada a última sessão ordinária. e o 
jornal o Líder conversou nesta semana 
com o presidente do Legislativo, dora-
ci Felisiak (PSd), que falou sobre os tra-
balhos realizados neste ano. de acordo 
com o presidente da Casa, em 2013 o 
Legislativo buscou uma harmonização 
com o executivo. “buscamos um tra-
balho integrado, independentemente 
de partido, afinal a nossa preocupação 
é com maravilha e buscamos o bem de 
toda a coletividade”, afirmou. 

doraci afirma ainda que por ser a 
sua primeira experiência como presi-
dente, acredita ter realizado um bom 
trabalho frente ao Legislativo. “É muito 
difícil falar do nosso próprio trabalho. 
mas pelo que vinha conversando com 
os demais vereadores e população em 
geral, acredito ter finalizado o meu ano 
de presidente com um trabalho de su-
cesso. Um dos meus principais crité-
rios de trabalho foi legislar de maneira 
imparcial, atendendo ao pedido de 
todos os vereadores, primeiro por en-
tender que os vereadores são as vozes 
do povo, e outra porque não é de com-

petência do vereador presidente tomar 
partido. Por isso que em algumas vo-
tações eu me abstive, justamente para 
buscar uma presidência íntegra e de-
sinteressada”, complementou Felisiak. 

doraci ressalta ainda que a grande 
demanda de trabalho não intimidou 
os vereadores. “Sempre que precisáva-
mos, solicitávamos as comissões, com 
seus respectivos vereadores e éramos 
atendidos prontamente. Graças a esta 
harmonização e conscientização de 
todos é que finalizamos este ano da 14ª 
legislatura com uma grande deman-
da de trabalho finalizada”, afirmou.  
o presidente comentou ainda sobre 
o convívio dos vereadores. “Logo na 
primeira sessão tivemos um desen-
tendimento, mas que foi resolvido e 
não prejudicou a ninguém. Sempre 
falo, dentro da Câmara de Vereado-
res somos os representantes do povo, 
então é inevitável que hajam algumas 
discussões, até porque, se todos com-
partilhassem da mesma ideia não teria 
nem porquê realizarmos estes traba-
lhos. mas por mais quente que fosse a 
discussão, fora da Casa somos amigos 
e parceiros, todos querem o bem de to-
dos e o crescimento pessoal”, ressaltou. 

Ainda na entrevista, o presidente 
ressaltou sobre a parceria entre execu-
tivo e Legislativo. “Sempre brinco com 
a nossa prefeita que não há oposição 
ao seu governo, e não há mesmo. To-
dos os vereadores estão trabalhando 
para desenvolver maravilha, e assim 
continuaremos nos próximos três 
anos. Ainda vamos pleitear melho-
rias na infraestrutura, no trânsito e na 
saúde, que hoje acreditamos serem as 
áreas mais deficitárias em maravilha. 
mas a prefeita pode contar conosco, 
afinal, primamos pelo bem comum”, 
finalizou. doraci deixará o cargo de 

presidente neste ano, e para o próximo 
ano pretende continuar trabalhando 
ativamente com a sociedade. “eu não 
me identifico única e exclusivamente 
com uma área. me identifico com a 
vontade do povo”, finalizou. 

 na última sessão os órgãos de 
imprensa e vereadores receberam 
um relatório de atividades do ano de 
2013. Confira: 

DERAM ENTRADA NA CASA
15 Projetos de Leis do Legislativo
82 Projetos de Leis do executivo 
11 Projetos de Leis Complementares
22 decretos Legislativos 
3 emendas à Lei orgânica
9 resoluções
15 moções 
167 Indicações
19 requerimentos 
Vetos: um 

tRanSPaRênCia
Relação de patrimônios adquiridos 
também foi apresentado

de acordo com o departamento de 
Contabilidade da Câmara de Vereado-
res, foram gastou ao todo r$ 69.492,07; 
sendo: r$ 396,67 – escada multifuncio-
nal; r$ 1.996,00 – Cronômetro regressivo 
digital para uso do plenário; r$ 259,40 – 
Pedestais para microfones; r$ 7.140,00 – 
máquina de café expresso e r$ 59.700,00 
– Automóvel Chevrolet/spin. Ainda, no 
final de novembro foram devolvidos à 
Prefeitura r$ 60 mil em recursos. 

“e nos próximos dias estaremos 
realizando a devolução de mais alguns 
recursos para o executivo. Além de mar-
carmos uma sessão especial para a es-
colha da nova mesa diretora para 2014”, 
finalizou doraci Felisiak (PSd). 

Arquivo/O Líder
A/23..................................................................................................
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Modelo

o departamento de educação 
e Cultura do município de modelo 
convida o presidente ou represen-
tante das entidades do município 
para uma reunião, com escolha de 
datas do Calendário de eventos de 
2014. A reunião será na próxima 

segunda-feira (16), às 14h no au-
ditório da Associação Comercial e 
Industrial de modelo (Acimo/CdL). 
“Lembramos que tragam suas datas 
pré-definidas para a escolha”, afir-
maram as responsáveis pela reu-
nião. 

Ao todo, são 194 veículos cedidos pelo Governo do estado 
para os municípios e modelo é um dos contemplados

município recebe veículo para 
o CrAS 

ESTRUTURA 

o secretário de Administração e 
Fazenda de modelo, Gildo batistti, 
esteve na Capital do estado na última 
terça-feira (10), representando o pre-
feito ricardo maldaner, que cumpria 
agenda em brasília/dF.

o objetivo da viagem foi partici-
par das cerimônias de assinatura de 
termos de cessão e entrega de veícu-
lo destinado pelo Governo do esta-
do, por meio do programa Pacto por 
Santa Catarina de Proteção Social. Ao 
todo são 194 veículos cedidos pelo 
Governo do estado para municípios 
catarinenses e modelo é um dos con-
templados.

o veiculo Gm/classic 1.4, no 
valor aproximado de r$ 30 mil foi 
concedido por meio da Secretaria 
de Assistência Social, Trabalho e 
Habitação. o carro foi entregue na 

Veículo está sendo utilizando para auxiliar nos trabalhos do CRAS

última quarta-feira (11) ao Centro 
de referência de Assistência Social 
(CrAS) de modelo e já está sendo 
utilizado pelo departamento.

Também na quinta-feira (12) o 
município de modelo foi contem-

plado com duas cadeiras de rodas da 
Fundação Nova Vida. Uma será desti-
nada uma para o idoso Herculano da 
Silva e outra para Simone Haerter. A 
entrega foi realizada no CeJA em São 
miguel do oeste.

 Ascom Prefeitura

Oportunidade

Calendário de festividades

Final de ano

Mais de 20 alunos 
formaram-se pelo Pronatec 

Escolha de datas para 2014 será 
realizada na segunda-feira

Grupo de Hipertensos realiza 
encerramento

Na noite da última terça-feira (10), 
foi realizada mais uma formatura por 
meio do Programa Nacional de Acesso 
ao ensino Técnico e emprego (Pronatec) 
no município de modelo, quem 
executou o curso foi o Instituto Federal 
de Santa Catarina (IFSC). Formaram-se 
23 novos auxiliares administrativos. o 
Programa Nacional de Acesso ao ensino 

Técnico e emprego (Pronatec) foi criado 
pelo Governo Federal, e visa ampliar 
a oferta de ensino profissionalizante e 
técnico, por meio de ações e projetos 
de assistência técnica e financeira. o 
objetivo do Pronatec é ampliar a oferta 
da educação profissional no brasil por 
meio da integração das redes públicas e 
privadas de ensino.

Ascom Prefeitura

23 alunos foram formados em auxiliares administrativos 

Na última quarta-feira (04), os 
profissionais do eSF e NASF de mo-
delo realizaram o encontro de encer-
ramento com o Grupo de Hiperten-
sos.

Na oportunidade, a psicóloga 
daniela do Amaral e nutricionista 
elizandra Paim passaram uma men-
sagem aos participantes e a fisiotera-

peuta Alexandra da Silva encenou a 
música “me leva para casa” dos Can-
tores de deus.  A atividade encantou e 
emocionou os participantes.

o encontro também contou com 
a presença da secretária de Saúde 
márcia Jacoby que desejou a todos 
um Feliz Natal e um Ano Novo repleto 
de realizações e conquistas.

Encerramento contou com um grande público

Ascom Prefeitura
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Cunha Porã

muitas atrações estão programadas neste final de 
semana para quem prestigiar o evento

rodeio Country movimenta 
Cunha Porã

SEGURA PEÃO 

Na última semana, as 
enfermeiras Camilla, Annelise 
e Veridiana, juntamente com 
a responsável pela Vigilância 
epidemiológica de Cunha Porã, 
a técnica em enfermagem marta 
e a técnica de enfermagem 
rosiméri estiveram participando 
da Capacitação de Testes rápidos 
de HIV-Aids, hepatites e sífilis na 
regional de Saúde de Chapecó. 

de acordo com a Secretaria 
de Saúde, tendo em vista a ne-
cessidade de aperfeiçoamento e 
adequação do modelo de atenção 
oferecida aos usuários pelo Siste-
ma único de Saúde para a detec-
ção de sífilis e HIV, assim como a 
Portaria n° 1.459 do ministério da 
Saúde, que institui no âmbito do 
SUS a rede Cegonha, a Portaria 
nº 3.242 do ministério da Saúde, 
de 30 de dezembro de 2011, que 

dispõe sobre o Fluxograma La-
boratorial da Sífilis e a utilização 
de testes rápidos para triagem 
da sífilis em situações especiais 
e apresenta outras recomenda-
ções, assim como a Portaria nº 77 
do ministério da Saúde, de 12 de 
janeiro de 2012, que dispõe sobre 
a realização de testes rápidos, na 
atenção básica, para a detecção 
de HIV e sífilis, assim como testes 
rápidos para outros agravos, no 
âmbito da atenção pré-natal para 
gestantes e suas parcerias sexuais.

Após a publicação das posta-
rias, o ministério da Saúde deter-
minou quem são os competentes 
para executar os exames. “São 
considerados competentes na 
execução e emissão de laudos dos 
testes rápidos para HIV, sífilis e 
hepatites virais b e C, as seguin-
tes categorias profissionais: bio-

químicos, biomédicos, biólogos, 
médicos com especialidade em 
patologia clinica e enfermeiros”, 
afirma o parecer do mS. 

em Santa Catarina a implan-
tação dos testes rápidos será gra-
dativa e ajustada de acordo com 
as necessidades epidemiológicas 
e diretrizes do departamento de 
dST/Aids/HIV, hepatites e sífi-
lis, com previsão para início do 
ano de 2014.  Serão utilizados de 
acordo com as seguintes indica-
ções: gestantes, parturientes, ex-
posição sexual ou não, portadores 
de dSTs, pacientes atendidos em 
serviços de pronto socorro (ur-
gência e emergência), usuários 
de drogas, moradores de rua, po-
pulação vulnerável ou não, popu-
lação carcerária, vítimas de vio-
lência sexual, e os pacientes sem 
diagnóstico definido. 

Trabalhos desenvolvidos
CEI Criança Feliz faz entrega 
da 16ª edição do informativo

Na última segunda-feira (09), as 
professoras e alunos do Centro de edu-
cação Infantil (CeI) Criança Feliz de 
Cunha Porã entregaram para algumas 
entidades cunhaporenses, a 16ª edição 
do tradicional informativo que é editado 
todos os anos no mês de novembro. “o 
informativo tem como principal objetivo 
mostrar alguns trabalhos realizados du-
rante o ano pelos alunos, professores e 
profissionais envolvidos na área da edu-
cação”, afirmou a diretora do educandá-
rio, magali Auler.  

Ainda na oportunidade foi feita a 

apresentação das turmas, funcionários, 
diretoria da Associação de Pais e Profes-
sores (APP) e conselho escolar. os infor-
mativos foram entregues aos pais, autori-
dades, escolas e entidades do município.

A diretora magali Auler agradece 
a todos que colaboraram na elabo-
ração do informativo. “Queremos 
agradecer de maneira muito especial 
a todos os professores, alunos, fun-
cionários e em especial, à Secretaria 
municipal da educação que neste 
ano patrocinou a impressão do nosso 
material”, finalizou a diretora.

Alunos entregaram o informativo na APAE

Informativo foi entregue aos bombeiros do município

Secretaria Municipal da Educação também foi agraciada pela presença 
das crianças e o informativo

Poderes Executivo e Legislativo também receberam um exemplar

Fotos: Ascom CEI Criança Feliz

Novidades

município irá dispor em 2014 de 
“testes rápidos”

Iniciou na noite de ontem 
(13), uma das maiores festas de 
Cunha Porã, o rodeio de sucesso 
com a equipe César Paraná. As 
programações seguem neste sá-
bado (14), com início às 20h30, 
onde a população poderá presti-
giar pela primeira vez no municí-
pio o rodeio mirim e após, o show 
com o Grupo Chama. Amanhã 
(15), será o ponto alto do evento, 
com início também às 20h30 a 
população cunhaporense acom-
panhará o show Piromusial. “este 
show é inédito na nossa região. 
Serão aproximadamente oito mi-
nutos de fogos de artifício acom-
panhados de música. É imperdí-
vel”, disse o locutor, César Paraná 
em entrevista concedida à rádio 
Líder Fm nesta semana.  

A organização do evento está 
a cargo da Associação desporti-
va Cunha Porã (AdCP), contando 
com o apoio da APAe do municí-
pio e da Administração munici-
pal. 

A equipe César Paraná rodeio 

 Divulgação/ César Paraná

No domingo, show piromusical promete muitas emoções 

Show conduzirá a festa com muita 
animação e inúmeras novidades, 
a começar com a sua nova estru-
tura. Um show de músicas, entre-
tenimento, luzes e fogos de arti-
fícios, garantem um espetáculo à 
parte, que culminam com as emo-
cionantes montarias em touro re-

alizadas pelos corajosos cowboys.
Para quem quer prestigiar os 

shows do rodeio, os ingressos es-
tão à venda em vários pontos tra-
dicionais de Cunha Porã e região 
e ainda, poderão ser comprados 
na hora, no valor de r$ 10,00 por 
pessoa. 
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Na ocasião, foram realizadas atividades físicas variadas e 
entregue uma lembrança a todos os participantes

Grupo Vida Ativa encerra 
atividades do ano

ATIVIDADE ESPORTIVA

o Grupo Vida Ativa realizou o 
encerramento das atividades do 
ano na última sexta-feira (13) no 
ginásio municipal de esportes. 
Participaram do encontro a pre-
feita rosi maldaner, o secretário 
de Saúde, Jonas dall’Agnol, a pro-
fessora Sílvia de oliveira e os esta-
giários Jardel, renan e Angélica.

Na ocasião, foram realizadas 
atividades físicas variadas e en-
tregue uma lembrança a todos 
os participantes. “É muito gra-
tificante ver o grupo praticando 
atividades saudáveis. Percebe-se 
que eles estão muito felizes com o 
projeto. Sabemos que estão à fren-
te do programa pessoas sérias e 
comprometidas. então, com toda 
a certeza o Vida Ativa veio para fa-

zer com que as pessoas se sintam 
melhores e com mais qualidade de 
vida”, comenta a prefeita.

o secretário Jonas ressaltou 
que o projeto objetiva fazer com 
que os participantes tenham mais 
saúde, evitando doenças que são 

ocasionadas por falta de ativida-
des físicas. “Sabemos que temos 
muito a trabalhar, mas, aos pou-
cos vamos ir melhorando a saúde 
de todos os nossos maravilhenses. 
É a nossa meta neste governo”, res-
saltou.

O grupo voltará com as atividades em fevereiro

Cleusa Regner/Ascom

Representatividade
Eleita a nova diretoria da 
comissão dos grupos de idosos

A Secretaria de Assistência Social 
promoveu uma reunião com os presi-
dentes dos clubes de idosos de mara-
vilha na última semana. A prefeita de 
maravilha, rosi maldaner, participou 
do encontro, sugerindo que cada grupo 
fizesse uma avaliação das atividades do 
ano. “Aproveito para desejar a todos um 
feliz Natal e um abençoado Ano Novo. 
esperamos que vocês realizem esta 
avaliação para vermos no que pode-
mos melhorar e o que podemos apro-
veitar das ideias do grupo”, destacou.

Na ocasião, foi eleita a nova direto-
ria da comissão dos grupos de idosos: 
presidente: Semeno Jomertz; vice-pre-
sidente: rudi Klein; secretária: eneci 
Gruber; vice-secretária: Cleci Guelzer.

Conforme a coordenadora dos 
idosos, Leonice Castanha, também 
foram planejadas atividades para 
2014.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Presidentes dos clubes de idosos de Maravilha elegeram a nova diretoria 
da comissão dos grupos de idosos

Prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, participou do encontro
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Aprovação de projetos, alvará de construção e certidões 
(habite-se, averbação, localização) terão de ser solicitados 
antes do final do ano

documentos não poderão ser 
emitidos em janeiro pelo 
departamento de Planejamento

Procon, Vigilância Sanitária e Conselho 
regional fiscalizam academias 

maravilha terá creches de plantão em janeiro

ATENÇÃO

Irregularidades

Férias 

o departamento de Planeja-
mento da Prefeitura de maravilha 
informa que alguns documentos 
importantes não serão emitidos 
de 02 a 31 de janeiro. de acordo 
com o diretor de Planejamento, 
berlin marcos Felippin, aprovação 
de projetos, alvará de construção 
e certidões (habite-se, averbação, 
localização, etc.) não poderão ser 
emitidos neste período. “A Ame-

rios, por exemplo, não estará rea-
lizando a análise e aprovação de 
projetos, então, nós também não 
podemos fazer este tipo de traba-
lho”, explica.

o diretor sugere que os interes-
sados solicitem os documentos an-
tes do final do ano ou em fevereiro. 

Arquivo

Arquivo

Diretor de Planejamento, Berlin 
Marcos Felippin

Polícia Militar Ambiental

25 de Julho

Protetores ambientais 
realizam acampamento

Clube de Mães Vitória realizará 
Assembleia Geral Ordinária

os protetores ambientais de 
maravilha realizaram nos dias 06 e 
07 um acampamento na PCH Flor 
do Sertão. Participaram os alunos 
protetores, pais, policiais ambien-
tais Catto e Pilla e a coordenadora 
pedagógica da Secretaria de educa-
ção, raquel rollwagen. “os alunos 
tiveram a oportunidade de ouvir 
palestras, realizaram trilha, cami-
nhada noturna, fogueira e apresen-
tações culturais”, comentou raquel.

Além disso, os protetores visita-
ram a PCH e navegaram no lago da 
hidrelétrica. “o objetivo foi propor-

cionar aos alunos um significado de 
preservação, por meio da experiên-
cia direta com a natureza, obser-
vando a preservação, despertando 
as perspectivas e questionamentos 
entre o que estudavam na teoria e 
veem na prática”, destacaram os ins-
trutores Catto e Pilla.

No almoço de sábado (07) hou-
ve a presença de outros professores 
que acompanharam o programa e 
do tenente everton roncáglio, co-
mandante do 2º Pelotão da 5ª Com-
panhia de Polícia militar Ambiental 
de São miguel do oeste.

Fotos: Divulgação

Protetores visitaram a PCH e ficaram dois dias em contato com a natureza

Protetores também navegaram no lago da hidrelétrica

Diversas atividades foram proporcionadas aos alunos

o Clube de mães Vitória do 
Centro Cultural 25 de Julho con-
vida todas as sócias para partici-
parem da Assembleia Geral or-
dinária do clube, que acontecerá 
no dia 22 de dezembro, às 15h30, 

na sede do Centro Cultural 25 de 
Julho. 

Todas as sócias estão convida-
das a participar. Na ocasião, serão 
tratados assuntos gerais e presta-
ção de contas do ano de 2013.

o Procon, a Vigilância Sanitária 
de maravilha e o Conselho regional 
de educação Física (CreF 03ª SC), 
efetuaram na última quarta-feira 
(11) uma fiscalização conjunta 
nas academias do município de 
maravilha.

estiveram presentes marcelo 
Furtado do Procon, Valdelir Lopes 
da Vigilância e mariane Freitas do 
Conselho. 

“Fiscalizamos todas as acade-
mias de maravilha assim como o 
grupo de patinação. Foram encon-
tradas algumas irregularidades, 
mas todas ganharam prazo para es-
tarem se adequando o mais rápido 
possível”, comentou Furtado.

Todas as academias de Maravilha foram vistoriadas e ganharam prazo 
para regularização

Divulgação

o ano letivo da rede municipal de ensino de maravilha 
está chegando ao fim. Conforme a secretária de educação, 
roseméri rodrigues da Silva, a Secretaria está em um pro-
cesso de avaliação e organização das escolas para o próximo 
ano.

o encerramento das atividades do ensino fundamental 
dos Ces mundo Infantil (CAIC), Vereador raymundo Veit 
e monteiro Lobato para os alunos que não pegaram exame 
aconteceu ontem (13).

Nos pré I e pré II o encerramento será no dia 17; e quanto 
às creches, ficarão abertas até o dia 20 de dezembro. “Segun-
do um diagnóstico feito pela Secretaria, haverá duas creches 
de plantão, o Proinfância Criança Sorriso e o Cantinho Feliz, 
uma em cada extremo do município. Serão cerca de 14 tur-
mas que precisam ser atendidas. Já estamos organizando o 
espaço físico, e toda a equipe que estará acompanhando o 
trabalho no mês de janeiro”, explica a secretária.

Em janeiro, maravilhenses poderão deixar seus filhos 
na creche durante férias escolares
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Grupos estão se 
reunindo para almoço 
e, depois, realizam 
atividades recreativas

Idosos realizam atividades de 
encerramento de ano

CONFRATERNIZAÇÃO 

Todos os grupos de idosos do 
município de maravilha estão reali-
zando o encerramento das ativida-
des do ano de 2013. de acordo com 
a coordenadora dos idosos, Leonice 
Castanha, os grupos estão se reu-
nindo para almoço e, depois, rea-
lizam atividades recreativas, como 
gincanas, danças e jogos. “É um 
dia diferenciado e um momento de 
confraternização entre os integran-
tes do grupo”, comentou a coorde-
nadora.

A prefeita rosi maldaner, sem-
pre que possível, está visitando os 
grupos, como foi o caso das linhas 
Água Parada e belo Horizonte. “É 
muito importante podermos com-
partilhar estes momentos com a 
terceira idade, que tanto trabalhou 
pelo nosso município”, destacou.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom/Coordenação dos idosos

Idosos da Linha água Parada já realizou a confraternização de 
encerramento

Prefeita acompanhou as atividades realizadas na Linha Belo Horizonte

Doação

Defesa do Consumidor

Grupo de idosos entrega 
alimentos ao Hospital

Servidor do Procon 
participa de curso 
Estadual

o Grupo de Idosos Pioneiro de 
maravilha, por meio da família de 
José Arnoldt, realizou nesta semana 
a entrega de doações de alimentos.

o beneficiado foi o Hospital São 

José de maravilha. de acordo com a 
coordenadora dos clubes dos ido-
sos, Leonice Castanha, as doações 
foram entregues à diretora do Hos-
pital, Neiva Schaefer.

Coordenação dos idosos

Família de José Arnoldt fez a entrega à diretora do Hospital, Neiva 
Schaefer

o chefe de departamento do 
Procon de maravilha, marcelo Fur-
tado, participou de um curso no 
Procon estadual de 02 a 05 de de-
zembro.

de acordo com Furtado, o curso 
tratou sobre o Sistema Nacional de 
Informações de defesa do Consu-
midor (Sindec). o curso teve a par-
ticipação da coordenadora do Pro-
con estadual de SC, elizabete Luiza 

Fernandes, e do diretor do Sistema 
Sindec, Vitor reis Filho.

“É bom estar ingressando nes-
se sistema, visto que faz parte do 
ministério da Justiça, o que nos dá 
mais forças para trabalhar. "Tam-
bém foi possível adquirir experiên-
cia junto ao Procon estadual, o que 
muito nos auxilia na condução dos 
trabalhos", comentou o chefe de de-
partamento.

O curso teve a participação da coordenadora do Procon Estadual de SC, 
Elizabete Luiza Fernandes, e do diretor do Sistema Sindec, Vitor Reis Filho

Divulgação

maravilha recebe materiais educativos sobre o meio 
ambiente

maravilha recebe três cadeiras de rodas por meio da 
Fundação Nova Vida

Consciência ecológica

Conquista 

A Secretaria de educação de 
maravilha e o Programa Protetor 
Ambiental receberam nesta semana 
materiais educativos sobre o meio 
ambiente das mãos da representan-
te do movimento dos Amigos do en-
tre rios (mader), Giseli Grellmann.

Giseli participou da Feira Inter-
nacional do meio Ambiente de São 
Paulo. dessa forma, ela conta que 
manteve contato com a Tetra Pak. 
“Conhecemos o trabalho de educa-
ção ambiental que a Tetra Pak faz 

com embalagens de longa vida. e, 
trouxemos de São Paulo um mate-
rial que vai auxiliar as escolas”, co-
mentou Giseli.

A Secretária de educação, ro-
seméri rodrigues da Silva, ressaltou 
que o material será muito utilizado 
com os alunos, afinal, é preciso criar 
a consciência ecológica desde cedo. 
“o nosso município deve trabalhar 
muito a educação ambiental com as 
crianças, pois precisamos pensar no 
futuro do planeta”, destacou.

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Materiais são provenientes da 
Tetra Pak, por meio de contato de 
representante da Mader

Na última quinta-feira (12), a 
prefeita de maravilha, rosi malda-
ner, foi a São miguel do oeste para 
receber três cadeiras de rodas por 
meio da Fundação Nova Vida. o 
ato de entrega aconteceu no Ceja e 
reuniu vários municípios. de ma-
ravilha participou, além da prefeita 
rosi, o assessor parlamentar da de-
putada Ada de Luca, rui Hübner, o 
vereador Atenor Waslawik (Pmdb), 
representantes da Secretaria de de-
senvolvimento regional e Hospital 
São José. o presidente da Fundação 

Nova Vida, Joaquim Coelho Lemos, 
também esteve presente.

As três cadeiras foram um pedi-
do do vereador Atenor à deputada 
Ada. Uma das cadeiras é motoriza-
da, que foi entregue a Luiz Alberto 
Lago. A prefeita rosi comenta que 
as famílias irão passar o Natal mais 
feliz com a chegada das cadeiras. “A 
gente sabe o quanto é importante 
um equipamento desses, tanto para 
os portadores de necessidades es-
peciais, quanto para os cuidadores”, 
comentou.

O pedido foi feito pelo vereador Atenor 
Waslawik à deputada Ada de Luca
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Será recolhido o lixo doméstico, entulho e demais 
embalagens

Secretaria de Agricultura 
realiza recolhimento de lixo 

ROTEIRO 

A Secretaria de Agricultura de bom 
Jesus do oeste realizará neste mês mais 
um recolhimento de lixo doméstico, 
entulho e demais embalagens no inte-
rior. o roteiro será realizado na próxima 
terça-feira (17) e quinta-feira (19), am-
bos iniciam às 08h.

A Secretaria lembra que não serão 
recolhidas embalagens de agrotóxicos 
e pneus.  “Pedimos ainda, que o lixo e 
os plásticos sejam embalados e deposi-
tados ao lado da estrada onde passará o 
caminhão para a coleta. Pedimos a co-
laboração de todos”, frisa o secretário de 
Agricultura, Antonio Nascimento. 

No dia 17 de dezembro o roteiro 
terá início na propriedade de Hugo 
Schmitt, passando pela propriedade de 
erineu Stork, Antonio ripke e eldo Sch-
mitt, retornando pela propriedade de 
Irineu Sehnem, Ivo Ceschini, pavilhão 
da Linha Vista Alegre, próximo a pro-

priedade de Luiz Schmitz, Valcir Hor-
bach e egildo da Silva, retornando pela 
propriedade de Júlio Sandmann e Adi 
menegotte, pavilhão de Vista Alegre, 
pelas propriedades de marcos Werlang, 
Vilamir menegotto, Auri battistella, Val-
dir roman, mario da Silva, darci Le-
nhard, rudi beker, Antônio Link, bal-
duino Naujorks, erno zimmermann, 
Leodir dall' Agnol e Ismael Hahn, pa-
vilhão de Linha Jundiá, propriedade 
de Irineu Immich e elto Tosetto, retor-
nando pela propriedade de Claudecir 
Sbrussi, Sidinei Albani, Nelson maggi, 
Volmir Schwertz, Paulo Gruchinski, até 
a propriedade de Vivaldino Ceccon.

Já no dia 19 de dezembro o roteiro 
inicia próximo a propriedade de elmar 
dickel, Valter Ceccon e marcio dentee, 
passando pelo Campo do 1º de maio, 
Santo Vivian, Germano Cordasso, João 
Ito Garmatz e oreste baréa, seguindo 

pela propriedade de Hugo ollmann, 
pavilhão de Lageado das Flores Alto, 
passando na propriedade de Jairo bo-
elke, Augusto bergmann, seguindo 
pela propriedade de Ibraim murussi, 
Valdir Valdecir muller e raimundo 
Hofmeister, Linha rainha da Serra, Li-
nha São marcos, até a propriedade de 
Ivanor ribeiro, próximo a proprieda-
de de Fredolino Fiorentin até Clairton 
Gondorek. Seguindo pelo pavilhão co-
munitário de Linha Lamb, próximo a 
propriedade de Cleomar mahl, baldino 
Schitler e Alfredo Felipe. Passando pela 
cancha de Linha XV de Novembro, pro-
priedade de elo Kuhn, Saul Gonçalves, 
moacir dall' Agnol, seguindo até a sede 
do município, subindo pela SC-469, 
passando pelas propriedades de José 
maggi, rodolfo Grass, Alsirio muller, 
Clerio Schaedler, Centro de Lazer e Cil-
vio Wilsmann.

Clima de Natal 
Praça municipal e Prefeitura estão 
ornamentadas 

A Administração municipal 
envolvida com o clima de Natal 
ornamentou a Praça municipal e 
a Prefeitura. os trabalhos de or-
namentação iniciaram ainda em 
novembro e foram realizados pelo 
departamento de Cultura. 

os arranjos natalinos consistem 
em velas, árvore de Natal, pisca-pis-
cas, entre outros, que enfeitam a ci-
dade e ajudam a vivenciar o espírito 
natalino. “Que este Natal não seja só 
de presentes, mas de confraterniza-
ção harmonia e alegrias”, deseja a 
diretora de Cultura, Celinete dickel. 

árvore de Natal 
de 11 metros 
embeleza a Praça 
Municipal 

Departamento Cultura 

Integração 
Escola Municipal realiza 
piquenique 

Na última semana a escola mu-
nicipal Professor Albano borre fez um 
piquenique com as turmas do 1º ao 5º 
ano, matutino e vespertino. o piqueni-
que foi realizado na propriedade de Na-
vilio Cerizolli, na Linha Vista Alegre. 

Na oportunidade foi realizada uma 
gincana de integração que envolveu os 
alunos e professores, sendo que cada 
professor coordenou uma equipe, e to-

das as atividades foram coordenadas 
pelo professor de educação Física Leo-
nir Simonetti. 

Na gincana foram desenvolvidas ati-
vidades como corrida do saco, estourar 
balão, corrida do ovo, dança da laranja, 
entre outras. Após a gincana os alunos 
aproveitaram para conhecer o lugar, fa-
zer casinhas, dançar e degustaram um 
lanche diferente oferecido pela escola. 

Fotos: Escola Municipal

Corrida do ovo trabalhou com o equilíbrio dos alunos  

Alunos tiveram que trabalhar em equipe 

Corrida do saco animou as crianças
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Bom Jesus do Oeste

Idosos receberam um presente personalizado

encontro diferenciado 
marca encerramento do 
Grupo de Idosos bom Jesus 

PROGRAMAÇÃO ESPECIAL

Na última quarta-feira (11) o Grupo 
de Idosos bom Jesus, da sede do muni-
cípio, realizou o encerramento das ati-
vidades do ano.

Na ocasião o departamento de 
Cultura juntamente com a Adminis-
tração municipal e Assistência Social 
realizaram uma programação especial, 
iniciando pela manhã com homena-
gens e entrega de presentes para todos 
os integrantes do clube. 

o encontro contou com a presença 
do prefeito Airton Antônio reinehr, do 
vice-prefeito elton Henrique da Silva, 
diretora de Cultura Celinete dickel, e 
também do Papai Noel. 

durante o encontro a Administra-
ção falou sobre as atividades que foram 
realizadas no ano. “Foi um ano bastan-
te produtivo e com certeza a participa-
ção de vocês idosos somou para isso, e 
por isso vamos continuar fazendo ati-
vidades que possam trazer bem-estar 
para vocês”, destaca Celinete. 

o encontro foi finalizado com um 
saboroso almoço e com os desejos de 
feliz Natal e próspero ano novo de toda 
a Administração municipal. 

Fotos: Ascom Prefeitura  

Idosos se divertiram durante o encontro

Autoridades entregaram um presente aos idosos do grupo

Habitação 
Continuam abertas as inscrições para 
reforma ou construção de casa nova 

está sendo realizado pela Se-
cretaria de Assistencial Social e o 
departamento de Habitação do 
município o cadastro de pesso-
as interessadas em reformar ou 
construir casa nova em bom Je-
sus do oeste por meio do progra-

ma minha Casa minha Vida.
Conforme os organizadores 

a partir de janeiro eles estarão 
recolhendo a documentação 
para estes grupos, sendo que os 
interessados devem procurar os 
setores responsáveis o quanto 

antes. 
Atualmente, tem no municí-

pio um grupo de 15 famílias para 
reforma e mais três grupos, que 
totalizam 31 famílias, para casa 
nova, sendo que sete famílias já 
estão concluindo suas moradias.

Suporte 
Departamento de Assistência 
Social recebe veículo 

bom Jesus do oeste recebeu na 
última terça-feira (10) um veículo 
corsa classic novo, para o departa-
mento de Assistência Social, através 
do Governo do estado, com recursos 
do Pacto Por Santa Catarina de Prote-
ção Social.

A solenidade aconteceu, no Cen-
tro Administrativo do Governo, em 
Florianópolis, e o prefeito Airton An-
tonio reinehr esteve presente na ceri-
mônia que teve a presença do gover-
nador raimundo Colombo, do vice 
eduardo Pinho moreira e o secretário 
de estado da Assistência Social, Tra-
balho e Habitação (SST), João José 
Candido da Silva.

o veículo será usado pelo mu-

nicípio para a busca ativa e a prote-
ção social dos idosos, pessoas com 
deficiência, mulheres, crianças e 
adolescentes, que não acessam os 
programas governamentais e estão 
desprotegidos. Também ajudarão a 
dar suporte para os Centros de refe-
rência de Assistência Social (CrAS).

“A intenção é fazer com que esses 
veículos façam um trabalho de prote-
ção social e que a prefeitura com este 
equipamento possa melhorar e reali-
zar o trabalho em todo o município. A 
prioridade em 2014 será de atender, 
de forma muito forte e melhor, as pes-
soas, em especial os que mais neces-
sitam de apoio”, destacou o governa-
dor de Santa Catarina na cerimônia.

Veículo será utilizado pelo Departamento de Assistência Social

Ascom Prefeitura 

Prevenção 
Vigilância Sanitária e 
entomológica monitoram ações de 
combate à Dengue 

durante todo o ano a fiscal de 
vigilância sanitária, Carmem Le-
nhard, em conjunto com a fiscal 
de vigilância entomológica, Nadir 
machado de Souza Senger, rea-
lizaram diversas atividades para 
alertar a população de importân-
cia da participação ativa de todos 
os setores da sociedade na pre-
venção da dengue.

Foram realizadas palestras 
para os alunos nas escolas e tam-
bém palestras para a população, 
informando como prevenir a po-
pulação dos riscos eminentes que 
o mosquito da dengue pode cau-
sar à saúde.

As vigilantes lembram que 
não foi registrado nenhum caso 
de mosquito da dengue no muni-
cípio, mas que os cuidados preci-
sam ser tomados sempre.

Conforme Nadir na próxima 
quarta-feira (18) acontecerá um 
encontro de hipertensos, sendo 
que na oportunidade será reali-
zado um teatro sobre a dengue. 
“o teatro será apresentado pela 
equipa da Unidade de Saúde e 
no dia será entregue uma sacola 
retornável personalizada de mer-
cado para os participantes”, co-
menta.

As vigilantes destacam que é 
importante lembrar que a melhor 
maneira para evitar a dengue é 
não deixar o mosquito Aedes Ae-

gypti se reproduzir. “o mosquito 
se utiliza de todo o tipo de reci-
piente que as pessoas costumam 
usar nas atividades do dia a dia, 
como garrafas, embalagens des-
cartáveis, latas, pneus, plásticos, 
entre outros”, ressaltando que na 
estes recipientes ficam jogados 
nos quintais das casas, em terre-
nos baldios e mesmo em lixões.

“É preciso que a população 
faça a sua parte, eliminando os 
possíveis criadouros para evitar 
a reprodução do mosquito, para 
isso devemos impedir o acúmulo 
de água parada nos locais aonde 
o mosquito pode vir a colocar os 
ovos”, justificam.

Sacola retornável personalizada de 
mercado será entregue na reunião 
de quarta-feira (18)

Ilaine Rohden/O Líder 
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No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

motoristas profissionais 
serão submetidos a 
exame toxicológico

A partir de janeiro de 2014, será obrigatória a realização do 
exame toxicológico de larga detecção para motoristas profissio-
nais das categorias C, d e e. A medida foi aprovada pela reso-
lução 460/2013, que prevê que os exames deverão ser realizados 
no momento da renovação da Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH), na mudança de categoria ou para a primeira habilitação 
em uma destas categorias, conforme o artigo 143, da Lei 9.503/97 
do Código de Trânsito brasileiro.

motoristas profissionais das categorias C, d e e serão obri-
gatoriamente submetidos ao exame toxicológico que detecta o 
uso de entorpecentes num período de até três meses. Para tirar 
a CNH, renovar ou mudar de categoria, o profissional precisará 
apresentar o referido exame. A medida busca minimizar o grande 
número de acidentes causados por motoristas profissionais, de 
carga ou passageiros, que fazem uso de substancias psicoativas 
durante o exercício de sua profissão.

A obrigatoriedade do exame foi anunciada pelo Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran) por meio da resolução 460/2013, 
publicada no diário oficial da União dia 27 de novembro de 2013. 
Condutores profissionais, que transportam cargas e vidas, infe-
lizmente são os maiores responsáveis por acidentes de trânsito, 
sendo que em boa parte dos acidentes existe a suspeita de uso 
de tóxicos como cocaína, maconha e derivados, morfina, heroína, 
ecstasy, ópio, codeína, anfetamina, remédios estimulantes, rebi-
tes e outras substâncias que alteram o poder de ação, reação e 
discernimento do motorista.

Cerca de 43 mil pessoas perdem as vidas nas estradas do bra-
sil todos os anos. em 2010, o número de acidentes com veículos 
grandes, como caminhões e ônibus, chegou a 9.783. de acordo 
com o Contran, a resolução vai garantir mais segurança no trân-
sito, pois os motoristas profissionais que utilizarem quaisquer 
substâncias psicoativas não terão direito à CNH.

o exame toxicológico pode ser feito com um fio de cabelo ou 
com pedaço da unha por exemplo, o custo gira em média de r$ 
300,00. o valor vai aumentar o custo da CNH que já é alto, porém 
é uma maneira eficaz de comprovar o uso de substâncias psico-
ativas.

Caso o motorista testado esteja em uso de medicamento pres-
crito por um médico, e seja detectado no exame, a quantidade e a 
duração do uso identificadas no exame deverão ser submetidas à 
avaliação médica em clínica especializada que emitirá um laudo 
final de aptidão ou não do condutor, cujo laudo irá orientar a to-
mada de decisão para concessão ou não da CNH.

o exame será exigido no ato da renovação da CNH, mudança 
de Categoria ou Primeira habilitação nas Categorias C, d ou e. 
Vejamos o resumo do texto da norma: "o candidato deverá re-
alizar o exame médico toxicológico de larga janela de detecção, 
em clínica homologada pelo departamento Nacional de trânsito 
(denatran) e credenciada pelo órgão de trânsito do estado e apre-
sentá-lo no momento da realização do exame médico necessário 
para a adição ou renovação da CNH".

Segundo a nova determinação, os candidatos que não fizerem 
ou forem reprovados no exame, serão impedidos de receber ou 
renovar a CNH. os resultados dos exames ainda serão guardados 
e poderão ser usados em inquérito ou processos judiciais oriun-
dos de acidentes de trânsito.

o denatran será o responsável pela homologação das entida-
des responsáveis pelos exames. A resolução entrará em vigor no 
dia 1º de janeiro de 2014.

Amigo motorista! Não dirija sob efeito de rebites ou substan-
cias afins, você estará colocando sua própria vida em risco. dirija 
em favor da Vida.

o crime contra um homem de 29 anos, ocorreu na 
madrugada do dia 10 de novembro, em um baile no 
Salão do Lüdke, em Cunha Porã

Polícia Civil prende dois 
suspeitos de tentativa de 
homicídio 

CUNHA PORÃ

Na última segunda-feira (09), a 
Polícia Civil de Cunha Porã, com o 
apoio da Polícia militar, deu cum-
primento aos mandados de prisões 
temporárias contra dois suspeitos 
pelo crime de tentativa de homicí-
dio em desfavor de um homem de 
29 anos, ocorrido na madrugada do 
dia 10 de novembro, em um baile no 
Salão do Lüdke, em Cunha Porã.  

os dois suspeitos teriam desferi-
do vários golpes de facão nas costas 
e na cabeça da vítima, que não mor-
reu por ter conseguido correr e fugir 
dos autores. os motivos da grave 
agressão são desavenças anteriores 
entre a vítima e os investigados.  

Além das prisões, foram cum-
pridos mandados de busca e apre-
ensão na casa dos investigados. Na 
casa de um deles, foram encontra-
dos dois facões, que agora serão 
remetidos ao Instituto Geral de Pe-
rícias para que possam passar por 
exames de detecção de sangue nas 
lâminas.  

Segundo o delegado daniel ré-

Divulgação/Polícia Civil 

Dois jovens suspeitos da tentativa de homicídio foram presos 

gis, titular da delegacia de Cunha 
Porã, nos próximos dias, outras tes-
temunhas serão ouvidas, não sendo 
descartada uma reprodução simu-
lada dos fatos (reconstituição) para 

que possam as versões serem con-
frontadas. o prazo da prisão tempo-
rária será de 30 dias, a fim de apurar 
em detalhes as circunstâncias do 
crime.  

SC-163
Posto da Polícia rodoviária estadual de 
Iporã pode ser fechado com federalização

Um assunto anda gerando po-
lêmica na região: a possibilidade de 
doação da rodovia SC-163 à União. 
A federalização da SC-163 no extre-
mo oeste catarinense foi aprovada 
ainda em setembro deste ano pelo 
plenário da Assembleia Legislativa. 
o trecho de 66,8 km da rodovia, liga 
São miguel do oeste a Itapiranga. 
Segundo a justificativa do Poder 
executivo, o dNIT concluiu estu-
do visando à federalização da SC-
163, já aprovada pelo ministério do 
Planejamento, restando apenas o 
levantamento e o inventário do pa-
trimônio rodoviário para absorção 
definitiva pela União.

A população da região, no en-
tanto, está preocupada já que existe 
a possibilidade do fechamento do 
posto da Polícia rodoviária esta-

dual (Pmrv), alocada em Iporã do 
oeste. Caso a SC seja mesmo trans-
formada em br, o posto policial não 
poderá mais operar no local.

em entrevista concedida ao 
Programa Atualidades, da 103 Fm, 
na manhã da última terça-feira (10), 
o comandante da Pmrv, major Ju-
arez Segalin, comentou o assunto. 
Segalin se manifestou á favor da 
federalização e disse que a popu-
lação não precisa se preocupar. “o 
pessoal está se antecipando. existe 
uma tendência no brasil inteiro de 
federalização das rodovias. outro-
ra, os estados eram mais fortes e 
muitos assumiram as rodovias fe-
derais, tanto que hoje a maior par-
te das rodovias de jurisdição da 7ª 
Companhia são rodovias federais. 
A rodovia de São miguel do oeste 

a Itapiranga é uma rodovia federal, 
mas o estado asfaltou, o estado faz a 
fiscalização através da Polícia rodo-
viária”, explica.

Ainda segundo Segalin, a fede-
ralização da SC-163 pode garantir 
mais recursos para investimento 
em infraestrutura e melhorias. “em 
Santa Catarina temos três rodovias 
em processo de federalização, duas 
no norte do estado e a SC- 163 que 
passaria a ser br-163 a partir da fe-
deralização. A br-163 começa no 
Sul e vai até o Norte. Apenas esses 
62 km entre São miguel e Itapiranga 
que o estado assumiu e faz o patru-
lhamento, então concordamos com 
essa política. Sendo federalizada, a 
possibilidade de investimento do 
Governo Federal é muito maior”, 
enfatiza.
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

obITUÁrIo
ELEANOR PARKER
 Conhecida pelo papel de baronesa no musical A 

Noviça rebelde, a atriz eleanor Parker eleanor mor-
reu na última segunda-feira (9), de complicações de 
uma pneumonia. Um amigo da família, richard Gale, 
afirmou que a atriz "faleceu pacificamente, cercado 
por seus filhos em um centro médico perto de sua 
casa, em Palm Springs", nos estados Unidos. estava 
com 91 anos. ela foi três vezes indicada ao oscar. 

EDOUARD MOLINARO
 o cineasta francês diretor de "A gaiola das lou-

cas" e "Fuja enquanto é tempo", morreu neste sábado 
(7), em Paris, aos 85 anos, indicaram seus assessores. 
depois de começar com filmes policiais, edouard 
molinaro passou à comédia, dirigindo grandes atores 
franceses. Sua carreira atingiu o auge com a adapta-
ção para o cinema, em 1978, da peça teatral "A gaiola 
das loucas", com michel Serrault e Ugo Tognazzi. Sua morte acontece 15 
dias depois da de outro grande nome do cinema francês, o diretor Georges 
Lautner.

NELSON MANDELA
Aos 95 anos ele lutava há bastante tempo 

contra uma infecção pulmonar e se afastou há 
anos da vida política. mandela morreu cercado 
pela família, em casa, para onde havia sido leva-
do depois de três meses internado. mandela nas-
ceu em mvezo, um pequeno vilarejo na África do 
Sul. Aos 23 anos, seguiu para Joanesburgo, onde 
começou a estudar direito e foi lá que conheceu 
o movimento contra o regime de segregação 
racial o Apartheid. A cor da pele definia a vida de uma pessoa e placas 
determinavam áreas para a minoria branca e a maioria negra. man-
dela entrou para o Congresso Nacional Africano, movimento contra a 
segregação, que caiu na ilegalidade na década de 1960, mas a luta de 
mandela e seus companheiros prosseguiu. em 1962, mandela foi preso 
por sair ilegalmente da África do Sul. A pena de cinco anos se tornou 
em prisão perpetua por causa da luta armada. o destino da prisão foi a 
Ilha de robben, ele dormia no chão numa cela pequena. recebia uma 
visita por ano. do lado de fora, os protestos dos negros eram reprimi-
dos com cada vez mais violência e provocaram criticas pelo mundo. 
Artistas promoveram shows para pressionar libertação de mandela e 
países impuseram sanções contra o regime sul africano. mandela fi-
cou preso durante 27 anos e ganhou o Prêmio Nobel da Paz em 1993, 
sendo eleito em 1994 o primeiro presidente negro da África do Sul, 
nas primeiras eleições multirraciais do país.

ROSSANA PODESTÀ
 morreu na última terça-feira (10), aos 79 anos, 

a atriz italiana, famosa entre nos anos 1950 e 1970, 
ficou inicialmente conhecida como "rainha do Pe-
plum", gênero de cinema popular na Itália por se 
inspirar na história e na mitologia.  A atriz também 
se destacou como "femme fatale" no longa "7 Ho-
mens de ouro" (1965) e apareceu em comédias eró-
ticas. muitos de seus filmes, inclusive "7 Homens...", foram dirigidos pelo 
cineasta e produtor marco Vicario, com quem foi casada entre 1953 e 1976. 
rossana, que também atuou em "Helena de Tróia" (1956) e "A mansão do 
homem sem alma" (1963), saiu de cena nos anos 1980.

PAULO TURMINA
Faleceu no dia 04 de dezembro, no Hospital de Tijucas/SC, aos 60 anos. 

o seu corpo foi velado na cidade de Porto belo/SC, onde foi sepultado.

ITALVINO MORESCO
Faleceu no dia 04 de dezembro, no Hospital municipal Anchietense, 

aos 80 anos de idade. o seu corpo foi velado na Casa mortuária da Igreja 
matriz de Anchieta e sepultado no cemitério municipal.

ZENO CARON
Faleceu no dia 06 de dezembro, no Hospital regional de Chapecó. o 

seu corpo foi velado na Igreja Católica de Linha Pratinha em descanso e o 
sepultamento foi no Cemitério da comunidade.

ARZENIO RENOSTO
Faleceu no dia 06 de dezembro, vítima de acidente de trânsito aos 32 

anos. o seu corpo foi velado na Casa mortuária da Igreja matriz de Anchie-
ta e sepultado no cemitério municipal. A família convida para missa de 
sétimo dia a ser celebrada neste sábado (14), na Igreja matriz de Anchieta.

OLÍVIA DOS SANTOS
Faleceu no dia 10 de dezembro, no Hospital de Santo Antônio do Sudo-

este/Pr, aos 76 anos. o seu corpo foi velado na Igreja matriz de Anchieta e 
sepultado no Cemitério municipal.

As drogas foram apreendidas em sete procedimentos 
realizados pela Polícia Civil 

Polícia Civil de maravilha 
incinera 67 kg de maconha 

DROGAS

A Polícia Civil de maravilha inci-
nerou na manhã de quinta-feira (12), 
67 kg de maconha. o ato foi realiza-
do em uma empresa em maravilha.

Conforme explica o delega-

do Wagner Valdivino meirelles, as 
drogas são de sete procedimentos, 
sendo, 20 kg de um ato infracional 
envolvendo um adolescente; 21 kg 
em um procedimento de prisão em 

flagrante no ano de 2011 e o restante 
da droga de procedimentos diversos.

Ainda de acordo com o delega-
do, 69 kg ainda aguardam liberação 
para serem incinerados. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam a incineração Delegado afirma que 69 kg aguardam liberação 
para serem incinerados 

Cunha Porã
Veículo é encontrado em chamas

Na noite da última quarta-feira 
(11), por volta das 23h57, a guar-
nição do Corpo de bombeiros de 
Cunha Porã foi acionada para aten-
der um incêndio em veículo na rua 
duque de Caxias, bairro bartz.

No local, o veículo VW/fusca, 
com placas de Palmitos, estava 
em chamas concentradas na parte 
traseira do veículo, mais precisa-
mente no motor. de acordo com o 
Corpo de bombeiros, foi montan-
do uma linha de mangueiras para 
ser realizado o combate, sendo 
que foi usado em torno de 200 
litros de água para a extinção do 
incêndio.

As chamas estavam no 
motor do veículo

Isabel Müller/O Líder

Na última quarta-feira (11), na Avenida Anita Garibaldi, 
por volta das 13h20, ocorreu um acidente de trânsito com 
danos materiais envolvendo o condutor do veículo VW/gol 
de maravilha e o condutor do caminhão Ford/cargo tam-
bém de maravilha. 

outro acidente, registrado na última quarta-feira (11), 
ocorreu na Avenida Presidente Kennedy, por volta das 
19h10, envolvendo o condutor do veículo Ford/ecosport e 
um VW/gol, ambos de maravilha. 

Já na última quinta-feira (12), na Avenida Araucária, 
próximo ao Tumeleiro Utilidades, por volta das 08h20, 

ocorreu um acidente de trânsito, tendo como envolvidos os 
veículos Toyota/corolla e o Fiat/uno. No local, a guarnição 
constatou que ocorreu uma colisão lateral, sendo que resul-
tou em apenas danos materiais de pequena monta.

Também na quinta-feira (12), ocorreu outro acidente 
na rua Hercílio Luz, próximo ao mercado Nico, por volta 
das 22h15, envolvendo o automóvel VW/golf, uma moto-
neta Honda/C100 biz, ambos de maravilha. o condutor da 
motoneta sofreu escoriações, sendo atendido pelo Corpo 
de bombeiros e encaminhado ao Hospital São José para 
atendimento médico. 

Trânsito 
PM registrou quatro acidentes de trânsito nos últimos dias 
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Agricultura

Um termo de cooperação téc-
nica estabelecendo parceria entre 
a Companhia Integrada de de-
senvolvimento Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc) e o Serviço bra-
sileiro de Apoio às micro e Peque-
nas empresas (Sebrae) no proces-
so de capacitação e certificação 
das empresas catarinenses que 
utilizam matéria-prima de origem 
animal e têm interesse no mer-
cado brasileiro, foi assinado pelo 
governador raimundo Colombo 
e pelo diretor superintendente do 
Sebrae de Santa Catarina, Carlos 
zigelli, na quinta-feira (12).

durante a solenidade foram 
entregues os certificados de ade-
são ao Sistema brasileiro de Ins-
peção de Produtos de origem 
Animal (Sisbi) aos seis primei-
ros estabelecimentos catarinen-
ses habilitados a comercializem 
seus produtos em todo o brasil.

o secretário de estado da 
Agricultura e da Pesca, João rodri-
gues, explica que com a assinatura 
do termo de cooperação técnica 
a Cidasc e o Sebrae vão trabalhar 
juntas numa parceria inédita para 
capacitar e certificar mais empre-
sas catarinenses com interesse no 
mercado nacional. “Há pelo me-
nos mais onze empresas que estão 
se adequando para aderirem ao 
Sisbi de várias regiões do estado 
e já receberam auditorias orien-
tativas e de conformidade técnica 
para depois comercializarem seus 
produtos em todo o território bra-
sileiro, sob fiscalização do estado 
através da Cidasc”.

o presidente da Cidasc, enori 
barbieri, lembra que a compa-
nhia, é o órgão credenciado pelo 
ministério da Agricultura Pecuá-

ria e Abastecimento (mAPA) para 
habilitar estabelecimentos de pro-
dutos de origem animal ao Sisbi. 
essa habilitação que reconhece a 
equivalência da inspeção dá à em-
presa o direito de comercializar 
seu produto em todo o território 
nacional. 

Conforme o termo de coo-
peração técnica, primeiramente 
a Cidasc visita as indústrias que 
buscam a certificação e orienta-as 
quanto as adequações necessá-
rias para a habilitação. em segui-
da, o Sebrae prestará consultoria 
a essas empresas, orientando-as 
sobre a melhor maneira de faze-
rem as adequações solicitadas. 
“A conquista do selo Sisbi garante 
um aumento da competitividade 
da produção, gera um valor agre-
gado à marca e contribui para o 
desenvolvimento do setor”, afirma 
o analista técnico do Sebrae, Fábio 
zanuzzi.

A habilitação ao Sisbi abre a 
cada empresa um mercado poten-
cial de 200 milhões de consumi-
dores. depois de receber a certifi-
cação da Cidasc, a empresa ainda 
poderá contar com a orientação 
do Sebrae/SC no ajuste das em-
balagens para a inclusão da marca 
Sisbi e também com consultoria 
de acesso ao mercado. 

Para a exportação de produtos 
de origem animal, a inspeção e a 
fiscalização continuará sendo de 
competência exclusiva do Servi-
ço de Inspeção Federal (SIF) do 
mAPA. Hoje, a Cidasc tem 800 
agroindústrias catarinenses ca-
dastradas no Serviço de Inspeção 
estadual. A meta é que em dois 
anos, destes 800 estabelecimen-
tos, 200 recebam o selo do Sisbi.

Levantamento aponta que o país deve produzir 195,9 
milhões de toneladas de grãos, com crescimento de 3,6% 
na área plantada

Santa Catarina deve chegar a 
6,4 milhões de toneladas na 
safra 2013/2014

Santa Catarina aguarda milho 
mato-grossense 

GRÃOS 

Estoques vazios

A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) divulgou 
na última terça-feira (10) o levan-
tamento da safra brasileira de grãos 
2013/2014, na qual Santa Catarina 
deve contribuir com 6.471.599 mi-
lhões de toneladas de grãos, o que 
representa uma previsão de cres-
cimento da produção em 4,8% em 
relação à última estimativa.

Pelos cálculos, o país deve pro-
duzir 195,9 milhões de toneladas de 
grãos, com crescimento de 3,6% na 
área plantada, que deve passar de 
53,2 para 55,2 milhões de hectares.

de acordo com o Centro de 
Socioeconomia e Planejamento 
Agrícola Institutos de economias 
(Cepa/epagri), o milho foi o prin-
cipal destaque do levantamento 
em Santa Catarina, com produção 
estimada em 3.225.284milhões de 
toneladas. 

Conforme o secretário de esta-
do da Agricultura e da Pesca, João 
rodrigues, apesar de Santa Catari-
na ter 1,13% do território nacional, 
é o quinto produtor de alimentos. 
o milho catarinense, que ainda não 

Expectativa de produção de soja é de 1.766.568 milhão de toneladas

Divulgação

atende a demanda interna, repre-
senta 4% da produção nacional.

o arroz catarinense, que repre-
senta 9,6% da produção nacional, 
tem uma estimativa de produção 
de 1.104.950 milhão de toneladas. 
A área usada para o cultivo de soja 
também registrou crescimento, 
com avanço de 6,99%, passando de 

521.339 para 557.760 de hectares, 
com uma expectativa de produção 
de 1.766.568 milhão de toneladas. 
Culturas como o feijão e trigo apre-
sentaram aumentos em relação à 
área plantada. dados da agricul-
tura catarinense podem ser aces-
sados no site http://cepa.epagri.
sc.gov.br.

de acordo com o Soja brasil o 
milho excedente de mato Grosso 
para o Sul do país não está chegan-
do ao destino. o problema é que o 
grão está em falta em Santa Catari-
na há um ano. em Concórdia, por 
exemplo, o déficit de milho e soja já 
supera 3 milhões de toneladas. 

o vice-presidente da Copérdia, 
Ademar da Silva, conta que muitos 
produtores têm ido buscar o grão 
no mercado aberto, e acabaram pa-
gando caro por isso. os custos de 
produção subiram e eles acabaram 
tendo que abandonar as atividades.

A boa notícia é que mesmo com 
os preços baixos do grão, Santa 
Catarina registrou um segundo se-
mestre positivo, principalmente em 
função do aumento dos preços da 

carne suína. “No geral, ainda não se 
está conseguindo ter lucro, mas ao 
menos caiu um pouco este déficit, 

e o produtor está conseguindo ter 
um pouco mais de resultado”, avalia 
Silva.

Em Concórdia o déficit de milho e soja já supera 3 milhões de toneladas

sojabrasil.ruralbr.com.br

Santa Catarina 
Cidasc e Sebrae firmam 
parceria para capacitar 
empresas de produtos de 
origem animal
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Esporte

Terá continuidade neste do-
mingo (15), as competições da 
Taça Sicoob Credial de Futebol 
de Campo 2013. essa será a 9º 
rodada da competição. dois jo-
gos estão previstos para o dia. No 

campo da Linha 51 se enfrentam 
Ser 4S Amizade e eC Canarinho 
AP, a partir das 9h30 e na Linha 
Chinelo Queimado disputam eC 
1º maio e Serca madalozzo, tam-
bém às 9h30.

Na última quarta-feira (11), aconte-
ceram as disputas dos jogos válidos pe-
las semifinais da 1° Copa Sdr maravi-
lha/Amerios de Futsal, com jogos entre 
as categorias Sub-09, Sub-11, Sub-13, 
Sub-15 e Sub-17 masculino e feminino.

Na semifinal, maravilha foi repre-
sentada pelas equipes Sub-11, Sub-13, 
Sub-17 masculino e Sub-15 e Sub-17 
feminino. os resultados foram os se-
guintes: No Sub-17 feminino maravilha 
01 X 02 romelândia; Sub-15 feminino 
maravilha 01 X 03 bom Jesus do oeste. 

No masculino, Sub-11 maravilha 
14 X 00 Saltinho; Sub-13 maravilha 00 X 
00 Saltinho, com maravilha ganhando 
nos pênaltis de 05 a 03. No Sub-17 ma-

9º rodada

Municipal 

Taça Sicoob Credial tem 
continuidade 

Taça Líder Farma 2013 define os 
campeões neste domingo

FUTSAL LOCAL: MARAVILHA – GINÁSIO DE ESPORTES CARLOS ALBERTO BEGROW 

QUADRA 1  
Jogo  CATEG Hora Município [A] X Município [B] Chave 

107 15 F 08:00 DME/ACEMA/MARAVILHA  X  DME ROMELÂNDIA 3º/4º 

109 15M 08:40 AD SAUDADES  X  DME ROMELÂNDIA 1º/2º 

111 13M 09:20 AD SAUDADES  X  DME/ACEMA/MARAVILHA 1º/2º 

113 11M 10:00 AD SAUDADES  X  DME/ACEMA/MARAVILHA 1º/2º 

115 17 F 10:40 DME ROMELÂNDIA  X  DME IRACEMINHA 1º/2º 

117 17M 11:30 DME/ACEMA/MARAVILHA  X  DME TIGRINHOS 1º/2º 

119 11 F 13:45 DME TIGRINHOS  X  DME BOM JESUS DO OESTE 1º/2º 

121 9 M 14:15 DME FLOR DO SERTÃO  X  AD SAUDADES 1º/2º 

123 13 F 15:00 AD SAUDADES  X  DME IRACEMINHA 3º/4º 
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FUTSAL LOCAL: MARAVILHA – GINÁSIO DE ESPORTES CARLOS ALBERTO BEGROW 

QUADRA 2  
Jogo  CATEG Hora Município [A] X Município [B] Chave 

108 15 F 08:00 DME BOM JESUS DO OESTE  X  ADC MODELO 1º/2º 

110 15M 08:40 ADC MODELO  X  CME SALTINHO 3º/4º 

112 13M 09:20 ADC MODELO  X  CME SALTINHO 3º/4º 

114 11M 10:00 DME TIGRINHOS  X  CME SALTINHO 3º/4º 

116 17 F 10:40 AD SAUDADES  X  DME/ACEMA/MARAVILHA 3º/4º 

118 17M 11:30 DME ROMELÂNDIA  X  CME SALTINHO 3º/4º 

120 11 F 13:45 AD SAUDADES  X  DME FLOR DO SERTÃO 3º/4º 

122 9 M 14:15 ADC MODELO  X  CME SALTINHO 3º/4º 

124 13 F 15:00 ADC MODELO  X  CME SALTINHO 1º/2º 
 

Acontece neste domingo (15), 
as finais da Taça Líder Farma 2013. 
os jogos acontecem no Clube re-
creativo maravilha. No amador se 

enfrentam eS Canarinho PA e eC 
bairro Floresta, às 14h45. o princi-
pal inicia às 17h e disputam Ser Vas-
co e Serca madalozzo.

COMPETIÇÃO

Três equipes masculinas de maravilha estão nas finais da competição, que acontecem hoje (14), 
no  Tomatão

Final da 1° Copa Sdr maravilha/Amerios de 
Futsal acontece neste sábado 

ravilha 02 X 00 Saltinho. 
Com estes resultados as três equi-

pes masculinas de maravilha estão nas 

finais da competição, que acontecerão 
neste sábado (14), no ginásio de espor-
tes Carlos Alberto begrow (Tomatão). 

A Acema/departamento de espor-
tes de maravilha e Associação mara-
vilha de Futsal (AmF) convida a todos 

para prestigiar e apoiar os s futuros 
atletas. Confira os jogos das finais e ho-
rários: 

Arquivo O Líder

9º rodada da competição acontecerá amanhã (15)
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FLOR DO SERTÃO 

Nesta edição 110 alunos-atletas participaram, divididos em cinco categorias

2º Campeonato municipal de Futsal Categorias 
de base é encerrado

Na última terça-feira (10) foi realiza-
do o encerramento do 2º Campeonato 
municipal de Futsal Categorias de base 
de Flor do Sertão, edição 2013. 

Nesta edição 110 alunos/atletas par-
ticiparam, divididos em cinco catego-
rias, sendo elas: Sub-10 masculino, Sub-
11 feminino, Sub-13 masculino, Sub-14 
feminino e Sub-17 masculino. 

A premiação de defesa menos va-
zada ficou assim: Sub-10 masculino 
- Hélder Palinski Kuhn da equipe do 
mazembi levou nove gols; Sub-11 fe-

minino - Natali boff da equipe Amarelo 
com um gol; Sub-13 masculino - márcio 
Lambrecht da equipe do Internacio-
nal que levou 12 gols; Sub-14 feminino 
- Sueli Lambrecht da equipe Feras FC 
que levou sete gols; e Sub-17 masculino 
- eduardo Pasquali do Arsenal que levou 
oito gols. 

Já a premiação de goleador (a) 
foi a seguinte: na categoria Sub-10 
masculino - Pedro Valer da equipe do 
mazembi com oito gols; na categoria 
Sub-11 feminino - Tainara romeiro da 

equipe do Amarelo com oito gols; na 
categoria Sub-13 masculino - daniel 
da Chapecoense com nove gols; na 
categoria Sub-14 feminino - Polyana 
mai (Feras FC) e roberta Asolini 
(milan) ambas com 11 gols; e na 

categoria Sub-17 masculino - Adriano 
dos Santos do Arsenal com 12 gols. 

os jogos finais foram muito dispu-
tados, sendo que na final Sub-11 femi-
nino a equipe do Amarelo fez 06 x 00 
na equipe Verde; no Sub-10 masculino 
mazembi venceu o PSG por 04 x 02; 
na categoria Sub-13 masculino a Cha-
pecoense fez 05 x 04 no Internacional; 

na Sub-14 feminino Feras FC venceu o 
milan por 03 x 01; e na categoria Sub-17 
masculino o Penharol venceu o Arsenal 
por 04 x 03. 

o diretor de esportes e Lazer, rodri-
go Noronha, parabeniza todos os atletas 
que participaram do Campeonato pelo 
verdadeiro espírito esportivo demons-
trado durante a competição. 

Fotos: Ascom Prefeitura

1º lugar no Sub-17 masculino ficou com a equipe Penharol

Equipe Mazembi ficou um 1º lugar na categoria 
Sub-10 masculino 1º lugar na Sub-11 feminino ficou com a equipe Amarelo

No Sub-13 a equipe Chapecoense conquistou o 1º lugar 

Equipe Feras FC conquistou o 1º lugar no Sub-14 feminino
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

Copa 2014
A conta não para de subir. 

o comitê organizador local da 
Copa do mundo de 2014 divul-
gou recentemente a 5ª edição do 
balanço geral do andamento das 
obras da matriz de responsabili-
dades assumidas pelo país junto 
a FIFA para sediar o mundial e a 
nova atualização referente ain-
da ao mês de setembro mostra 
estádios quase r$ 1 bilhão mais 
caros.

Em 
dezembro de 2012 quando foi divulgada 

a quarta atualização do balanço, o investi-
mento previsto para os 12 estádios que vão 
sediar a Copa era de r$ 7 bilhões. Nove meses 
depois essa conta já chegava a r$ 8 bilhões, 
uma diferença de r$ 898 milhões como com-
paração, o mais caro estádio construído do 
zero, o Itaquerão, tem previsão de custar r$ 
820 milhões.

SeGUNdo
Informação da Agência estado que também pautou o tópico acima, o aumento nos custos 

das construções dos estádio se deu principalmente pela conclusão das arenas públicas uti-
lizadas na Copa das Confederações. Juntos os quatro estádios públicos da Copa, sendo eles, 
maracanã, mané Garrincha, Arena Amazônia e Arena Pantanal tinham uma previsão de cus-
tar r$ 3 bilhões.

Celso Roth vem aí
o presidente do Grêmio, Fábio Koff, disse estar praticamente acertado com o novo treina-

dor para 2014. Todos os indícios são de que renato Gaúcho deverá ser anunciado, mas que 
o nome do Celso roth não estaria descartado, que viria junto com o preparador físico Paulo 
Paixão, nomes estes que ganharão força nos últimos dias no clube. Aí eu lembrei uma frase 
que foi dita pelo ex-técnico zagalo “os gremistas poderão ter que engolir o retranqueiro co-
mandante que numa destas finais levou 5 x 0 do boca Juniors”.  

O Novo Balanço
mostra que esse valor subiu 23% para r$ 3.692 bilhões, a diferença permitiria construir mais 

uma Arena Amazônia em manaus e ainda sobrariam r$ 30 milhões. Por outro lado, o custo dos 
estádios privados pelo menos oficialmente aumentou menos, isso porque tanto o Itaquerão, r$ 
820 milhões, quanto o beira rio, r$ 330 milhões, não modificarão os números redondos. Já a Arena 
da baixada na bahia ficará quase 40% mais cara, passou de r$ 234 milhões para r$ 326 milhões, a 
capacidade dos estádios aumentou pouco de dezembro do ano passado até agora, a capacidade 
de cada estádio era arredondada na casa do milhar assim a soma apontava 670 mil assentos, agora 
com o número exato de assentos, a soma chega 669 mil e 603 lugares.

Divulgação

Divulgação

FIASCo FIFA
Inesquecível para os colorados, mas também para nós gremistas. Chegou a data FIFA mais 

importante do ano! o dia 14 de dezembro é a data que marca a derrota do Inter para o mazem-
be na semifinal do mundial de Clubes. Hoje a partida é comemorada por torcedores do Grêmio 
e foi apelidada de mAzembe dAY. No site do mazembe a façanha também é lembrada. Alguns 
chegam a falar que foi o maior vexame do futebol brasileiro neste torneio.

CHaPe 
Fiquei feliz e orgulhoso em acessar o site 

globoesporte.com e ver o símbolo da Chape-
coense entre os 20 clubes da primeira divisão 
do Campeonato brasileiro 2014. Clicando no 
símbolo, você fica atualizado com as informa-
ções do Verdão do oeste. É a nova realidade 
da “Chape”.

GAROTADA
No mês de janeiro poderemos conferir 

de perto os jogadores campeões gaúchos 
das categorias Sub-10 e Sub-13 do Grê-
mio. A garotada gremista se prepara para 
participar da Taça Saudades. Um grande 
evento, município de Saudades receberá 
futuros talentos do futebol brasileiro.

CARRINHO DE MÃO
No sábado (14) a lembrança do mazembe day! e neste do-

mingo (15), às 18h45, na Avenida Araucária, pagamento da 
aposta do CArrINHo de mÃo. Que fase dos colorados. meu 
colega, o “colunista imparSCIal”, pelo segundo ano seguido esta-

rá carregando o “corpinho” aqui pelas ruas da cidade. Com 
toda a experiência dele, tenho certeza que será mais um 

passeio sem turbulências.
Ano passado a diferença foi de 19 pontos à favor 

do Grêmio, neste ano ficou em 17 pontos. en-
tão tá tchê! Isso já começa a me preocupar, 

cada ano está diminuindo dois pon-
tinhos. Por outro lado. Se continuar 

assim, vamos andar por muitos anos 
ainda no carrinho de mão.
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TemPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

320 230

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

13/12 12h

Polícia Civil de Maravilha incinera 67 kg 
de maconha nesta semana

A/25

Isabel Müller/ O Líder

as drogas foram apreendidas em sete 
procedimentos realizados pela Polícia Civil 

A/02-03

WOLMIR HüBNER

PÃO E CIRCO
os parlamentares mais votados 
nas eleições são alvo de uma 
barganha financeira feroz 
nos corredores do Congresso

A/11

EXPORTAÇÃO 
A rússia decidiu liberar dois 
frigoríficos brasileiros para a 
exportação de carnes de aves

RaqueL BaSSo HüBneR

ELAS
Não tolero gente frustrada que 
não aceita o sucesso alheio, mais 
que isso, a felicidade alheia

A/09

LUIZ CARLOS PRATES


